
GOLONGAN TARIF SEBELUM
TARIF PER 1 JULI

GOLONGAN YANG
DIKENAI KENAIKAN

TARIF LISTRIK PER 1 JULI

R2 (rumah tangga 3.500 VA)
Rp 1.444,7 per kWh
Rp 1.699,53 per kWh

R3 (rumah tangga 6.600 VA)
Rp 1.444,7 per kWh
Rp 1.699,53 per kWh 

P1 (gedung pemerintahan
6.600 VA–200 kVA) Rp 1.444,7 per kWh
Rp 1.699,53 per kWh

P3 (penerangan jalan)
Rp 1.444,7 per kWh
Rp 1.699,53 per kWh

P2 (gedung instansi 
pemerintah > 200 kVA)
Rp 1.114,7 per kWh
Rp 1.522,88 per kWh 

Sumber: PLN
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Untuk 2 Juta Pelanggan 
3.500 VA ke Atas
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Direksi BUMN dilarang 
jadi pengurus parpol, caleg, 

atau cakada.

Kalau tetap ngebet jabatan, 
boleh jadi ketua RT…

Mr PECUT

CLEKIT

Yang Datang dari Jauh, 
Yang Naik ke Genting Rumah demi Turut Lepas Eril 

Ya Allah... Insya Allah Diangkatnya 
Bageur, Husnulkhatimah

IMAM HUSEIN/JAWA POS

KIRIM DOA: Warga berdoa di pusara Eril setelah prosesi pemakaman kemarin. 

Sejak pagi, beberapa jam sebelum jenazah Eril 
diberangkatkan, sepanjang jalur dijejali warga sam-
pai garis batas kesulitan membendung. Makamnya 

dibuka untuk umum hingga sepekan ke depan.  

ZALZILATUL HIKMIA-NUR ILHAM NATSIR, Kabupaten Bandung

Dengan Semangat dari Eril, RK Izin Melanjutkan Hidup
Umumkan Nama 
Masjid Al Mumtadz 
di Pemakaman sang Anak

KABUPATEN BANDUNG – Saat para penggali 
kubur mulai menutup makam Eril, Atalia Praratya 
langsung memeluk sang putri, Zahra, untuk me-
nguatkannya. Sekali lagi dia menyeka air mata. Be gitu 
pula sang putri yang duduk di sampingnya 

Ikuti update-nya 
di JawaPos.com

Per 1 Juli, 
Tarif 
Listrik 
Naik

Agar Pimpinan BUMN Fokus, 
Optimal, dan Independen

JAKARTA – Pemerintah dan 
PT Perusahaan Listrik Negara 
(PLN) resmi mengumumkan 
kenaikan tarif listrik untuk 
golongan rumah tangga mampu 
3.500 volt ampere (VA) ke atas. 
Tarif baru bakal berlaku mulai 
1 Juli 2022.

Lebih terperinci, selain me-
nyasar golongan rumah tangga 
menengah ke atas, kenaikan 
tarif listrik dikenakan pada ge-
dung instansi pemerintah dan 
penerangan jalan. Kenaikan 
ditetapkan 17,64 persen untuk 
ke lompok rumah tangga mam-
pu R2 dengan daya 3.500–5.500 
VA, R3 dengan daya 6.600 VA 
ke atas, gedung peme rintahan 
P1 berdaya 6.600 VA–200 kVA 
te gangan rendah, dan pe ne-
rangan jalan atau P3 tegangan 
rendah 

DINI hari nanti Indonesia akan 
melakoni laga penentuan me-
la wan Nepal pada kualifikasi Piala 
Asia 2023 grup A yang di gelar di 
Stadion Jaber Al-Ahmad Interna-
tional, Kuwait City. Ga ruda –
julukan tim nasional In donesia– 
harus menang jika ingin membuka 
peluang lolos ke putaran final 
yang terakhir digapai pada 2007.

Lalu, bagaimana peluang Ga-

ru da yang mencatat sekali me-
nang dan sekali kalah di dua laga 
sebelumnya? Bagaimana gam-
baran kekuatan Nepal yang telah 
dua kali kalah? Berikut wa wancara 
Jawa Pos dengan wa kil kapten 
timnas Nepal Rohit Chand yang 
saat ini memperkuat Persik Kediri 
di sela berlaga pada Piala Pre-
siden grup D di Malang kemarin 
(13/6)   

PERATURAN Pemerintah 
(PP) Nomor 23 Tahun 2022 yang 
di teken Presiden Joko Widodo 
akan meningkatkan integritas 
dan profesionalisme pimpinan 
BUMN. Aturan ini untuk men-
cegah. Apalagi, sejumlah pim-
pinan BUMN sudah tidak muda 
lagi. Kondisi saat ini, pemerintah 
juga membutuhkan BUMN 
untuk menggerakkan pere-
konomian  

PP Baru Pertegas 
Independensi BUMN
Direksi Dilarang Menjadi 
Pengurus Parpol, 
Caleg, atau Cakada 

JAKARTA – Pemerintah terus 
ber upaya menjaga profesionalitas 
dan independensi badan usaha 
milik negara (BUMN). Salah satu 
ca ranya, menerbitkan Peraturan 
Pe merintah (PP) No 23 Tahun 
2022. PP yang diteken Presiden 

Jo ko Widodo pada 8 Juni 2022 
itu mem pertegas larangan direksi 
dan komisaris terlibat dalam 
kon testasi pemilu. 

PP 23/2022 mengubah beberapa 
pasal pada PP 45/2005 tentang 
pen dirian, pengurusan, penga was-
an, dan pembubaran BUMN. Mi-
salnya, soal larangan direksi dan 
komisaris menjadi pengurus partai 
politik yang tertulis pada pasal 22 
dan 55  

’’MUNDUR... mundur... 
mun  dur,’’ teriak petugas ke-
pada warga yang berde sakan 
hingga mema kan lebar jalan.

Garis pembatas sebenarnya 
sudah dipasang di jalur me-
nuju tempat pe ma kaman 

Em meril Kahn Mumtadz 
di kompleks Islamic Cen-
ter Baitul Rid wan, Kam-
pung Geger Beas, Cimaung, 
Kabu paten Bandung, ke-
marin (13/6)  

OLEH: AGOES INARTO NOTODIRDJO
Dosen Politeknik STIA LAN Jakarta

SEDOT PERHATIAN: 
Sebagian warga yang menyaksikan 
prosesi pemakaman di Cimaung, 
Kabupaten Bandung. Tak sedikit 
dari mereka yang datang 
dari luar kawasan Bandung Raya.

Baca Per 1 Juli... Hal 11
GRAFIS: HERLAMBANG/JAWA POS

Baca PP Baru... Hal 11
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Baca Ya Allah...... Hal 11

Baca Dengan... Hal 11

IMAM HUSEIN/JAWA POS

SELAMAT BERISTIRAHAT, NAK: Ridwan Kamil dan Atalia Praratya menaburkan bunga di makam Emmeril Kahn Mumtadz atau Eril di Cimaung, Kabupaten Bandung, kemarin. 

PERSIK KEDIRI UNTUK JAWA POS

IMAM HUSEIN/JAWA POS

Baca Nepal... Hal 11

Baca Agar Pimpinan... Hal 11

Rohit Chand



Dari Sektor Industri, 
Perkebunan, 
hingga Wisata

KUALA LUMPUR – Pemulihan 
ekonomi di Malaysia terancam. Pe-
nyebabnya adalah krisis tenaga kerja 
di negeri jiran. Baik tenaga kerja lokal 
maupun imigran. Sektor perhotelan 
hingga perusahaan sawit terdampak. 
Jika tidak segera diatasi, kerugiannya 
bisa mencapai miliaran dolar. 

”Meskipun ada optimisme yang 
lebih besar dalam prospek dan 
peningkatan penjualan, beberapa 
perusahaan sangat terhambat untuk 
memenuhi pesanan,” ujar Presiden 
Federasi Produsen Malaysia Soh 
Thian Lai seperti dikutip The Straits 
Times. Federasi itu mewakili lebih 
dari 3.500 perusahaan.

Kurangnya tenaga kerja membuat 
produksi terganggu. Imbasnya, 
perusahaan-perusahaan terpaksa 
menolak pesanan. Mereka kini takut 
para pelanggan berpindah ke negara 
lain. Industri manufaktur selama 
ini berkontribusi pada seperempat 
perekonomian Malaysia.

Sejatinya, sejak Februari lalu, Malay-
sia mencabut moratorium rekrut men 

tenaga kerja asing. Sayangnya, para 
pekerja migran tersebut tidak kunjung 
datang dalam jumlah besar seperti 
harapan perusahaan-perusahaan.

Itu disebabkan persetujuan peme-
rintah yang dirasa lambat. Selain 
itu, negosiasi berkepanjangan dengan 
negara lain. Misalnya, dengan peme-
rintah Indonesia dan Bangladesh 
mengenai perlindungan pekerja. 
Keduanya merupakan penyumbang 
pekerja migran terbesar di Malaysia.

Malaysia bergantung pada buruh 
migran untuk pekerjaan pabrik, 
perkebunan, dan sektor jasa yang 
dihindari para pekerja lokal. Wilayah 
itu dianggap kotor, berbahaya, serta 
sulit. Malaysia kekurangan setidaknya 
1,2 juta pekerja.

”Situasinya mengerikan. Ibaratnya 
main sepak bola melawan 11 orang, 
tapi hanya diizinkan memainkan 
7 orang,” kata Direktur Eksekutif 
Penanaman Kelapa Sawit United 
Plantations Carl Bek-Nielsen.

Sektor pembuatan cip juga keku-
rangan 15 ribu pekerja. Mereka ter-
pak sa menolak pesanan meski per-
mintaan global sedang tinggi. Pre-
siden Asosiasi Industri Semikonduk-
tor Malaysia Wong Siew Hai meng-
ung kapkan bahwa penduduk lokal 
tidak tertarik dengan industri itu. 

Kalaupun ada yang melamar, mereka 
biasanya berhenti setelah enam 
bulan bekerja.

Para pengusaha berharap peme-
rintah bertindak cepat. Sebab, kerugian 
sudah di depan mata. Industri minyak 

kelapa sawit memprediksi kehilangan 
3 juta ton panen tahun ini. Itu di-
sebabkan buahnya busuk akibat tidak 
kunjung dipetik. Kerugi annya bisa 
mencapai USD 4 miliar (Rp 58,8 triliun). 
Industri ter sebut menyumbang 5 

persen perekonomian Malaysia.
Di industri sarung tangan karet, per-

 kiraan pendapatan yang hilang tahun 
ini USD 700 juta (Rp 10,29 triliun) 
akibat kekurangan tenaga kerja.

Sektor wisata juga mengalami krisis. 

Di tengah pembukaan perbatasan 
dan aliran turis yang mulai masuk, 
perhotelan justru kewalahan karena 
kekurangan pegawai. 

Para turis kini mulai berdatangan 
ke kota-kota wisata seperti Langkawi, 
Penang, Port Dickson, Ipoh, dan 
Melaka. Di Penang, hampir semua 
hotel membuka lowongan pekerjaan 
tiap pekan. Baik di media sosial 
mau pun portal pencarian kerja. 
Rata-rata ada lebih dari 10 posisi 
yang dibutuhkan. 

Banyak pekerja yang diberhentikan 
ketika Malaysia lockdown di awal 
pandemi. Ketika kini dihubungi 
untuk bekerja lagi, mereka menolak. 
Di Johor, para pekerja perhotelan 
itu memilih bekerja di Singapura. 
Sebab, nilai tukar dolar Singapura 
lebih tinggi daripada ringgit. Akses 
Johor–Singapura juga cukup dekat 
dan bisa ditempuh dengan bus.

Pariwisata adalah salah satu peng-
hasil pendapatan utama Malaysia. 
Ia menyumbang MYR 86,14 miliar 
atau setara Rp 287,4 triliun bagi 
per ekonomian negara. 

Pada 2019 sebe lum pandemi, ada 
26,1 juta wisatawan asing yang 
berkunjung ke negara tersebut. Saat 
ini mereka juga butuh pe kerja 
migran. (sha/c19/bay)
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INTERNASIONAL

MANAN VATSYAYANA/AFP

JAKARTA – Keindahan Ge-
dung Sarinah menarik per hatian 
Megawati Soekarno putri. Ketua 
umum PDI Per juangan itu tak-
jub dengan deretan karya seni 
yang di pajang di pusat per-
belanjaan yang baru saja selesai 
dire novasi tersebut.

Salah satu karya yang mem-
buat presiden kelima RI terse-

but terkesan adalah relief yang 
meng gambarkan masyarakat 
pedesaan. Menurut Mega, pa-
hatan batu itu sempat di copot 
setelah Soekarno tidak lagi 
menjadi presiden. 

”Relief itu, sepertinya, ’di-
sembunyi kan.’ Tapi, akhirnya 
alham dulillah dapat dikem-
balikan yang menurut saya dari 

sisi seni itu luar biasa sekali,” 
kata Megawati ke ma rin (13/6).

Mega menyatakan, keda-
tangan nya ke Sarinah tidak 
terlepas dari peran Menteri 
BUMN Erick Thohir. Sekitar 
1,5 bulan lalu, Erick memberi 
tahu ter kait dengan selesainya 
renovasi Sarinah. Megawati 
ingin me lihat-lihat Gedung 

Sarinah sebelum diresmikan 
Presiden Jokowi pada Juli nanti.

Erick kemarin juga hadir 
mendampingi Megawati. Dia 
menjelaskan, Gedung Sarinah 
dipugar karena merupakan salah 
satu warisan sejarah bang sa. 
”Ini bisa menjadi sebuah pe-
ngingat sejarah untuk generasi 
muda,” tutur nya. (lum/c14/bay)

Terkesan Lihat Sarinah, Mega Apresiasi Erick

MIFTAHULHAYAT/JAWA POS

SPOT FAVORIT: Ekspresi Megawati saat berbincang dengan Erick Thohir di area relief pusat perbelanjaan Sarinah, Jakarta, kemarin (13/6).

JAKARTA – Pelaksanaan Pemilu 
2024 akan dimulai dari kantor 
KPU RI, Jakarta, nanti malam. 
Sesuai jadwal, KPU akan meng-
gelar seremoni launching yang 
me nandakan bahwa ta hapan 
pe milu resmi dimulai.

Jika tak ada halangan, acara 
ter sebut akan dihadiri Presiden 
Joko Widodo. ”Sampai hari 
ini ter konfirmasi masih. Beliau 
akan hadir sesuai audiensi 
yang kami lakukan terakhir,” 
ujar Komisio ner KPU Parsa-
daan Harahap dalam rapat 
koordinasi nasional di Grand 

Mercure Kemayoran, Jakarta, 
kemarin (13/6).

Parsa menyatakan, dengan 
di  mulainya tahapan, jajaran 
KPU di seluruh Indonesia 
sudah harus fokus dan siap 
sedia. Karena itu, kemarin 
jajaran KPU se-Indonesia di-
kumpulkan untuk konsolidasi.

Dari catatannya, kesiapan 
sumber daya manusia (SDM) 
hampir tuntas. Sejumlah posisi 
jabatan komisioner yang 
kosong juga sudah dilakukan 
pergantian antar waktu (PAW). 
”Sebe lumnya dilaku kan PAW 

terhadap tiga komisioner pro-
vinsi yang men jadi KPU RI. 
Jadi, hari ini lengkap sudah 
kom  posisi,” imbuhnya.

Dari segi regulasi, Peraturan 
KPU Nomor 3 Tahun 2022 ten-
tang tahapan dan jadwal juga 
sudah diundangkan. Hal yang 
belum tun tas adalah durasi 
sengketa pemilu. Na mun, KPU 
dan Bawaslu se pakat untuk 
tidak mencan tumkan itu di 
PKPU 3/2022. Hal itu akan di-
koordinasikan lebih lanjut. ”Ya 
insya Allah (segera),” ucapnya.

Komisioner KPU Yulianto 

Su drajat menambahkan, ke-
siap an anggaran sudah on 
progress. Komisi II dan peme-
rintah telah menyetujui anggar-
an Rp 76 triliun yang diajukan 
KPU. Renca nanya, pada Rabu 
(15/6), Sekjen KPU akan mem-
bahas hal itu bersama Badan 
Anggaran DPR. ”Jadi ini kan 
baru proses,” tuturnya.

Yulianto optimistis alokasi 
Rp 8 triliun yang dibutuhkan 
KPU untuk 2022 segera cair. 
Sebab, masa pendaftaran 
partai peserta pemilu sudah 
dekat. (far/c18/bay)

Presiden Akan Hadiri Start Tahapan Pemilu

JAKARTA – Keputusan stra-
tegis akan diambil Partai Nas-
dem dalam rapat kerja nasional 
(rakernas) yang dimulai besok 
(15/6). Partai yang berdiri sejak 
2011 itu akan memutuskan 
calon presiden pilihan sebagai 
posisi tawar komunikasi mereka 
dengan partai-partai lain.

Sekretaris Jenderal DPP Partai 
Nasdem Johnny G. Plate menga-
 takan, rakernas yang digelar di 
Jakarta Convention Center (JCC) 
itu mengusung dua agen da. 
Yaitu, konsolidasi dan eva luasi 
orga nisasi menyambut Pemilu 
2024. Rakernas tersebut akan 
berlang  sung hingga Jumat (17/6). 

Menurut dia, evaluasi dan 
kon  solidasi dilakukan di se-
luruh jenjang kepengurusan, 
mulai pengurus ranting hingga 
dewan pimpinan wilayah (DPW). 
”Kami akan periksa kelengkap-
an personel dan pendataan 
keanggotaan Partai Nasdem 
yang dilakukan secara elek-
tronik,” terang dia dalam kon-
ferensi pers di Nasdem Tower, 
Jakarta, kemarin (13/6).

Agenda kedua, kata dia, akan 
dilakukan rekrutmen pemimpin 
nasional untuk menghadapi 
pil pres. Penentuan capres me-

lalui rakernas adalah pilihan 
kedua Partai Nasdem setelah 
batal menggelar konvensi. 
Sebab, Nasdem hanya memiliki 
59 kursi DPR. Jumlah itu tidak 
cukup untuk bisa mengusung 
capres sendiri.

Nah, rakernas akan menjaring 
nama-nama capres potensial. 
Proses penjaringan itu sudah 
dilakukan secara berjenjang. 
Mulai rapat koordinasi dewan 
pimpinan daerah (DPD), DPW, 
kemudian ke DPP Partai Nasdem. 
”Rekomendasi dari bawah ke 
atas,” terangnya. 

Semua DPW akan mengusul_
kan nama-nama capres kepada 
DPP Partai Nasdem. Minimal 
tiga dan maksimal lima nama 
capres. Usulan-usulan itu akan 
dibacakan saat sesi laporan 
DPW pada Kamis (16/6).

Johnny mengatakan, nama-
nama capres itu kemudian 
diserahkan kepada Ketua 
Umum Partai Nasdem Surya 
Paloh. Selanjutnya, Surya akan 
memutuskan satu nama capres 
untuk diusung dan disodorkan 
kepada partai lain. ”Nama ca-
pres akan dibicarakan dengan 
mitra koalisi,” terang menteri 
komunikasi dan informatika 

(Menkominfo) itu.
Ketua DPP Partai Nasdem Willy 

Aditya menegaskan, Partai 
Nasdem akan fokus menjaring 
dan memutuskan nama capres. 
Setelah itu, pihaknya baru 
berkomunikasi menggalang 
koalisi. ”Ketua umum Nasdem 
yang akan menjadi lokomotif 
koalisi,” paparnya. 

Sejumlah nama capres po-
tensial mulai muncul. Misalnya, 
Gubernur DKI Jakarta Anies 
Baswedan, Gubernur Jawa 
Tengah Ganjar Pranowo, dan 
Ketua Umum Partai Gerindra 
Prabowo Subianto. Ketua Ko-
ordinator Bidang Pemenangan 
Pemilu DPP Partai Nasdem 
Prananda Surya Paloh menga-
takan, pihaknya tentu mem-
berikan perhatian  pada nama-
nama tersebut. Namun, hingga 
saat ini belum ada keputusan 
terkait itu.

Partai Nasdem sangat terbuka 
dengan calon mana pun. Yang 
jelas, kata dia, capres yang akan 
diusung harus mempunyai 
chemistry yang sama dengan 
Partai Nasdem. ”Kami juga 
sa ngat terbuka untuk koalisi 
dengan partai mana pun,” kata 
Prananda. (lum/c6/bay) 

Jaring Usulan 
Capres dari Daerah

Malaysia Kekurangan Jutaan Tenaga Kerja

Partai Nasdem Gelar Rakernas Hadapi Pemilu

SIAP GELAR: 
Dari kiri, Sekretaris 
SC Willy Aditya, 
Ketua SC Prananda 
Surya Paloh, dan 
Sekjen Nasdem 
Johnny G. Plate 
memberikan 
keterangan pers 
di Nasdem Tower, 
Jakarta, 
kemarin (13/6).

HENDRA EKA/JAWA POS

MOHD RASFAN/AFP

TELITI: Pekerja memeriksa buah durian di pabrik Top Fruit di Batu Pahat, Negara Bagian Johor, Malaysia, pada 26 April lalu.

Paetongtarn Shinawatra

BANGKOK – ’’Kami membutuh-
kanmu. Kami merindukan ayahmu.’’ 
Seruan itu kerap terdengar dalam 
kampanye pemilu lokal di Bangkok 
bulan lalu. Pernyataan itu ditujukan 
bagi Paetongtarn Shinawatra, anak 
terakhir mantan Perdana Menteri 
Thailand Thaksin Shinawatra.

Sama seperti sang ayah, Paetongtarn 
kini terjun di dunia politik. Perempuan 
35 tahun itu adalah salah seorang 
kader Partai Pheu Thai. Banyak pihak 
menduga bahwa dia akan diusung 
se bagai kandidat PM pada pemilu 
Maret 2023. Ini akan menjadi pertem-
puran antara kelompok ultra kaya 

dengan militer yang didukung kerajaan.
Paetongtarn memiliki peluang. Dia 

bisa memengaruhi pemilih muda. 
Pengikutnya di Instagram mencapai 
setengah juta orang. Gaya hidup 
gla mor dan pernyataannya sebagai 
putri kecil sang ayah membuat dia 
memiliki banyak pengikut.

Itu adalah sentimen yang mem-
buatnya disayangi oleh banyak pen-
dukung Thaksin, terutama dari 
kalangan miskin di pedesaan. Para 
penduduk kelas bawah itulah yang 
membuat Thaksin berkuasa pada 
pemilu 2001 dan 2005.

Kehadiran Paetongtarn membuat 

resah para pendukung kerajaan dan 
militer. Selama bertahun-tahun, 
Partai Pheu Thai memang kerap me-
nang pemilu. Namun, mereka juga 
selalu dilengserkan oleh kudeta militer.

Thaksin saat ini tinggal di peng-
asingan di Dubai. Dia menghindari 
tuduhan korupsi yang katanya ber-
motif politik. Adiknya, Yingluck Shina-
watra, yang terpilih sebagai PM pada 
2011 juga digulingkan lewat kudeta 
Prayuth Chan-o-cha pada 2014.

Paetongtarn ibarat oase di tengah 
kegalauan penduduk. Dia juga tak 
menyembunyikan ambisinya untuk 
berkuasa. ’’Kita dapat mengubah 

Thailand dari negara yang penuh 
dengan utang, kesengsaraan, dan 
tanpa masa depan yang terlihat 
menjadi negara yang penuh peluang 
dan harapan bagi kita dan generasi 
mendatang,’’ ujarnya kepada Agence 
France-Presse beberapa waktu lalu.

Namun, terlepas dari kekuatan 
keluarga, Partai Pheu Thai dan Pae-
tongtarn menghadapi rintangan 
berat. Untuk menjadi PM, seorang 
kandidat harus memenangkan kursi 
mayoritas. Yakni, di majelis rendah 
dengan 500 kursi dan senat dengan 
250 kursi. Senat penuh dengan loyalis 
militer. (sha/c18/bay)

Putri Bungsu Thaksin Ramaikan Pemilu



SURABAYA – Upaya Indone-
sia untuk memenuhi visi pusat 
ekonomi syariah pada 2024 
masih mendapatkan tantang-
an. Salah satunya, membangun 
ekosistem dengan kawasan 
industri halal (KIH). Pengem-
bang KIH menyatakan sulit 
menarik investor besar karena 
belum ada insentif fiskal.

Adi Saputra Tedja Surya, di-
rektur utama PT Makmur Ber-
kah Amanda Tbk, pengelola 
Halal Industrial Park Sidoar-
jo (HIPS), menuturkan bahwa 
pihaknya terus berupaya me-
ngembangkan HIPS. Sebagai 
satu di antara empat pemegang 
amanah pemerintah, dia men-
catatkan pertumbuhan kinerja 
yang positif. ’’Dari 3,5 hektare 
lahan tahap pertama yang 

kami bangun, sudah 85 persen 
terjual,’’ ungkapnya kepada 
Jawa Pos kemarin (13/6).

Kinerja yang positif tersebut 
berhasil berkat dukungan Pem-
prov Jatim. Pemangku ke-
pentingan di provinsi men-
dorong pelaku industri kecil 
dan menengah (IKM) untuk 
memindah usaha dari rumah 
menuju kawasan industri.

Namun, fungsi utama KIH 
belum bisa terpenuhi. Seharus-
nya kawasan itu dibuat untuk 
menarik investor global atau 
industri kakap lain agar bisa 
memindahkan pusat produk-
sinya. Dengan begitu, penduduk 
Indonesia bisa menikmati 
manfaat dari produk halal yang 
beredar di negara mereka.

’’Sebenarnya kami sudah bi-

cara dengan 4–5 investor asing 
dari Tiongkok dan Korea Selatan 
(Korsel). Tapi, sampai sekarang 
belum deal karena belum ada 
kejelasan insentif,’’ paparnya.

Dia mencontohkan proyek 
pabrik gelatin halal dengan 
investor asal Tiongkok. Mes-
ki sudah ada nota kesepaham-
an soal proyek tersebut, me-
reka belum menindaklanjuti 

tahap selanjutnya. Investor 
masih ragu untuk melanjutkan 
proyek tersebut lantaran be-
lum ada aturan jelas tentang 
insentif yang bakal didapatkan.

Padahal, lanjut Adi, kawasan 
industri halal di Malaysia mem-
berikan pembebasan pajak 
pendapatan selama 10 tahun 
dan bebas bea masuk untuk 
impor mesin. ’’Kalau dlihat, 
sebenarnya membangun pab-
rik di Indonesia jauh lebih 
meng untungkan. Tapi, insen-
tif itu membuat banyak inves-
tor akhirnya memilih negara 
tetangga,’’ jelasnya.

Sementara itu, Ketua Umum 
Ma syarakat Ekonomi Syariah 
(MES) Jatim Imron Mawardi 
menyatakan, pemerintah me-
mang harus menunjukkan 

keberpihakan terhadap ka-
wasan industri halal. Sebab, 
itulah salah satu aset vital 
membangun ekonomi sya-
riah di Indonesia. ’’Untuk 
menggapai mimpi menjadi 
pusat ekonomi global, kawa-
san industri harus berdiri 
sebagai hulu dari mata rantai 
industri halal,’’ katanya.

Dia pun berharap perbank-
an syariah bisa mendukung 
terciptanya ekosistem industri 
halal. Seharusnya pembiayaan 
untuk kawasan industri halal 
didukung penuh oleh perusaha-
an seperti Bank Syariah Indo-
nesia (BSI). ’’Apalagi, saat ini 
BUMN perbankan syariah 
tersebut sudah menjadi salah 
satu bank besar di Indonesia,’’ 
ujarnya. (bil/c14/dio)
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Gejolak Ekonomi AS Jadi Tekanan Berat IHSG
Indeks Melorot 
dari Angka 7.000

JAKARTA – Indeks harga 
saham gabungan (IHSG) ma-
sih melanjutkan tren penu-
runan. Indeks harga konsumen 
Amerika Serikat (AS) pada Mei 
yang lebih tinggi daripada 
perkiraan pasar menjadi sen-
timen negatif pasar saham 
dalam negeri. Ditambah, ke-
pastian Bank Sentral Eropa 
alias European Central Bank 
(ECB) yang menaikkan suku 
bunga lebih agresif ke depan.

Hingga penutupan perda-
gangan kemarin (13/6), IHSG 

melemah 1,29 persen atau 91,21 
poin di level 6.995,44. Terdapat 
96 saham menguat, 484 saham 
melemah, dan 116 saham stag-
nan. Saham PT Kioson Komer-
sial Indonesia Tbk (KIOS), PT 
Winner Nusantara Jaya Tbk 
(WINR), dan PT Primarindo 
Asia Infrastruktur Tbk (BIMA) 
tercatat sebagai top gainers.

Berdasar data Biro Statistik 
dan Tenaga Kerja AS pada 
Jumat (10/6), inflasi pada Mei 
berada di posisi 8,6 persen. 
Meningkat 0,1 persen dari 
bulan sebelumnya. Didorong 
kenaikan harga energi 34,6 
persen dan harga makanan 
10,1 persen.

Data inflasi tersebut memicu 
kekhawatiran potensi resesi 
ekonomi AS bagi investor dan 
masyarakat. Inflasi tinggi ten-
tu berdampak terhadap daya 
beli konsumen. Ditambah, 
peningkatan harga energi dan 
gangguan rantai pasokan yang 
berkelanjutan membuat in-
flasi sulit turun.

”Situasi ekonomi sekarang 
memasuki periode pertum-
buh an lemah yang berlarut-larut 
dan inflasi yang meningkat atau 
stagflasi. Bank Dunia ingat-
kan ancaman resesi makin 
nyata,” kata Direktur Ekuator 
Swarna Investama Hans Kwee 
saat dihubungi Jawa Pos.

Pelaku pasar, lanjut dia, juga 
bersiap mengantisipasi The 
Federal Reserve (The Fed) yang 

lebih agresif dalam menanggapi 
lonjakan harga. Imbal hasil US 
Treasury 2 tahun, yang dipan-
dang sebagai salah satu yang 
paling sensitif terhadap kenaik-
an suku bunga The Fed, naik 
kembali di 3,19 persen.

The Fed dijadwalkan akan 
meng umumkan pernyataan 
k e bijakannya pada Rabu (15/6). 
Pelaku pasar memper kirakan 
terjadi kenaikan suku bunga 
acuan setidaknya 50 basis 
poin (bps). ”Kenaikan suku 
bunga The Fed yang agresif 
sampai akhir tahun akan mem-
berikan tekanan pada aset 
berisiko, khususnya pasar 
sa ham,” ungkap Hans.

Kebijakan senada bakal di-
lakukan ECB dengan meng-
akhiri pembelian obligasi 
pada 1 Juli. Juga menaikkan 
suku bunga pada 21 Juli nanti. 
Suku bunga berpotensi naik 
lagi pada pertemuan Sep tem-
ber jika prospek inflasi tidak 
kunjung membaik.

Meski demikian, dosen Uni-
versitas Trisakti itu mempre-
diksi tensi negatif mereda 
menjelang akhir pekan. Ter-
utama setelah pertemuan The 
Fed. ”IHSG berpeluang mele-
mah di awal pekan dan rebound 
pada akhir pekan. Support di 
level 6.974 sampai 6.802 dan 
resistance pada 7.258 hingga 

7.355,” paparnya.
Peneliti Institute for Develop-

ment of Economics and Finance 
(Indef) Abdul Manap Pulungan 
menyampaikan, koreksi IHSG 
disebabkan inflasi AS dan men-
jelang pertemuan The Fed. 
”Ditambah kenaikan US Trea-
sury dan potensi resesi yang 
menjadi perhatian pelaku pa-
sar saham,” ujarnya.

Kenaikan inflasi AS yang 
memanas membuat The Fed 
akan agresif dan bersikap 
hawkish. Di awal pembukaan 
perdagangan, terjadi panic 
selling terhadap IHSG me-
respons sentimen global ter-
sebut. (han/c14/dio)

Tarik Investor Kakap, KIH Butuh Insentif Fiskal

DITE SURENDRA/JAWA POS

Sektor Properti Ekspansif
AKTIVITAS perluasan area untuk perumahan di kawasan Surabaya Barat. Bank Indonesia mencatat, 

penyaluran kredit properti mencapai Rp 1.124 triliun atau naik 5,9 persen secara tahunan YoY pada kuartal I 2022.
Pertumbuhan merata, baik pada segmen KPR dan KPA, kredit konstruksi, maupun kredit realestat. (*)

BCA Alokasikan Rp 500 M 
untuk Keamanan Siber

JAKARTA – Penipuan mengatasnamakan PT Bank 
Central Asia Tbk (BCA) semakin marak. Baik melalui 
telepon, pesan WhatsApp, maupun akun palsu 
media sosial. Modusnya, menawarkan apply kartu 
kredit, ganti ke kartu chip, hingga naik kelas menjadi 
nasabah prioritas.

Direktur BCA Haryanto T. Budiman menuturkan, 
cybercrime semakin santer terjadi seiring semakin 
pesatnya perkembangan digital. Oknum pelaku 
biasanya akan meminta data pribadi. Misalnya, 
nomor kartu kredit, kode personal identification 
number (PIN), kode one time password (OTP), KTP, 
bahkan nama ibu kandung.  

”Hal itu patut diwaspadai oleh nasabah karena 
bank tidak pernah meminta data pribadi. Jangan 
pernah memberikan data pribadi kepada siapa pun,” 
ujarnya di kawasan Hotel Indonesia Kempinski  
kemarin (13/6).

EVP Secretariat and Corporate Communication 
BCA Hera F. Haryn menyatakan, sistem keamanan 
digital menjadi salah satu prioritas perusahaan. BCA 
telah menyiapkan belanja modal atau capital 
expenditure (capex) khusus untuk keamanan siber 
sebesar Rp 500 miliar. Sementara itu, total capex 
untuk teknologi informasi (TI) mencapai Rp 5 triliun. 
’’Anggaran tersebut merupakan respons yang kita 
lakukan, termasuk untuk pengembangan ekosistem 
digital BCA,” terangnya. (han/c6/dio) 

Dobrak Pasar LMPV Elektrifikasi
JAKARTA – Mobil segmen multipurpose vehicle 

(MPV) masih menjadi primadona di tanah air. 
Menurut pelaku industri otomotif, perpaduan 
fungsionalitas, daya angkut, dan harga terjangkau 
membuatnya banyak digemari market Indonesia.

Ketua I Gabungan Industri Kendaraan Bermotor 
(Gaikindo) Jongkie Sugiarto menjelaskan, mobil MPV 
merajai penjualan tiap tahun. ’’Indonesia ini ekuivalen 
dengan negara MPV. Varian itu bisa terjual 500 ribu–600 
ribu di dalam negeri selama setahun,’’ ujarnya.

Jongkie melanjutkan, kendaraan bermotor hemat bahan 
bakar dan harga terjangkau (KBH2) atau lebih dikenal 
dengan sebutan LCGC juga menjadi segmen favorit. 
Mobil yang bermain di segmen tersebut sudah mencapai 
pangsa pasar 21 persen. ’’Jadi, dua segmen ini (MPV dan 
LCGC, Red) sudah menguasai pasar dalam negeri. MPV 
pangsanya 51 persen dan LCGC 21 persen,’’ tambahnya.

Bicara mengenai low MPV, segmen itu ikut berkem-
bang mengikuti tren dan teknologi. Setelah sukses 
meluncurkan All New Ertiga Hybrid pada Jumat 
(10/6), PT Suzuki Indomobil Sales (SIS) berupaya 
mengenalkan kendaraan barunya kepada masyarakat. 
Berbagai pameran disiapkan untuk menunjukkan per-
forma mobil elektrifikasi LMPV pertama di Indonesia.

’’All New Ertiga adalah pilihan pintar bagi kon-
sumen yang menginginkan mobil elektrifikasi tapi 
harganya kompetitif. Karena itu, kami mengundang 
konsumen untuk datang ke pameran All New Ertiga 
dan merasakan langsung pengalaman baru dalam 
berkendara untuk hari yang lebih baik,’’ kata Assis-
tant to Sales 4W Department Head PT SIS Sukma 
Dewi kemarin (13/6). (als/agf/c18/dio)

SIS UNTUK JAWA POS

ISI PANGSA GEMUK: All New Ertiga Hybrid saat dipamerkan 
di Jakarta. Mobil low multipurpose vehicle itu diklaim menjadi 
mobil elektrifikasi pertama di Indonesia.

PERBANKAN

OTOMOTIF
Kontribusi Terbesar 
ke Amerika Serikat 
dan Tiongkok

SURABAYA – Rapor kinerja 
perdagangan internasional wi-
layah Jawa Timur (Jatim) tahun 
ini tercatat positif. Ekspor produk 
nonmigas pada periode Janu-
ari–April tumbuh 19,08 persen. 
Hal itu didorong pengiriman 
produk ke pasar negara besar 
seperti AS dan Tiongkok.

Gubernur Jatim Khofifah 
Indar Parawansa menyebutkan, 
nilai ekspor nonmigas Jatim 
dalam empat bulan pertama 
2022 mencapai USD 7,72 mi-
liar. Angka itu naik jika diban-
dingkan dengan periode yang 
sama tahun lalu senilai USD 
6,49 miliar. ”Ini menunjukkan 

bahwa kinerja Jatim masih 
moncer pascapandemi,” kata-
nya kemarin (13/6).

Dia menjelaskan, pertum buhan 
tersebut didominasi komoditas 
seperti lemak dan minyak he-
wan, produk kayu, serta tem-
baga. Menurut data BPS Jatim, 
ekspor lemak dan minyak hewan 
tercatat USD 209,7 juta per Mei 
2022. Komoditas itu menyum-
bang 10,03 persen dari total 
ekspor. Kemudian, produk 
kayu mencapai USD 170,3 juta 
dan tembaga USD 166,9 juta.

Dari beberapa negara tujuan, 
AS mengambil kue yang cukup 
besar. Ekspor ke Negeri Paman 
Sam mencapai USD 344,2 juta 
atau berkontribusi 16,47 persen. 
Sang rival, Tiongkok, pun me-
nyerap USD 318,1 juta dengan 
sumbangan 15,22 persen. ”Ada 

juga tujuan Jepang dengan ni-
lai USD 297,3 juta atau kontri-
busi 14,23 persen,” terangnya.

Dia menuturkan, nilai ekspor 
nonmigas ikut menyumbang 
laju ekonomi Jawa Timur kuar-
tal I sebesar 5,20 persen year-
on-year (YoY). Menurut Kho-
fifah, permintaan pasar luar 
yang meningkat membuat 
sek tor produksi, lapangan usa-
ha transportasi, dan pergudang-
an tumbuh 18,79 persen. Dari 
sisi pengeluaran, pertumbuhan 
tertinggi terjadi pada kompon-
en ekspor luar negeri yang 
tum buh 35,97 persen.

Khofifah pun mengajak se-
luruh elemen masyarakat un-
tuk terus membangun opti-
misme. Dia yakin upaya sin-
ergis dan kolaboratif dari semua 
pihak akan mampu menjadi 

pengungkit kesejahteraan war-
ga Jatim. ”Pertumbuhan eko-
nomi kita terus bergerak posi-

tif. Kami akan terus dorong 
pemulihan di Jatim,” tandas-
nya. (bil/c14/dio)

Ekspor Nonmigas Jatim Naik 19 Persen

HUMAS PEMPROV JATIM

KINERJA MONCER: Khofifah Indar Parawansa melepas ekspor produk 
salah satu perusahaan di Jatim beberapa waktu lalu.

PUGUH SUJIATMIKO/JAWA POS

Adi Saputra Tedja Surya



EMMERIL Kahn Mumtadz atau 
Eril dalam dua minggu ini men-
jadi perbincangan hangat tidak 
hanya oleh masyarakat Indone-
sia, tapi juga di beberapa belah-
an dunia. Eril adalah putra sulung 
Gubernur Jawa Barat Ridwan 
Kamil (RK) yang hanyut terbawa 
arus Sungai Aare, Bern, Swiss, 
pada 26 Mei 2022. Jasadnya dite-
mukan 14 hari kemudian di Ben-
dungan Engehalde yang berjarak 
sekitar 4 kilometer dari tempat 
awal Eril berenang. 

Ketegaran Gubernur RK dan 
keluarga yang terekspos luas me-
lalui media sosial maupun media 
massa telah menyentuh jutaan 
manusia untuk ikut mendoakan 
almarhum Eril. Jutaan doa indah 
dari seluruh lapisan masyarakat 
terpanjatkan untuk almarhum 
Eril. Hal yang jarang terjadi dalam 
sejarah, wafatnya putra pejabat 
Indonesia mendapat perhatian 
yang luar biasa besar. Tidak hanya 
dari masyarakat Indonesia, tapi 
juga dari negara lainnya, di an-
taranya dari Palestina.

Wafatnya Eril membuka banyak 
cerita dan kesaksian dari keluar-
ga, teman, dosen, hingga para 
pesohor yang mengenal almarhum 
dan menceritakan berbagai ke-
baikan yang ditinggalkan almar-
hum semasa hidup. Meski putra 
pejabat tinggi, Eril tidak pernah 
”memanfaatkan” jabatan ayahnya 
untuk mencari keuntungan priba-
di. Bahkan, sang dosen pem bim-
bing skripsinya pun tidak pernah 
tahu bahwa Eril adalah putra 
gu bernur. Sebab, almarhum me-
mang tidak pernah menyampai-
kan siapa orang tuanya. Eril 

juga terkenal rendah hati, mem-
punyai jiwa sosial yang tinggi, 
dan memiliki adab yang baik.

Dalam unggahan di Instagram 
sang ayah, Eril tidak segan mem-
belikan baju Lebaran untuk anak-
anak yatim. Maupun memberikan 
THR dari uang pribadinya untuk 
para satpam. Eril juga aktif ber-
kegiatan sosial dengan meng-
gerakkan anak-anak muda me-
lalui Jabar Bergerak Zillenial. 
Sebagai founder, Eril tidak hanya 
terkenal sebagai pemimpin yang 
baik. Almarhum juga menanam-
kan semangat kepada teman-
temannya agar peduli terhadap 
lingkungan sekitar untuk selalu 
berbagi menebar kebaikan. 

Jejak-jejak kebaikan Eril tentu 
masih sangat banyak. Dan bisa 
jadi jejak-jejak kebaikan itulah 
yang menjadi magnet penarik 
jutaan doa kebaikan baginya dan 
keluarganya. Kepergian Eril telah 
memberikan banyak hikmah dan 
pelajaran hidup tentang dah-
syatnya dampak amal kebaikan, 
kekuatan cinta, dan doa. 

Hikmah dan Pelajaran
Cerita tentang Eril yang memiliki 

karakter rendah hati dan tidak 
pernah membanggakan maupun 
memanfaatkan jabatan (orang 
tuanya) untuk kepentingan pri-
badi sangat penting menjadi pe-
lajaran berharga. Negeri ini kadang 
disuguhi berita atau informasi 
yang mengungkapkan perilaku 
sewenang-wenang dari pejabat 
(keluarganya), kelompok masya-
rakat ”the have” dengan meman-
faatkan jabatan, kekuasaan, mau-
pun kekayaannya. Perilaku se-

wenang-wenang itu bisa dalam 
bentuk penyalahgunaan kekuasaan 
(korupsi, kolusi, dan nepotisme) 
maupun intimidasi atau kekeras-
an kepada orang maupun kelom-
pok yang dianggap lebih lemah. 

Betapa menahan kecewanya 
kita saat mengetahui ada anak 
pejabat terlibat kasus narkoba 
maupun kekerasan seksual. 
Juga memanfaatkan jabatan orang 
tuanya untuk lepas dari jerat hu-
kum. Betapa sedihnya kita saat 
melihat video yang viral di media 
sosial ketika sekelompok anak 
muda dari golongan orang yang 
menganggap dirinya kaya (har-
ta) kemudian melakukan peng-
hinaan kepada kelompok ma-
syarakat lain yang dianggap 
miskin (lemah). 

Saat ini begitu banyak unggah-
an di media sosial yang meman-
cing permusuhan, debat kusir, 
sumpah serapah, atau caci ma-
ki yang sebagian komentatornya 
anak-anak muda. Energi mereka 
terkuras untuk mengomentari 
unggahan-unggahan yang tidak 
memberi edukasi positif. Belum 
lagi, para pesohor muda dengan 

follower ribuan atau bahkan juta-
an dengan bangga memamerkan 
gaya hidup glamor, pergaulan 
yang tidak memberi contoh posi-
tif sedikit pun. 

Belum lagi, pada anak-anak 
muda saat ini, juga mulai banyak 
krisis adab atau perilaku tidak 
sopan serta tidak beretika ke-
pada orang yang lebih tua. Be-
tapa sedihnya ketika para orang 
tua maupun guru melihat sebuah 
tayangan yang viral di media so-
sial. Yakni seorang perempuan 
muda yang tidak mau menerima 
nasihat dari penumpang lainnya, 
seorang ibu. Ibu tersebut menasi-
hati harus antre keluar dari pe-
sawat. Sang anak muda itu malah 
memaki-maki dengan kata-kata 
kotor yang tidak pantas. Di luar 
kasus tersebut, tidak sedikit anak 
yang melakukan kekerasan verbal 
maupun fisik kepada orang tua 
maupun gurunya karena kem-
auannya tidak dituruti atau ber-
beda pendapat. 

Sungguh, wafatnya Eril membuat 
banyak orang tua ikut dirundung 
kesedihan. Meski tidak pernah 
mengenal dekat, kisah-kisah ke-
baikan hidup Eril dan ketegaran 
orang tuanya menjadi kisah in-
spiratif dan sekaligus kerinduan. 
Mengapa kerinduan? Karena jejak-
jejak kebaikan yang ditorehkan 
anak muda seperti Eril mulai ter-
kikis, jarang terekspos maupun 
vi ral di media sosial. Konten-kon-
ten receh, asosial, atau tidak men-
didik dari para pesohor maupun 
ma syarakat biasa yang ingin ter-
kenal, itulah yang banyak mendo-
minasi media sosial yang keberadaan-
nya begitu melekat pada masyara-

kat, termasuk anak-anak muda.
Membangun empati dan ke-

pedulian sesama anak bangsa 
sa ngat penting dilakukan saat 
ini, di tengah ancaman permu-
suhan akibat perbedaan panda-
ngan maupun perbedaan sosial. 
Bangsa ini sedang mengalami 
krisis identitas, krisis moral, dan 
krisis dalam relasi keluarga. Ma-
ka, memviralkan perilaku kebai-
kan maupun hal-hal yang posi-
tif dari sebuah keluarga yang 
harmonis, anak-anak muda yang 
inspiratif, sangatlah penting di-
lakukan untuk menjadi teladan. 

Bukankah kebaikan itu me nular 
seperti halnya keburukan? Maka, 
tidak ada pilihan lain selain mem-
viralkan berbagai kebaikan (con-
toh baik) tersebut agar wajah 
bangsa ini tidak semakin masam 
dan kusut oleh perilaku receh dan 
keburukan yang sering kali viral 
dan diminati. Dan itu tentu tidak 
mudah. Butuh proses kesadaran 
dan gerakan, terutama dari ka-
langan anak-anak muda, yang 
kehidupannya lebih akrab dengan 
media sosial. 

Jejak kebaikan Eril kini telah 
viral dan mampu memberikan 
banyak inspirasi bagi banyak 
orang. Maka, perlu ada Eril-Eril 
lainnya yang jejak kebaikannya 
bisa menjadi inspirasi dan me-
nguatkan cinta serta kepedulian 
kepada sesama. 

Selamat jalan Eril. Kebaikanmu 
abadi. (*)

*) Dosen FKIP Universitas
Muhammadiyah Surabaya,

Ketua Komunitas Sosial 
Cahaya Bunda
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Kondisi tersebut diperberat dengan belum 
tersedianya vaksin PMK. Pusat Veteriner 
Far ma (Pusvetma) Surabaya baru akan siap 
mem produksi vaksin pada Agustus mendatang. 
Kalau menunggu, wabah akan kian menggila. 

Mau tak mau harus impor vaksin. Mengingat 
wabah sudah menyebar di 17 provinsi per 
3 Juni. Kini mungkin sudah lebih luas lagi. 
Maka, sudah seharusnya vaksinasi massal 
dipercepat. Jangan sampai wabah makin 
merasuk, menghancurkan wilayah-wilayah 
lumbung ternak. 

Yang lebih repot lagi, Idul Kurban makin 
de kat. Menteri pertanian tak cukup hanya 
bilang ”aman, aman” terkait ternak maupun 
daging kurban. Rasa waswas soal kesehatan 
ternak, terutama sapi, tak bisa diabaikan. Se lain 
faktor kecemasan risiko kesehatan, juga ada 
larangan syariat untuk mengurbankan hewan 
sakit. Untuk itu, perlu jaminan lebih jelas. 

Melihat kegentingan PMK ini, sudah layak 
di tetapkan sebagai KLB nasional. Agar lebih 
mu dah diambil kebijakan lebih cepat, ter-
masuk relaksasi perbankan. Wabah jelas ”luar 
biasa” karena membatalkan pengakuan status 
bebas PMK oleh Badan Kesehatan Hewan 
Dunia (OIE) Resolusi Nomor XI Tahun 1990. 

Yakni setelah virus kali pertama masuk 
dan mewabah di Indonesia pada tahun 
1887 (zaman kolonial Belanda) dan berakhir 
pada 1983 di Pulau Jawa, setelah hampir 
100 tahun bercokol. Nah, kalau sampai 
PMK, yang sudah lenyap hampir 40 tahun 
itu, muncul lagi, apa lagi yang kurang luar 
bia sa dari ini? (*)

JATI DIRI

PENANGANAN penyakit mulut dan 
kuku (PMK) perlu lebih tegas. Ke-
terjangkitan dan kematian ternak 
kian meluas. Belum ada tanda-tanda 

bisa dikendalikan. Desakan untuk me netapkan 
wabah ini sebagai kejadian luar biasa (KLB) 
masih ditolak Menteri Per tanian Syahrul 
Yasin Limpo. Alasannya, jangan bikin panik.

Padahal, para peternak di wilayah wabah 
sudah lebih dari panik. Banyak di antara 
mereka yang pasrah. Apalagi, untuk meng-
obati ternak yang positif PMK, tak selalu 
tersedia obat. Seperti di Palembang, karena 
pasokan obat PMK telat, ternak diberi para-
setamol untuk manusia. Kabarnya, obat di-
prioritaskan untuk wilayah Jawa. Kesenjangan 
seperti itu harus segera diatasi secepatnya. 

O l e h

ARISTIANA P. RAHAYU *)

Selamat Jalan Eril, Jejak Kebaikanmu Abadi

HOAX ATAU BUKAN

Segera KLB-kan 
Wabah PMK

ILUSTRASI: BAGUS/JAWA POS

Tangkapan gambar itu memperlihatkan Eril 
tengah bermain kano di Sungai Nusawiru, 

Pangandaran, Jawa Barat. Bukan saat ditemukan 
di Bendungan Engehalde, Bern, Swiss.

Manfaatkan Kepergian Eril untuk Pancing Masuk ke Blog Clickbait
PRODUSEN hoax ini memang 

keterlaluan. Masih saja menye-
bar hoax tentang kematian al-
marhum Emmeril Kahn Mum-
tadz. Informasi itu disebar me-
lalui sebuah blog. Nah, blogspot 
itu disebut-sebut menunjukkan 
detik-detik jasad Eril, sapaan 
Emmeril Kahn Mumtadz, di-
angkat dari bendungan. 

’’Video detik detik jasad 
Eril diangkat dari pintu air 
Engehalde Swiss,’’ begitu judul 
blog zonna-media.blogspot.
com beberapa hari lalu. Ke-
mudian, diunggah akun Face-
book Putri Anabela di sebuah 
grup. Akun tersebut mengutip 

keterangan dari feed yang 
ditulis Ridwan Kamil, ayah 
Eril. Sayang, informasi yang 
diunggahnya itu tak bersum-
ber dari berita kredibel. Malah 
mengacu pada blog clickbait 
(bit.ly/VideoDetikDetik).

Saat tautan blog itu dikun-
jungi, jangan harap menemu-
kan fakta yang sebenarnya. 
Memang blog tersebut me-
nyajikan narasi yang secara 
umum copy paste tanpa me-
nyertakan sumber. Selain itu, 
tak ada video satu pun dalam 
tautan tersebut.

Hanya ada dua gambar. Satu 
gambar menampilkan Ben-

dungan Engehalde, Bern, Swiss. 
Serta, satu foto memperlihat-
kan seseorang seperti tengge-
lam. Lalu, ada tautan klik di 
sana. Tapi, saat diklik, justru 
mengarah pada salah satu ap-
likasi e-commerce dan menampil-
kan produk lemari kayu.

Lantas, bagaimana sebenarnya 
konteks gambar di balik pria 
yang seperti sedang tenggelam 
tersebut? Memanfaatkan situs 
padanan gambar, foto itu me-
mang memperlihatkan Eril. 
Tapi, tak ada kaitannya dengan 
Sungai Aare, Bern, Swiss.

Nah, tangkapan gambar itu 
identik dengan video yang diung-

gah akun Twitter @benminuz 
pada 30 Mei 2022. Video tersebut 
menunjukkan saat Eril bermain 
kano di Sungai Nusawiru, Pa-
ngandaran, Jawa Barat.

’’Ril.. kamu teh udah biasa 
renang di sungai.. kamu sudah 
biasa main di air liar.. kamu 
pasti kuat kamu pasti secepat-
nya ketemu.. amin Ril sungai 
Nusawiru lebih dalam dan 
liar daripada sungai aare di 
Swiss. Km cepat kembali.. 
kita berenang lagi di Pangan-
daran  #eril #ridwankamil,’’ 
begitu keterangannya. Anda 
dapat melihatnya di bit.ly/
AktivitasLama.

Portal jawapos.com turut 
me ngabarkan perkembangan 
terbaru. Kemarin (13/6) jenazah 
Eril dikebumikan di kawasan 
Islamic Center, Cimaung Ban-
jaran, Bandung, Jawa Barat. 
Ke pergian putra sulung Gu-
bernur Jawa Barat Ridwan Ka-
mil itu pun menjadi perhatian 
masyarakat Indonesia. Ri buan 
orang menghadiri prosesi pe-
makaman almarhum sejak 
pagi. Mereka juga berbondong-
bondong berziarah ke makam 
pria kelahiran 25 Juni 1999 
tersebut. Selengkapnya Anda 
dapat membacanya di bit.ly/
DiKebumikan. (zam/c7/jun)

OPINI

Panjang tulisan naskah opini 
sekitar 800 kata. Kirim ke: 
opini_jp@jawapos.co.id. 

Sertakan riwayat hidup 
singkat, nomor rekening, 

NPWP, salinan KTP, foto, dan 
nomor telepon.

PEMBACA MENULIS

Kirim ide, gagasan, apresiasi, 
hingga keluhan-keluhan 

layanan publik melalui e-mail: 
pm@jawapos.co.id. Sertakan 

salinan KTP, alamat lengkap, 
dan nomor telepon.

Naskah-naskah yang sudah 
lima hari di redaksi dan tidak 
termuat otomatis dianggap 

kembali ke pengirim.

PADA 6 Juni 2022 saya membeli 
tiket reflexology treatment di Rumah 
Bali & Spa melalui aplikasi Travelo-
ka. Karena sifatnya segera, saya 
me  mesan untuk 6 Juni juga. Pada 
apli kasi, tertera tanggal tersebut 
avai lable. Saya lanjut check out 
dan muncul e-ticket-nya. Siangnya 
saya menuju ke tempat tersebut. 
Namun, ternyata pada hari itu 
slot nya penuh. Slot yang tersedia 
pada 8 Juni 2022. 

Terus terang saya kecewa. Me-
ngapa pada aplikasi tertulis avai-
lable, padahal penuh. Dan tiket 
juga tidak bisa refund yang artinya 
bila saya membatalkan, maka akan 
hangus. Sebagai konsumen, saya 
merasa dirugikan. Saya kom plain 
ke merchant dan ini jawab an nya, 
”Tergantung Traveloka.” Saya 
komplain ke Traveloka, jawabannya, 
”Itu adalah kebijakan merchant.”

Untungnya, saya berdomisili di 
Surabaya ya. Ketika treatment baru 
bisa terlaksana beberapa hari ke-
mu dian, saya masih bisa mengon-
disikan. Bayangkan apabila saya 
hanya sekadar liburan atau ber-
kunjung ke Surabaya, lalu ingin 
reflexology. Sudah kadung beli tiket 
treatment, tapi tidak bisa digunakan 
karena mungkin 1–2 hari ke depan 
sudah harus kembali ke kota asal. 

Akhirnya saya melakukan treat-
ment pada Rabu, 8 Juni 2022. Saya 
agak kaget melihat ruang reflexology 
yang kurang private. Saya meng-
ambil treatment yang full body 
reflexology. Jadi, selama treatment, 
saya menggunakan kimono saja. 
Ter nyata ruang reflexology-nya 
satu ruangan dengan ruang tunggu 
dan tanpa sekat atau tirai. Jadi, 
ka sarannya begini, orang yang 
sedang menunggu giliran treatment 

bisa melihat orang yang sedang 
di-treatment. Untungnya, saat saya 
treatment, tidak ada orang lain 
selain saya dan terapis. 

Namun apesnya, saat saya dipijat 
bagian punggung, dengan mem-
buka kimono sampai pinggang, 
tiba-tiba ada terapis dan customer 
laki-laki yang masuk ke dalam. Jadi, 
ada ruangan di dalam yang bila 
akan masuk ke sana otomatis akan 
melewati area reflexology. Posisinya 
waktu itu saya duduk dan mem-
belakangi pintu masuk ruangan. 
Sekejap terapis saya menutup bagian 
punggung saya dengan kimono.

Menurut saya, ini fatal ya. Bisa-
bisanya ada laki-laki yang masuk 
dalam keadaan seperti itu. Saya 
ini muslimah yang sehari-harinya 
menggunakan hijab. Tadinya saya 
ingin merekomendasikan tempat 
ini ke rekan-rekan, tapi akhirnya 

urung karena saya merasa com-
pletely disappointed.

IRMA RA
Ngagel Rejo, Wonokromo, 

Surabaya
082231353XXX

Keluhan Treatment di Rumah Bali & Spa Surabaya
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Siapkan Enam Armada Kapal

Salah Input
Data Ikut
Jadi Pemicu

Kembangkan Branding 
UMKM lewat Workshop

Ceceran Lumpur Bikin 
Licin Jalur Protokol

DAMKAR DAN PENYELAMATAN BOJONEGORO UNTUK JAWA POS

BAHAYA: Petugas pemadam kebakaran (damkar) menyemprot ceceran lumpur yang memenuhi Jalan Pemuda dan Jalan Basuki Rahmat, 
Bojonegoro, kemarin (13/6). Ceceran lumpur berasal dari angkutan alat berat migas.

Peredaran Psikotropika Juga Dibatasi

Pengusaha Tahu Ikut Terimbas PMK

Pengoperasian Lintasan 
Penyeberangan 
Jangkar–Lembar 
dan Jangkar–Kupang

 SURABAYA – Jumlah pelabuhan 
yang melayani penyeberangan 
antarprovinsi di Jatim bakal bertambah. 
Kementerian Perhu bungan (Kemenhub) 
telah me nyetujui adanya pengoperasian 
lintasan Jangkar (Situbondo)–Lembar 
(Lombok) dan Jangkar–Kupang. 

Sosialisasi terkait lintasan anyar 
itu sudah dilakukan PT ASDP 
Indonesia Ferry selaku pengelola 
pelabuhan. Tidak hanya izin 
pengoperasian rute, pemerintah juga 
telah menggodok tarif yang akan 
diberlakukan di lintasan tersebut.

Direncanakan, tarif penumpang untuk 
Jangkar–Lembar sebesar Rp 100 ribu 
per orang. Untuk kendaraan, nilainya 
berbeda-beda bergantung golongan. 
Untuk golongan I, pemilik kendaraan 
harus mengeluarkan uang Rp 112.000.

Ketua Umum Gapasdap Khoiri 

Soetomo mengatakan bahwa peng-
usaha mendukung pengoperasian 
lintasan tersebut. Sebab, alternatif 
pengiriman barang akan semakin 
banyak. Tidak harus dari Banyuwangi 
atau Surabaya. ”Pengiriman barang 
via laut bisa dilakukan melalui 
Situbondo,” katanya.

Meski setuju, pengusaha meminta 
ada sejumlah pembenahan. Di 
antaranya, sektor keselamatan di 
kawasan dermaga serta jalan masuk 
kendaraan. ’’Persoalan kedalaman 
kolam dermaga juga harus diperhati-

kan pemerintah,’’ tambah Khoiri.
Saat ini persiapan terkait rute 

anyar terus dilakukan. Tahap awal, 
rencananya ada enam kapal yang 
disiapkan. Aktivitas penyeberangan 
bakal beroperasi setiap hari.

Uji coba pengoperasian Pelabuhan 
Jangkar dilakukan sejak Mei. Harapan-
 nya, pengoperasian rute anyar 
tersebut akan mendorong bertam-
bahnya arus barang. Pe merintah 
juga optimistis keberadaan lintasan 
anyar itu bisa berdampak positif 
pada perdagangan. (hen/c7/ris)

Banyaknya Warga 
Jatim Belum 
Mendapat Vaksinasi

SURABAYA – Target pelaksanaan 
vaksinasi Covid-19 di Jawa Timur 
(Jatim) bisa mencapai 100 persen 
dipastikan tak bisa direalisasikan. 
Sejumlah problem menjadi pemicu 
perubahan target itu.

Selain persoalan kesehatan sasaran 
vaksinasi yang tidak memungkinkan, 
persoalan administratif juga menjadi 
penyebab. Solusinya, Pemprov Jatim 
hanya menargetkan untuk me maksimal-
kan realisasi program nasional tersebut.

Kepala Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Jatim Erwin Astha Triyono menga-
takan, faktor yang membuat hingga 
kini banyak warga belum ikut vaksinasi 
adalah problem kon traindikasi. ”Karena 
alasan kesehatan sehingga tidak 
mendapat reko mendasi dari dokter 
ahli yang merawat,” ujarnya kemarin.

Erwin mencontohkan para sasaran 
yang terindikasi mengalami kanker atau 
autoimun. ”Mereka tetap tidak bisa 
mendapatkan vaksinasi. Sesuai dengan 
rekomen dasi dokter ahli,” terangnya.

Kendala lainnya adalah masalah 
administrasi. Seperti salah input 
NIK (nomor induk kependudukan) 
warga sasaran dan kesalahan data 
lainnya. Akibatnya, data warga 
sasaran tak masuk dalam database 
calon penerima vaksinasi. Khusus 
kasus tersebut, satgas Covid-19 
memastikan masalah itu bisa diatasi. 
Warga yang belum divaksin tetap 
akan mendapatkannya.

Selain problem tersebut, masih 
adanya warga yang menolak juga 
ikut menyumbang banyaknya sasaran 
vaksinasi yang belum mendapat 
suntikan. ”Hingga kini mereka belum 
bersedia,” ungkapnya.

Karena itu, imbuh Erwin, pihaknya 
memastikan target vaksinasi 100 
persen tidak bisa direalisasikan. 
Target yang dikejar adalah melak-
sanakan vaksinasi di atas dengan 
standar yang telah ditetapkan pusat. 
Yakni, minimal ada 70 persen warga 
sasaran yang sudah menjalani 
vaksinasi dosis lengkap. 

Seperti diketahui, dari total target 
31,8 juta penduduk Jatim yang harus 
mendapatkan vaksinasi, hingga kini 
masih ada 2 juta penduduk yang 
belum mendapat sama sekali. 

Sementara itu, pakar biostatistika 
epidemiologi Universitas Airlangga 
Dr Windhu Purnomo menyatakan, 
maksimalisasi capaian vaksinasi 
sangat penting. Sebab, masih adanya 
orang yang belum divaksin akan 
mengganggu dan berpotensi 
mengacaukan herd immunity alias 
kekebalan komunal. ”Adanya vaksin 
dosis ketiga penting untuk memak-
simalkan imunitas,” tuturnya. 

Sebab, logikanya, bila virus di-
masuk kan ke tubuh lewat vaksinasi, 
kekebalan tubuh bakal terbentuk. 
Herd immunity akan makin maksimal 
jika sasaran sudah menjalani 
vaksinasi booster. (elo/c9/ris)

SURABAYA – Sektor UMKM kini 
menjadi andalan untuk membangkitkan 
perekonomian di Jatim. Bahkan, sektor 
itu ditargetkan bisa memunculkan 
entrepreneur baru di provinsi ini.

Proyeksi itulah yang membuat Ikatan 
Alumni Institut Teknologi Sepuluh 
Nopember (IKA ITS) ikut terlibat 
mengembangkan sektor tersebut. 
Salah satu upayanya, memfasilitasi 
pengembangan para pelaku UMKM.

Misalnya, yang diadakan di kantor 
Dinas Pendidikan (Dispendik) Jatim 
kemarin (13/6). Lembaga itu menye-
leng garakan workshop bertajuk Local 
Creativity is the New Economic Power.

Dalam program tersebut, IKA ITS 
memfasilitasi sekitar 45 pelaku UMKM 
di berbagai sektor. Mereka mendapat 
materi tentang pengembangan 
marketing dari sejumlah praktisi.

”Semoga, melalui kegiatan ini, akan 
muncul entrepreneur baru yang menjadi 
bagian dari pengembangan UMKM. 

Sebab, peran UMKM di Jawa Timur 
menjadi pendukung utama ekonomi 
Jatim, yaitu sebesar 57,2 persen,” jelas 
Ketua IKA ITS Wahid Wahyudi.

Dia menuturkan, peran sektor UMKM 
dalam memperkuat perekonomian 
pascapandemi begitu terlihat. Makin 
banyak industri kreatif yang muncul.

Sementara itu, M. Arif Susanto, pemateri 
dalam workshop tersebut, mengungkapkan 
bahwa kunci berkembangnya industri 
kreatif adalah kreativitas. ”Modal utama 
yang harus dimiliki wirausaha ini kreativitas. 
Jadi, asah terus-menerus,” kata dia.

Arif mencontohkan keterbatasan 
pada masa pandemi. Pelaku usaha 
mencetuskan banyak ide, gagasan, 
dan kreativitas. Saat pandemi, banyak 
orang yang membuat masker. Mulai 
bermotif hingga ada yang pernak-pernik.

”Mereka menganalisis permasalahan 
yang ada sampai kreativitas bisa 
muncul dan membangkitkan industri 
kreatif,” jelasnya. (elo/c14/ris)

BOJONEGORO – Warga di sekitar Kota 
Bojonegoro dibikin kelimpungan. Selama 
hampir sepekan terakhir, sejumlah 
jalur protokol begitu licin. Pemicunya 
adalah ceceran lumpur sisa material 
angkutan berat.

Warga pantas resah. Sebab, ceceran lumpur 
itu mengotori sejumlah ruas jalur utama 
di wilayah kota. Mulai Jalan Pemuda, Jalan 
Veteran, hingga Jalan Basuki Rahmat. 

Diketahui, material lumpur tersebut berasal 
dari ban truk tronton yang keluar masuk 
ke sebuah lahan di Desa Ngampel, Kecamatan 

Kapas. Akibatnya, saat hujan, jalanan menjadi 
licin. Saat panas, debunya bikin mata warga 
yang melintas di jalur-jalur itu kelilipan. 
Sampai-sampai, kemarin sepuluh personel 
Dinas Pemadam Kebakaran (Damkar) 
Bojonegoro beserta tiga armada mobil 
damkar menyemprot ruas-ruas jalan yang 
terkena ceceran lumpur. 

Kepala Desa Ngampel Purwanto 
membenarkan bahwa ceceran lumpur 
tersebut kerap dikeluhkan warganya. Dia 
mengaku sudah menegur pihak kontraktor 
yang diduga menjadi penyebab ceceran 

lumpur itu. ”Saya sudah tegur tiga kali agar 
dilakukan pembersihan jalan apabila ada 
lumpur tercecer di jalan raya. Demi 
keselamatan pengguna jalan,” tuturnya. 

Terpisah, Kabid Angkutan Dinas 
Perhubungan (Dishub) Bojonegoro Dedy 
Kurniadi menjelaskan, ceceran lumpur 
tersebut cukup membahayakan pengguna 
jalan. Terutama saat hujan. Jalanan jadi 
licin. ”Sehingga kami pun berkoordinasi 
dengan damkar membantu menyemprot 
ruas-ruas jalan yang tercecer lumpur,” 
pungkasnya. (bgs/rij/c9/ris)

Lanjutan Pembahasan 
Perda Penyalahgunaan 
Narkoba

SURABAYA – Pembahasan ran-
cangan perda (raperda) tentang 
fasilitasi, pencegahan dan pe-
nanggulangan penyalahgunaan 
narkoba (P4GN) kembali dilanjutkan 
Pemprov dan DPRD Jatim. 

Dipastikan cukup banyak aturan 
baru yang masuk dalam revisi 
perda tersebut. Tak hanya soal 
kewajiban tes urine bagi siswa, 
direncanakan juga ada aturan 
tentang pembatasan peredaran 
sejumlah jenis psikotropika.

Anggota Komisi A DPRD Jatim 
Freddy Poernomo memastikan bahwa 
raperda tersebut sudah disepakati 
untuk dilanjutkan pembahasannya. 
”Diproyeksikan, regulasi baru itu 

bakal merombak hampir 50 persen 
perda lama,” katanya.

Salah satu yang saat ini sedang 
dikaji adalah persoalan peredaran 
psikotropika. Nanti ada cukup 
banyak obat-obatan berbahaya 
yang tidak lagi bisa bebas diperjual-
belikan. ”Karena di lapangan masih 
banyak obat-obat yang rawan 
disalahgunakan ternyata dijual 
bebas. Memang efeknya tak seperti 
narkotika. Tapi kalau diracik, efeknya 
bisa sama. Merusak,’’ paparnya. 

Selain itu, pemprov dan DPRD 
juga sepakat untuk menerapkan 
aturan wajib tes urine. Tes tersebut 
diberlakukan di sejumlah lingkungan. 
Mulai aparatur sipil negara (ASN), 

mahasiswa, hingga pelajar.
Tes urine juga diproyeksikan bakal 

jadi syarat wajib rekrutmen ASN 
hingga awal masuk siswa ke sekolah/
perguruan tinggi. ”Jadi, akan lebih 
ketat,” kata politikus dari dapil 
Tuban-Bojonegoro tersebut.

Sementara itu, Plt Sekdaprov Jatim 
Wahid Wahyudi menegaskan bahwa 
pemprov sudah setuju untuk 
melanjutkan pembahasan raperda 
tersebut. ”Mengingat peredaran 
narkoba secara nasional masih 
tinggi,” katanya.

Di Jatim, situasi peredaran narkoba 
memang masih mengkhawatirkan. 
Saat ini ada 1.169 kawasan rawan 
di provinsi ini. (elo/c6/ris)

BOJONEGORO – Efek domino 
yang ditimbulkan wabah penyakit 
kuku dan mulut (PMK) yang 
menyerang ternak sapi ternyata 
begitu luas. Tak hanya bikin 
kelimpungan peternak, pedagang, 
maupun konsumen daging, sektor 
usaha lain ternyata juga ketiban 
awu anget alias ikut terkena imbas.

Contohnya terjadi di Bojonegoro. 
Yang terkena ”efek samping” wabah 
PMK adalah pengusaha tahu. Mereka 
kelimpungan gara-gara ampas 
tahunya kini tak lagi laku.

Ya, dulu ampas tahu jadi rebutan. 
Karena menjadi alternatif pakan murah 
bagi peternak sapi. Namun, kini 
situasinya berbalik 180 derajat. 
”Sekarang ampas tahu tidak laku. 
Harus dijual di luar daerah atau kadang 
dibuang,” ujar Galih, pengusaha tahu 
asal Ledok Kulon, Bojonegoro. 

Di sisi lain, wabah PMK yang terus 
meluas mulai membuat peternak 
makin panik saja. Buktinya, tak 
sedikit yang memilih menjual 

ternaknya dengan harga ”obralan”. 
Bukan hanya sapi, tapi juga kambing. 
Pertimbangannya sederhana. 
Daripada harganya makin anjlok. 

Seperti yang terjadi di Banyuwangi. 
Wabah PMK sudah mulai menyasar 
kambing. ”Saya tidak ingin rugi 
jika ternak terkena PMK, kemudian 
mati. Makanya lebih baik dijual,” 
ujar Sujiono, peternak asal Desa/

Kecamatan Bangorejo.
Sujiono memutuskan untuk 

menjualnya dengan sistem 
borongan. Delapan ekor kambing 
seharga Rp 20 juta. ”Saya jual 
borongan. Ukuran besar atau kecil 
dihitung sama,” pungkasnya.

Di Banyuwangi, sebanyak 25 
kecamatan sudah terpapar PMK. 
Sedikitnya 478 hewan ternak yang 

terinfeksi wabah itu. Namun, situasi 
tersebut dianggap masih terkendali. 
”Jumlah populasi sapi di Banyuwangi 
144.117 ekor. Jika diakumulasi dengan 
jumlah sapi yang terpapar, masih 
terkendali,” kata Kepala Bidang 
Kesehatan Hewan dan Masyarakat 
Veteriner Dinas Pertanian dan Pangan 
Banyuwangi drh Nanang Sugiarto. 
(bgs/msu/rio/aif/c9/ris)

EDI SUSILO/JAWA POS

DILATIH: Sebanyak 45 pelaku UMKM mendapat pelatihan dalam workshop yang 
diadakan IKA ITS di kantor Dispendik Jatim kemarin.

TORIQ S.KARIM/JAWA POS

RUTE BARU: Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar Parawansa meninjau 
Pelabuhan Jangkar, Situbondo, beberapa waktu lalu. Tak lama lagi, 
pelabuhan tersebut akan melayani dua rute baru.

FREDDY POERNOMO
Anggota Komisi A DPRD Jatim

Karena di lapangan masih 
banyak obat-obat yang rawan 
disalahgunakan ternyata dijual 

bebas. Memang efeknya tak 
seperti narkotika. Tapi, kalau 
diracik, efeknya bisa sama. 

Merusak.”

GRAFIS: ADITYA/JAWA POS

LIMA DAERAH DENGAN 
CAKUPAN VAKSINASI 
TERENDAH DI JATIM

Jember
 Dosis 1
 83 persen
 Dosis 2
 67 persen
 Dosis 3
 12 persen

Bangkalan
 Dosis 1
 85 persen
 Dosis 2
 64 persen
 Dosis 3
 6 persen
Bondowoso
 Dosis 1
 86 persen
 Dosis 2
 66 persen
 Dosis 3
 17 persen

Pamekasan  
 Dosis 1
 74 persen
 Dosis 2
 41 persen
 Dosis 3
 5 persen
Lumajang 
 Dosis 1
 78 persen
 Dosis 2
 61 persen
 Dosis 3
 11 persen

WASPADA: 
Petugas 
Puskeswan 
bersama 
Forpimka 
Rogojampi, 
Banyuwangi, 
memeriksa 
sapi di pasar 
hewan 
setempat 
kemarin (13/6).

DEDY JUMHARDIYANTO/JAWA POS RADAR BANYUWANGI
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JAKARTA – Musisi El Rumi memenangkan pertandingan 
tinju melawan YouTuber Winson Reynaldi pada Minggu 
(12/6) malam. Dalam pertandingan yang diadakan 
Hollywings Sport Show (HSS) itu, El berhasil membuat 
Winson tak berdaya alias KO di ronde ketiga. 

Menyaksikan kemenangan putra keduanya itu secara 
langsung, Ahmad Dhani pun tak bisa menyembunyikan 
kegembiraannya. Pentolan grup musik Dewa-19 
tersebut mengaku bangga melihat cara bermain serta 
upaya El menaklukkan lawannya. ”Bagus sih (mainnya, 
Red). Senang sekali ya, membanggakan. Itu baru 
anaknya Ahmad Dhani,’’ tutur Dhani di kawasan 
Gatot Subroto, Jakarta Selatan. 

Apalagi, lanjut dia, El sukses memenangkan 
pertandingan tinju dalam kondisi tubuh yang sedang 
kurang sehat. Dia menuturkan bahwa kesehatan 
El memang sedang memburuk seminggu terakhir. 
Bahkan, hingga menjelang pertandingan. ”Aslinya 
fisik El kurang sehat. Kami tuh tahu seminggu ini 
memang dia lagi sakit,’’ ungkapnya.

Dhani sempat heran ketika El tetap bersikeras 
bertanding dalam kondisi tersebut. Namun di sisi 
lain, dia menyadari bahwa laga itu tak dapat diundur 
serta sangat dinanti oleh El. 

Sementara itu, meski tak bisa menonton 
pertandingan secara langsung, Maia juga turut 
mengungkapkan kebahagiaannya atas kemenangan 
El di Instagram. ”Alhamdulillah, Allah kasih kekuatan 
mahadahsyat. Proud of you, El. Selalu bangga,’’ 
tulis istri pengusaha Irwan Mussry itu. 

Senada dengan Dhani, Maia membenarkan bahwa 
El bertanding dalam kondisi tidak baik. El sempat 
drop beberapa hari terakhir. ”Apalagi sempat dibilang 
pukulannya seperti anak SMA. Namanya juga bukan 
petinju beneran yak,’’ ujar Maia yang dilengkapi 
dengan emoji tertawa. (shf/c6/ayi)

SEOUL – Super Junior (Suju) masih 
belum ”habis”. Kemarin (13/6) grup 
asuhan SM Entertainment tersebut 
mengumumkan akan merilis album 
kesebelas mereka. Hal itu diungkap 
di media sosial resmi grup tersebut. 
Album come back itu bakal berjudul 
The Road: Keep on Going. Hingga 
kemarin, Suju baru merilis video 
concept trailer. 

Di video terlihat buku terbuka yang 
dilanjutkan dengan kilasan beberapa 
tempat dan jam pasir. Uniknya, sampul 
buku yang ditampilkan masih berkaitan 
dengan rilisan sebelumnya. Yakni 
buku dari album kesepuluh mereka, 
The Renaissance. Tidak ada keterangan 
terkait jumlah track, jadwal come 
back, maupun tanggal rilis album.

Album itu bakal menjadi rilisan 
kedua Suju di tahun ini. Sekaligus 
”kelanjutan” rilisan mereka di tahun 
ini, yang sama-sama mengusung 
titel The Road. Pada Februari lalu, 
grup yang debut pada 2005 tersebut 
merilis single album spesial The 
Road: Winter for Spring. Album yang 
punya title track Callin’ itu mendapat 
sambutan antusias ELF, sebutan 
fans Suju. Di iTunes, single album 
tersebut berhasil memuncaki 
chart di 20 negara. Plus masuk 
10 besar chart Top Albums iTunes 
di total 27 negara.

Selain itu, setelah rilis album tersebut, 
Suju bakal melangsungkan tur Super 
Show. Hal itu diungkap di Twitter 
resmi mereka pada 3 Juni lalu. Konser 

tersebut bertajuk Super Junior World 
Tour – Super Show 9: Road. Rangkaian 
tur bakal dibuka di Korea. Suju akan 
menggelar konser pada 15–17 Juli di 
Jamsil Arena, Seoul.

Sayangnya, di konser tersebut Suju 
bakal tampil minus Heechul. Selain 
itu, sebulan setelahnya, grup yang 
melejit lewat Sorry, Sorry tersebut 
akan mengikuti konser SM 
Entertainment, SMTOWN LIVE 2022: 
SMCU EXPRESS, di Tokyo Dome, 
Jepang. Di agenda yang berlangsung 
pada 27–28 Agustus itu, Suju bakal 
tampil dengan line-up Leeteuk, Yesung, 
Shindong, Eunhyuk, Donghae, 
Ryeowook, dan Kyuhyun. Siwon dan 
Heechul dikonfirmasi tak tampil di 
konser tersebut. (fam/c9/ayi)

Dhani Bangga El Rumi 
Menang Tinju

INSTAGRAM EL RUMI

KURANG FIT: El Rumi mendapat dukungan keluarga saat 
bertanding pada Minggu (12/6) malam.

Suju Bakal Come Back, Dilanjutkan Konser

JAKARTA – Aktor laga tanah air Iko Uwais 
dilaporkan ke polisi terkait kasus penganiayaan. 
Dia diduga melakukan kekerasan terhadap 
desainer interior bernama Rudi di daerah Bekasi, 
Jawa Barat. Akibat tindakan Iko, Rudi mengalami 
memar di beberapa bagian tubuhnya. 

Kabar itu dibenarkan Kabidhumas Polda Metro 
Jaya Kombespol Endra Zulpan. Ditemui di kantornya 
kemarin (13/6), dia menyatakan bahwa insiden 
tersebut sedang ditangani Polres Metro Bekasi 
Kota sejak dilaporkan pada Sabtu (11/6).

Zulpan menjelaskan, kejadian itu bermula 
ketika Iko menggunakan jasa desain interior 
Rudi untuk rumahnya di kawasan Cibubur. 
Mereka menyepakati perjanjian kontrak kerja 
itu dengan nominal tertentu. 

Namun, Iko baru membayar setengah dari 
jumlah yang telah ditentukan. Rudi lantas 
menagih sisa pembayaran melalui pesan 
singkat. ’’Korban nagih dengan mengirim 
invoice lewat WhatsApp, tapi tidak direspons 
oleh Iko,’’ tutur Zulpan.

Kemudian, beberapa jam sebelum kejadian, 
Rudi dan istrinya melintas di depan rumah 

Iko. Iko pun memanggil korban dengan cara 
menepuk tangan, lalu berteriak. Korban yang 
mengetahui hal itu langsung turun dari mobil 
bersama sang istri. ’’Iko bersama kerabatnya, 
Firmansyah, dan Audy yang merupakan istri 
Iko mendatangi korban dan saksi yang mana 
adalah istrinya,’’ terangnya. 

Selanjutnya, terjadi percekcokan yang tak 
terlerai. Sampai akhirnya, Iko dan Firmansyah 
melayangkan pukulan kepada korban. Peristiwa 
itu disaksikan langsung oleh Audy.

Zulpan menegaskan, pemain film The Raid 
tersebut memukul Rudi dalam kondisi sadar. 
Dalam arti tidak dalam pengaruh alkohol. 
’’Nggak ada, cuma cekcok yang ditimbulkan 
dari perdebatan,’’ jelasnya.

Tim penyidik telah memeriksa korban dan 
beberapa saksi. Polisi juga berencana 
melayangkan surat panggilan terhadap Iko 
untuk dimintai keterangan. Jawa Pos sudah 
berusaha menghubungi manajer Iko, Ricky, 
melalui pesan singkat dan telepon. Namun, 
hingga berita ini ditulis, belum ada konfirmasi 
yang didapat. (shf/c18/ayi)

Iko Uwais Dilaporkan ke Polisi atas Kasus Penganiayaan 

SEOUL – The Outlaws 2, yang ditayangkan 
internasional dengan judul The Roundup, sukses 
besar. Film laga yang dibintangi Ma Dong-seok 
dan Son Suk-ku itu mencatat beberapa capaian 
luar biasa di box office Korea. Berdasar data 
Dewan Film Korea hingga Minggu (12/6), The 
Outlaws 2 telah disaksikan 10,5 juta penonton. 
Film itu pun memuncaki box office selama 
empat pekan berturut-turut.

Catatan apik tersebut mengantar film besutan 
Lee Sang-yong itu masuk ’’grup eksklusif’’ 10 juta 
penonton. Hingga 2022, tercatat hanya ada 28 
judul film –termasuk delapan film Hollywood– 
yang mampu menembus jumlah tersebut. The 
Outlaws 2 jadi pemuncaknya. Sebelumnya, rekor 
penonton terbanyak dipegang Parasite. Pada 
penayangannya di 2019, Film Terbaik Oscars 2020 
itu mengumpulkan 10,3 juta penonton. Jumlah 
tersebut setara dengan dua film Hollywood rilisan 
2014: Frozen dan Interstellar.

Rekor The Outlaws 2 jelas membanggakan. 
Sebab, ia menjadi satu-satunya film yang 
sukses menghimpun lebih dari 10 juta penonton 
di masa pandemi. Terlebih, jumlah itu 

dikumpulkan kurang dari sebulan penayangan. 
Film yang menceritakan polisi versus penjahat 
itu pun mendapat ulasan cukup baik. Di 
IMDb, skornya mencapai 7,3. Kritikus luar 
Korea pun memberikan sanjungan.

Di laman Variety, Dennis Harvey menyatakan, 
film tersebut berhasil mempertahankan ’’formula’’ 
film pertamanya. Yakni, paduan laga dan humor 
yang cerdas. Sementara itu, dalam ulasannya di 
The Straits Times, Whang Yee Ling menilai film 
tersebut sukses menjaga ’’tensi’’ penonton tetap 
tinggi. ’’Alur investigasi Dong-seok dan kawan-
kawan berhasil membuat penonton tetap terpaku, 
hingga klimaks menegangkan di pengejaran 
dengan mobil,’’ tulisnya.

Dalam konferensi pers bulan lalu, Dong-seok 
mengungkapkan, The Roundup dibuat murni 
dengan tujuan menghibur. ’’Dengan kebijakan 
pembatasan sosial yang lebih ringan, kuharap 
banyak orang berkumpul untuk menyaksikan 
film seperti sebelumnya. Aku ingin memberi 
kado aksi yang menyegarkan untuk melepas 
stres,’’ papar aktor yang juga membintangi film 
Marvel Eternals itu. (fam/c18/ayi)

The Roundup Pecahkan 
Rekor Box Office Korea

INSTAGRAM DON LEE

SEOUL – ’’Mugunghwa kkoci pieot seumnida.’’ 
Ketika lagu itu terdengar, artinya Squid Game 
kembali. Kemarin (13/6) Netflix merilis teaser 
untuk sekuel serial terlarisnya itu. Teaser 
tersebut berupa video animasi berdurasi 10 
detik yang menampilkan mata ’’mematikan’’ 
boneka Young-hee secara dekat. Mata itu 
kemudian berubah menunjukkan angka 2. 

’’Lampu merah… LAMPU HIJAU! Squid Game 
resmi kembali untuk season kedua!’’ tulis Netflix di 
media sosialnya. Teaser itu diikuti pernyataan Hwang 
Dong-hyuk selaku sutradara, penulis, dan produser 
eksekutif Squid Game. ’’Butuh waktu 12 tahun untuk 
mewujudkan season pertama Squid Game. Namun, 
hanya dibutuhkan 12 hari bagi Squid Game untuk 
menduduki posisi sebagai serial Netflix terpopuler 
sepanjang masa,’’ tulisnya. 

Dong-hyuk berterima kasih kepada fans Squid 
Game di seluruh dunia. Dia juga menyebutkan 
karakter apa saja yang akan kembali di season 
kedua. Di antaranya, Gi-hun (Lee Jung-jae) dan 
Front Man (Lee Byung-hun).

Dong-hyuk melanjutkan, pria berjas lengkap dan 
membawa ddakji juga akan kembali. Pria yang 
dimaksud adalah karakter misterius yang diperankan 
Gong Yoo. Sementara itu, boneka ikonik Young-hee 
di season pertama tampaknya tidak akan kembali.

Namun, sebagai gantinya, Dong-hyuk 
memperkenalkan karakter baru. ’’Kami juga 
akan mengenalkan pacar baru Young-hee, 

Cheol-su. Mari bergabung sekali lagi bersama 
kami dalam ronde yang baru,’’ ujarnya.

Sayang, Netflix belum mengumumkan kapan sekuel 
itu dirilis. Menurut produser eksekutif Kim Ji-yeon, 
mereka masih dalam tahap penulisan skenario dan 
pembentukan cerita. Dengan begitu, sekuel tersebut 
diperkirakan rilis 2023 atau 2024.

Dia pun mengakui adanya tekanan besar. ’’Aku 
tahu, banyak fans dan penonton berbeda yang sangat 
menikmati serial ini. Tapi, kami benar-benar berfokus 
membuatnya lebih ceria bagi penonton global,’’ 
ucapnya, seperti dilansir dari Tudum.

Plot cerita Squid Game season 2 juga masih disimpan 
rapat-rapat. Yang jelas, Dong-hyuk ingin penonton 
mempertanyakan apakah solidaritas antarmanusia 
itu mungkin terjadi. ’’Kemanusiaan sekali lagi akan 
diuji lewat permainan itu,’’ katanya pada 18 Mei lalu, 
seperti dilansir dari Vanity Fair.

Di sisi lain, Jung Ho-yeon juga dikabarkan 
kembali. Namun, Netflix dan Dong-hyuk belum 
mengonfirmasinya. ’’Aku hanya ingin Gi-hun 
mendapatkan hidup yang lebih baik,’’ tutur 
Ho-yeon, dilansir dari Vanity Fair.

Dirilis 17 September 2021, Squid Game mendapat 
sambutan yang luar biasa dari penonton Netflix 
global. Serial dengan sembilan episode itu 
dinobatkan sebagai serial Netflix yang paling 
banyak ditonton. Dalam empat pekan pertama, 
jumlah total penayangan Squid Game adalah 
1,65 miliar jam. (adn/c18/ayi)

Squid Game 2 Masuki Tahap 
Penulisan Skenario

Menanti Kekasih Boneka Young-hee

DIPASTIKAN KEMBALI: Pria berjas lengkap 
pembawa ddakji yang diperankan Gong Yoo 

dan karakter Gi-hun yang dimainkan Lee Jung-
jae akan mewarnai Squid Game season 2.

FOTO-FOTO: NETFLIX
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SIARAN 
LANGSUNG

NBA Finals

Game Kelima

Selasa, 14 Juni 2022

Boston Celtics vs Golden State Warriors
(Champions TV 3/O Channel/

Vidio pukul 08.00 WIB)

Indonesia Open

BWF World Tour Super 1000

Selasa, 14 Juni 2022

Hari Pertama Babak 32 Besar
(MNCTV/iNews/MNC Sports 2/MNC Sports 3/

RCTI+ pukul 09.00 WIB)

Piala Presiden

Matchday Pertama Grup B

Selasa, 14 Juni 2022

Barito Putera vs RANS Nusantara FC 
(Indosiar/Vidio pukul 16.00 WIB)

Borneo FC Samarinda vs Madura United 
(Indosiar/Vidio pukul 20.30 WIB)

Kualifikasi Piala Asia 2023

Matchday Ketiga Grup A Putaran Ketiga

Rabu, 15 Juni 2022

Indonesia vs Nepal
(Indosiar/Soccer Channel/Vidio pukul 02.15 WIB)

Jadwal bisa berubah sewaktu-waktu 
bergantung kebijakan stasiun televisi.

KUWAIT CITY – Timnas In-
do ne sia punya kans besar 
untuk menembus putaran final 
Piala Asia. Sudah lama In-
donesia tidak berlaga di ajang 
sepak bola paling ber geng si di 
Benua Asia itu. Kali terakhir 
skuad Garuda tampil di Piala 
Asia pada 2007 lalu. Saat itu 
Indonesia men jadi tu an rumah 
bersama tiga negara Asia Teng-
gara lain nya. Yakni, Vietnam, 
Malaysia, dan Thailand.

Kesempatan itu datang jika 
dini hari nanti Fach ru d din 
Ary an to dkk yang semen tara 
ini ber  ada di posisi ke dua 
klasemen se men    tara grup 
A bisa men ji nak kan 
Nepal di Sta dion Jaber 
Al-Ah mad Inter na tio-
nal, Kuwait City. Jika 
menang, Indo ne-
sia punya kans 
lolos dengan pre-
dikat sebagai salah 
satu tim runner-up 
terbaik. 

Pelatih timnas Shin Tae-
yong mengaku tidak mau 
ber  bicara soal pertandingan 
lain nya. Dia ingin skuadnya 
all-out di laga menentukan 
melawan Nepal. ’’Yang akan 
me  me nang kan per tan dingan 
itu tergan tung sebe rapa siap 
para pemain ketika bertan-
ding dan siapa yang lebih 

berhasrat menang,’’ ucapnya. 
Bagi STY, yang terpenting 

adalah menyiapkan tim sebaik 
mungkin. Berpikir bagaimana 
caranya menang melawan 
Nepal. ’’Jika ber hasil meraih 
tiga poin pada laga terakhir, sa-
ya yakin kami akan men da-
patkan hasil terbaik,’’ tegasnya. 

Mantan pelatih timnas Korea 

Selatan itu me mas ti kan akan 
ada peru bah an per ma i n   an. 
Ada em pat pe ma in yang kem-
bali di main kan dini hari nanti. 
Yakni, Asnawi Mang kualam, 
Alfeandra Dewangga, Irfan 
Jaya, dan Stefano Lilipaly.

Gelandang timnas Marc Klok 
menuturkan, saat ini fokus 
utama adalah menang mela-

wan Nepal. Pemain Persib 
Ban dung itu juga ingin rekan-
re kannya melupakan keka lah-
an 0-1 dari Jordania. 

Pratama Arhan me nam -
bahkan, Shin Tae-yong 
sudah mem be rikan materi 

untuk me lawan Nepal. 
Salah sa tunya adalah 

mem benahi kelemahan 
ketika me la wan 
Jordania. ’’Finishing. 
Kami diminta untuk 

tidak lagi buang-buang 
peluang,’’ bebernya. 

(rid/c17/ali)

TIM MEDIA PSSI

FRESH: Stefano Lilipaly diharapkan bisa mengeluarkan kemampuan terbaiknya saat timnas Indonesia menghadapi Nepal di Stadion Jaber Al-Ahmad International, Kuwait City, dini hari nanti.

JAKARTA – Klub futsal Pen de-
kar United resmi menan da-
tangani kontrak bersama Ri-
cardinho, pemegang gelar pe-
main terbaik dunia enam kali. 
Pe nandatanganan kon trak se-
lama tiga bulan itu dilakukan 
ber sama sang owner, Atta Hali-
lintar, di kantor Pendekar United 
di Jalan Sekolah Duta V, Pondok 
Pinang, Kebayoran Lama, Jakarta 
Selatan, tadi malam (13/6). 

Pemain bernama asli Ricardo 
Filipe da Silva Braga itu bakal 
memperkuat Pendekar United 
untuk mengarungi sebelas laga 
tersisa di putaran kedua Liga 
Futsal yang digelar pada 17 
Juni–21 Agustus mendatang. 
Ricardinho didatangkan setelah 
menyelesaikan kiprahnya 
bersama ACCS FC, klub asal 
Paris. Pemain kidal berpostur 
167 sentimeter itu dikontrak 
selama tiga bulan bersama 
Pendekar United.

Di sisi lain, Atta tak menyangka 
bisa men da tangkan pemain 

kelas dunia. Atta masih ingat 
betul ketika dirinya mengedit 
video tentang Ricardinho se-
puluh tahun lalu. ’’Memang ka-
lau dikisahkan lucu. Aku ngedit 
video Ricardinho sebagai pe-
main. Channel-nya (YouTube) 
belum seperti saat ini. Sekarang 
aku salaman kek mikir, kok bisa 
ya,’’ ungkapnya setelah tanda ta-
ngan kontrak. 

Di Pendekar United, Ri car-
dinho memakai nomor pung-
gung 24. Berbeda dari biasanya 
yang iden tik dengan nomor 
10. Ke napa tidak memakai 
nomor 10? ’’Itu buat bos saya 
ini,’’ ucap nya sambil menunjuk 
Atta, lalu tertawa. 

Lantas, berapa harga yang 
dibayar untuk mendatangkan 
Ri cardinho? ’’Hahaha... Kalau 
ini rahasia ya. Tapi, tidak mung-
kin lah pemain sekelas dia mu-
rah. Punya kontrak amazing. 
Bisa dibilang nego tergila yang 
pernah saya lakukan. Paling 
gila,’’ ujar Atta. (raf/c18/ali)

SOLO – ”Di sini, bersama 
PSIS, saya diberi kepercayaan 
dan kesempatan. Saya harus 
buk tikan itu,” kata Oktafianus 
Fer nando setelah per tan dingan 
melawan Persita Ta ngerang ke-
marin (13/6) di Sta dion Ma na-
han, Solo. Ke sempatan yang 
selama musim lalu jarang sekali 
didapatkannya di Persebaya 
Su ra baya. Padahal, dia masih 
berada di usia emas sebagai 
pesepak bola, 28 tahun.

Kesempatan itu kemudian 
dibalasnya dengan pe nam-
pil an spartan. Bermain se ba-
gai gelandang tengah, bukan 
posisi aslinya sebagai winger, 
per gerakan dan pe r main-
annya begitu atraktif.

Ovan –sapaannya– terlihat sa-
ngat nyaman bermain di posisi 
itu. Bahkan, dia men ja di pen-
cetak gol pertama PSIS di ajang 
Piala Presiden 2022 kemarin. 
Tepatnya pada menit ke-15. 

Gol yang menjadi pengawal 
pesta PSIS ke gawang Persita. 
Setelah gol tersebut, lima gol 
ber sarang ke gawang Pen de kar 
Cisadane. Yakni, melalui Car los 
Fortes pada menit ke-37 dan 
79, Taisei Marukawa me nit ke-
40, Hari Nur Yuli an to menit ke-

52, dan ditutup Rach mad 
Hidayat menit ke-89. Persita 
hanya mampu me mbalas satu 
gol melalui Ra miro Fergonzi 
dari titik putih menit ke-56. 
Skor akhir untuk kemenangan 
6-1 PSIS atas Persita. 

Ovan mengaku ada se ma-
ngat yang tumbuh ketika 
dirinya diterima di PSIS. Se-
ma ngat untuk membuktikan 
diri. ”Saya harus tunjukkan 
bahwa saya masih ada. Demi 
karier saya,” paparnya.

Ovan berterima kasih atas 
ke percayaan yang diberikan 
tim Mahesa Jenar –julukan 
PSIS. Dia berjanji terus m e-
nam pilkan performa terbaik-
nya. ”Tiap kali dipercaya, di 
po sisi apa pun, saya akan tun-
jukkan 100 persen,” tegasnya. 

Pelatih PSIS Sergio Alex an d re 
me nyatakan tahu kualitas Ovan. 
Menurut dia, pemain ke la hiran 
Jakarta, 4 Oktober 1993, itu me-
mu dahkannya dalam me racik 
strategi untuk PSIS. ”Dia (Ovan) 
memberi opsi un tuk kami di 
lapangan. Pe ma ham an ber ma in-
nya juga sangat ba gus,” ujarnya. 
Apa lagi, ke de pan Alexandre men-
janjikan ada perkembangan per-
mainan dari PSIS. (rid/c19/ali)

BANDUNG – Hengkangnya 
16 pemain musim lalu ber-
dam pak besar terhadap per-
mainan Persebaya Surabaya. 
Hal itu terlihat tadi malam 
saat Persebaya bertanding 
melawan Bhayangkara FC 
dalam pertandingan grup C 
Piala Presiden 2022 di Sta di on 
Gelora Bandung Lautan Api, 
Kota Bandung, Jawa Ba rat.

Dalam pertandingan ter se-
but, hanya tiga pemain mu sim 
lalu yang dipasang se ba gai star-
ter. Yakni, kiper An dhi ka Ra ma-
dhani serta duo ge landang Alwi 
Sla mat dan Muhammad Hi da-
yat. Pelatih Aji Santoso juga ha-
nya me nu runkan Leo Lelis di 
daftar pemain asing. Alhasil, 

per main an Green Force –juluk-
an Persebaya– kurang op ti mal 
di babak pertama. 

Permainan Persebaya mu lai 
membaik saat Aji me ma suk kan 
tiga pemain asing lain nya. Sho 
Ya mamoto dan Higor Fe lipe 
Vidal membuat lini tengah Green 
Force lebih seimbang. Lalu, di lini 
de pan, serangan Persebaya le b ih 
terarah setelah Silvio Ro dri gues 
Pereira Junior di ma suk kan.

Perubahan Aji tersebut mem-
buahkan hasil positif. Pa da me-
nit ke-64, Green For ce berhasil 
memecah ke bun tuan lewat kaki 
Ahmad Nu fiandani setelah me-
man fa at kan umpan mendatar 
Brylian Dwiki Aldama. 

Sayang, kemenangan yang 

nya ris berada di depan mata 
hilang. Pada menit ke-90+5, 
Bha yangkara FC sukses me-
manfaatkan ketidak sem pur-
na an Andhika dalam me nang-
kap bola di udara. Bola yang 
ter lepas lalu disambar An der-
son Salles. Gol ter se but m e ne-
gaskan per tan dingan berakhir 
dengan skor im bang 1-1.

”Malam ini (tadi malam, 
Red) kami kurang beruntung. 
Ting  gal dua menit per tan ding-
an selesai, tapi ke bo bol an,” 
ujar Aji setelah per tan ding an.

Meski begitu, mantan pe la tih 
Persela Lamongan ter sebut 
puas atas permainan tim. Aji 
juga memuji cara bertahan 
Persebaya. (fiq/rid/c19/ali)

RIZKY AHMAD FAUZI

RESMI: Atta Halilintar memperkenalkan Ricardinho sebagai 
rekrutan anyar Pendekar United tadi malam. 

ANGGER BONDAN/JAWA POS

SELEBRASI: Taisei Marukawa dan Oktafianus Fernando mencetak gol pada 
laga resmi pertamanya bersama PSIS Semarang.

SALMAN TOYIBI/JAWA POS

MENYESAL: Kiper Andhika Ramadhani meratapi gawangnya yang 
kebobolan menjelang pertandingan selesai. 

AHMAD KHUSAINI/JAWA POS

BAKAT BESAR: Di usianya yang masih 17 
tahun, Marselino Ferdinan sudah menjadi 
langganan timnas Indonesia. 

GELANDANG muda potensial milik 
Persebaya Surabaya Marselino Ferdinan 
tengah dilirik sejumlah klub Eropa. Na-
manya santer sampai ke Eropa karena per-
forma apik bersama Green Force –julukan 
Persebaya– musim lalu. Di usia yang masih 
17 tahun, Marselino telah mendapat 
kesempatan bermain sebanyak 23 kali 
dengan mengemas 4 gol dan 7 assist.

Marselino saat ini bergabung dalam 
naungan agensi Dusan Bogdanovic. Dia 
adalah agen yang telah menjembatani 
tiga pemain muda Indonesia berkarier di 
luar negeri. Yaitu, Witan Sulaeman, Egy 
Maulana Vikri, dan Pratama Arhan.

Namun, Dusan memastikan pemain 
muda yang sudah menjadi langganan 
dipanggil timnas Indonesia itu belum akan 
berkarier di luar negeri dalam waktu dekat. 
”Marselino masih terikat kontrak dengan 
Persebaya. Ini menjadi hal yang terpenting 
saat ini,” ujar Dusan kepada Jawa Pos 
melalui pesan singkat kemarin.

Marselino masih terikat kontrak dengan 

Persebaya sampai 1 Juli 2024. Jika ken da-
la nya adalah kontrak, sebenarnya Marse-
lino bisa tetap berkarier di Eropa dengan 
mengikuti cara PSIS Semarang merelakan 
kepergian Arhan ke Tokyo Verdy.

Namun, Dusan enggan menjelaskan 
alasan mengapa langkah itu tidak diambil. 
Kabarnya, petualangan Marselino ke Eropa 
ditunda karena usianya belum genap 18 
tahun. Usia di bawah 18 tahun akan 
membuat Marselino sulit mendapat 
kesempatan bermain di Eropa.

”Yang bisa saya sampaikan saat ini ada-
lah Marselino sepenuhnya akan ber kon-
sentrasi pada tugasnya untuk membantu 
Per sebaya dengan cara terbaiknya. Ke-
sempatan itu juga bagus untuk mengem-
bangkan dirinya. Ya, cuma itu yang bisa 
saya katakan sekarang,” imbuh Dusan.

Manajer Persebaya Yahya Hasan Alkatiri saat 
dikonfirmasi terpisah membenarkan bahwa 
ge landang serang kelahiran Jakarta, 9 Sep-
tember 2004, itu masih akan menjadi bagian 
dari skuad Green Force. (fiq/c17/ali)

MARSELINO FERDINAN

Belum Akan ke Luar Negeri 

RICARDINHO 

Nego Tergila yang 
Pernah Dilakukan Atta

6 PSIS SEMARANG vs PERSITA TANGERANG 1

Ovan Beri Pembuktian 

1 BHAYANGKARA FC vs PERSEBAYA 1

Aji Anggap Timnya Kurang Beruntung 

KLASEMEN SEMENTARA GRUP A

No Tim L M S K GM-GK SG P

1. Jordania 2 2 0 0 3-0 3 6
2. Indonesia 2 1 0 1 2-2 0 3
3. Kuwait 2 1 0 1 5-3 2 3
4. Nepal 2 0 0 2 1-6 -5 0

Keterangan
L: Laga, M: Menang, S: Seri, K: Kalah, 
GM: Gol Memasukkan, GK: Gol Kemasu-
kan, SG: Surplus Gol, P: Poin

INDONESIA NEPAL

HERLAMBANG/JAWA POS



Nama Gelora Dewata 
sudah tidak ada. Tapi, 

mantan pemain-
pemainnya kembali 

berkumpul di Sidoarjo 
Minggu lalu.

SIDIQ PRASETYO, Sidoarjo

WAJAHWAJAH mereka ti-
dak muda lagi. Bahkan, ba-
nyak yang sudah berusia ke-
pala lima. Namun, saat ber-
aksi di Stadion Jenggolo, Si-
doarjo, Minggu siang lalu, skill 
bermain bola yang ditunjuk-

kan di atas rata-rata. Umpan 
pendek merapat disajikan 
dengan baik. Permainan yang 
membuat lawannya, PS Gowa, 
Sulawesi Selatan, kalah 2-3. 

Ya, mereka adalah para pemain 
Gelora Dewata, Bali. Mereka 
adalah mantan skuad Laskar 
Puputan –julukan Gelora Dewa-
ta. ’’Saya mengumpulkan se-
bagai obat kangen. Saya pilih 
Sidoarjo karena mudah dijang-
kau teman-teman,’’ ujar Budi 
Ratmono, penggagas acara. 

Oleh Budi, acara itu dinamai 
Reuni Gelora Dewata 89. Pe-
sertanya adalah angkatan 

pertama hingga terakhir.
Angkatan pertama, antara 

lain, kiper Ali Musa dan ter-
akhir Dwi Santo, mantan pe-
main PON 2000. ’’Sangat sen-

ang bisa berkumpul kembali. 
Meski ada yang belum pernah 
satu tim, kami tetap meng-
anggap sama dan keluarga 
besar,’’ ujar Budi yang semasa 

membela Gelora Dewata ber-
main sebagai stoper. 

Dia mengakui masih banyak 
pemain Gelora Dewata yang 
belum hadir. Dia berharap 
mereka bisa hadir jika ada 
kegiatan serupa. 

Total ada 25 mantan pemain 
Gelora Dewata yang hadir. 
Jumlah itu, jelas Budi, masih 
kurang. ’’Semua yang datang 
ini jauh-jauh. Ada yang dari 
Lumajang, Mojokerto, Surabaya, 
bahkan Kediri,’’ ungkap Budi. 

Salah satu mantan bintang 
Gelora Dewata, Misnadi Am-
brizal Pribadi, mengaku bahagia 

dengan Reuni Gelora Dewata 
89. Bagi dia, itu menjadi peng-
obat rindu bertemu rekan-re-
kannya di klub yang dimiliki 
orang Surabaya H.M. Mislan itu. 

’’Lama banget nggak bertemu 
mereka. Terharu bisa diper-
temukan dengan teman-teman 
ini,’’ ucap Misnadi yang dalam 
pertandingan kemarin men-
cetak dua gol. Satu gol lainnya 
dicetak Nur Kholiq.

Gelora Dewata merupakan 
klub yang didirikan Mislan 
dan ber-home base di Denpa-
sar, Bali. Tahun 1989 dipakai 
karena tahun lahirnya.

Gelora Dewata pernah men-
jadi juara Piala Utama. Mere-
ka pun mewakili Indonesia di 
ajang Piala Winners Asia 1992.

Sayang, langkahnya terhenti 
karena diskualifikasi. Penyebab-
nya administrasi salah satu 
pemain asingnya. Pelatih Per-
sebaya Surabaya sekarang Aji 
Santoso sempat dipinjam untuk 
menghadapi Piala Winners Asia. 
Ketika itu, Aji membela Arema.

Pada 2001, Gelora Dewata 
pindah ke Sidoarjo dan ber-
ganti nama menjadi Gelora 
Putra Delta. Akhirnya sekarang 
menjadi Deltras. (c17/ali)

WAAH.. SUDAH LAKU!
IKLAN JITU

Properti Tanah  |  Rumah  |  Kost  |  Apartemen  |  Villa  |  Rumah Usaha  |  Perlengkapan Rumah  |  Bahan Bangunan

Aneka Kebutuhan Lowongan  |  Jasa  

SURABAYA PUSAT
RUKO / RUKAN

DIJUAL
Debby@RwCbd 08553008381/5490888   
Jual Cepat Ruko Kembang Jepun

SURABAYA BARAT
RUMAH
DIJUAL

Jual rmh blum jadi 12x14.shm.siwalan 

indah Msk prum swp 570jt 085646366098

Djl/dikontrak rmh jl.Rowo 4 no.5 sby 
hub: 031-3551812-081938405035

Raya WBM30M Dpn Club House Full 
renov furnish Lt240Lb400.t082336565517

TANAH
DIJUAL

Jl.ry 3.131m2 shm 500rb/m 11mnit dr tol 
sumo brt Kdmean-Mnganti 08121663789

SURABAYA TIMUR
RUMAH
DIJUAL

SUPER SALE, 3mnt dari GALAXI.M  rmh  

new  LT 587 LB1100 Hub: 08113690028

Rmh 2 Lantai AC Jalan Kembar Pucang 

Surat Hijau 1,65 M. Cpt 0812-333-555-17

Rmh ngagel Jy Utr 38 Lt261 hook Lb185 

KT3 KM2 1,5Lt s.ijo 3M.082233677792 ng

RUMAH
DIJUAL

DJL Rmh Inden 3Lt drh Wiguna Lt5X6m2 

Lb50m2 375Jt jalan 8m. 08113088699

FS Wiguna Tngah Reg. Siap Huni Mnmls 
T135/B100 SHM Vije WinMax0811317070

J.Rmh 2Lt Murah Ploso Timur 1, Uk 6x12 
SHM, Dekat Raya, Hub : 0813 3266 9878

Ry Dharmahusada Indah LT1425 mewah 
RW Dipo 08123451252 / 081216489911

RUMAH
DIJUAL

MURAH!Wisma Mukti200m2, 2,5M; New 
Kendangsr 150 2lt 2,75M 082143037773

TANAH
DIJUAL

tnh spr Mrh Ry.prapen indh pjg.25 lbr.100 
cck u/ clstr Mwh. 6,9Jt/m. 08113088699

RUMAH USAHA
DIJUAL

Pucang area 0jln,lt.250,1lt, strtgs, s.ijo, 
hrg 2M-an. Coproperti:08165408452

RUKO / RUKAN
DIJUAL

Rk pnck dharmahusada 75 / 225, Rk ry 
baratajaya 240/240. H: 085330251545 TP

SURABAYA UTARA
RUMAH
DIJUAL

Jual Rumah & Usaha 8x18 SHM 1,8M 

Platuk baru SBY Utara 085232911430

GUDANG
DIJUAL

Jual Gudang SHM Kalianak Permai 75 Lt 

2829m2 Lb 2100m2 Hub: 085104923868

SURABAYA SELATAN
APARTEMEN
DISEWAKAN

Sw Apart Metropolis Raya Tenggilis View 
kolam renang 2jt/blan Hub:081216655102

RUMAH
DIJUAL

Rmh pojok full tingkat 18mx20m samping 

RSI jemursari VI no1(6M) 085200000099 

RUMAH
DIJUAL

SHM 14,30mx27,50m Gayung Kebonsari 

Manunggal.1Strg4,9M;WA087851874456 

SIDOARJO
RUMAH
DIJUAL

Jual scr lelang ruko pertokoan kedung 

turi taman sda mrh 787jt.085336428189

TANAH
DIJUAL

MURAH BU! Sidoarjo Tnh Strgs,SHM,Uk. 
10x50 akan jadi jln utama, 082337702422

GUDANG
DIJUAL

Daud@RwCbd 081333266657/5490888   

SIER Berbek Industri 1,1Ha Murahh!

MOJOKERTO
TANAH
DIJUAL

Tnh kav vila7x15(70jt)krd3jt/bln.vila120m 

=350jt krd5jt/bln. 081216532879 ry pct

MOBIL
MOBIL DIJUAL

SURABAYA
HONDA

J.Cpt CRV 11(A/T)2.4cc Pjk Br Tgn 1(L) 

Putih LowKm FullOri 081331437006

BRIO E MANUAL 2019 SILVER Sangat 

bagus 145jt,08980830006/082141329288

ISUZU
Panther turbo LM 2.5 2011 diesel 122jt 

5013050/5013054 dharmawangsa 158B 

Elf Minibus 2008(N)Mulus Murah Bison 

Box Alm 2014= 129jt.H:081231165616

MITSUBISHI
DIJUAL L300+BOX 2011 TGN 1 HRG 105J
T HUB: 081703301960

MOBIL DICARI

SURABAYA
Dicari MobilBks,HrgTinggi 082233339955   
CahayaIntanMtr,RyNgindenNo.3/5914671

MOBIL DIJUAL

SURABAYA
DAIHATSU

GRAND MAX 2016 Silver 99jt Sgt Bagus 

Hub:081216655102/081803008581

BUS - TRUCK - ALAT BERAT
ALAT BERAT

Dijual Cepat Forclift 3,5 ton,115Jt. Merk 
Mitsubishi,siap pakai H:082188249989

LOWONGAN
SURABAYA

TRANSPORTASI
Dbthk Driver,Lam lkp dibawa Lsg ke:CV 
Transgold,Rungkut Industri 2 no.29 Sby

UMUM
Dicari kerja serabutan STM/sederajat. 
SIM A. Lamaran ke jagalan no 53

JASA
ARSITEKTUR

Bongkar atap kayu, psg atap galvalum, 

plafond gypsum,almini  082226559525

SEDOT WC
AHLI sedot wc/limbah pbaikn slrn buntu& 

spiktang cpt penuh T/wa 081217475486

SERVIS
SURYASvc 24jam 082230947279 AC,TV 

kulkas,M.cuci,P.air,W.Hiter,K.lpg,M.wave

KEHILANGAN / DITEMUKAN
Hilang STNK Honda Vario L 6330 AAD 
NK: MH1KF4122MK383216, NS: KF41E 
2387119, A/n : Erich Rachmad Saufi. 
Hubungi: 082266475585 (Devano).

Hilang STNK Yamaha Lexi A/N Hadri, 
Nopol L 5909 IW,  081945706147. 

KEHILANGAN / DITEMUKAN
Kehilangan Surat Tanah petok D no: 
3631 Luas 200 m2 Alamat: Medokan 4/59 
Rt.01 Rw.08 Kel Medokan semampir Kec 
Sukolilo Surabaya a/n: Abdul Rojag

STNK Honda Vario 150 2019 L4259LH 
Moch Fatur Rochman 082141627559

TOUR & TRAVEL
RAJA Ampat (6-10 Juli) 081553599999 

Dragon Gate (031) 8795999 (9 jt-an)

UCAPAN
TERIMA KASIH atas terkabulnya doa 
Novena 3X Salam Maria. Anita

SALON BIRO JASA

Otomotif Mobil  |  Motor  |  Bus  |  Truck  |  Alat Berat  |  Jasa Otomotif

031 820 2206
atau hubungi agen iklan terdekat

INFORMASI
PEMASANGAN IKLAN JITU

BORNEO FC SAMARINDA vs MADURA UNITED 

Bukan Sekadar Pemanasan
SAMARINDA – Musim lalu pelatih 

Fabio Lefundes menangani Madura 
United mulai pekan ke-12 Liga 1. 
Lantaran datang di tengah jalan, 
pelatih asal Brasil itu tidak bisa mem-
bangun tim dari awal. Alhasil, dalam 
23 pertandingan bersama Madura 
United musim lalu, Lefundes hanya 
bisa mempersembahkan 8 keme-
nangan dan 6 hasil imbang.

Saat ini Lefundes memiliki kesem-
patan untuk membangun tim se-
suai dengan keinginannya. Hasilnya 
perlahan mulai terlihat. Dalam tiga 
uji coba terakhir, Madura United 
menunjukkan progres positif. Las-
kar Sape Kerrab –julukan Madura 

United– menang 6-0 atas salah satu 
tim lokal Jakarta. Lalu, menang 2-1 
saat beruji coba melawan Dewa 
United dan bermain imbang 
1-1 dengan Persikabo 1973.

Mantan asisten pelatih klub 
Liga Brasil Botafogo itu akan 
terus membuat permainan 
timnya berkembang. Dan, 
Piala Presiden 2022 menja-
di ajang yang tepat untuk men-
dukung keinginannya tersebut. 
Apalagi, hari ini Madura United 
akan langsung menghadapi tim 
tuan rumah grup B Borneo FC 
Samarinda. Pertandingan tersebut 
akan dimulai pukul 21.30 Wita atau 

20.30 WIB di Stadion Segiri, Sama-
rinda, Kalimantan Timur.

Lefundes sangat antusias mengha-
dapi Pesut Etam –julukan Bor-
neo FC Samarinda. Bermain 
di bawah pressure suporter 
tuan rumah dapat meningkat-
kan mental bertanding para 
pemain. ”Kalau bisa melewa-
ti situasi ini, kami akan menja-

di lebih baik. Kami perlu menda-
pat pengalaman ini karena musim 
depan kompetisi akan digelar ho-
me-away,” tutur Lefundes kemarin.

Lefundes memastikan Madura Uni-
ted bakal mengincar kemenangan. 
Untuk memburu gol, pelatih 49 tahun 

itu bakal mengandalkan striker gaek 
Alberto Goncalves sebagai target man. 

Pelatih Borneo FC Milomir Ses-
lija berharap suporter memberikan 
dukungan maksimal dalam per-
tandingan melawan Madura Uni-
ted. Dukungan fans akan menjadi 
energi tambahan bagi para pemain 
untuk memenangi pertandingan.

”Kami berkomitmen untuk me-
menangi game ini. Target kami 
ingin lolos dari fase grup. Turnamen 
ini harus dimaksimalkan dengan 
baik karena bagus untuk mema-
tangkan persiapan jelang Liga 1,” 
ungkap mantan pelatih PSM Ma-
kassar itu. (fiq/c19/ali)

LIGA INDONESIA8 SPORTAINMENT •  SELASA 14 JUNI 2022

Mantan Pemain Gelora Dewata Berkumpul di Sidoarjo

Angkatan Pertama dan Terakhir Bergabung Bermain Sepak Bola Bersama 

SIDIQ PRASETYO/JAWA POS

KOMPAK: Para mantan pemain Gelora Dewata berfoto bersama sebelum 
bertanding di Stadion Jenggolo, Sidoarjo (12/6).

PERKIRAAN PEMAIN
Borneo FC Samarinda (4-3-3)

1-Angga Saputro (g); 44-Nurdian-
syah, 4-Wildansyah, 19-Javlon 
Guseynov (c), 74-Rifad Marasa-
bessy; 12-Hendro Siswanto, 8-Kei 
Hirose, 10-Jonathan Bustos; 
33-Wahyudi Hamisi, 22-Sultan 
Samma, 9-Ahmad Nurhardianto
Pelatih: Milomir Seslija

Madura United (4-3-3)
33-Miswar Saputra (g); 13-Dodi 
Alexvan Djin, 4-Kleberson, 
5-Abanda Rahman, 3-Reva Adi 
Utama; 11-Lulinha, 35-Zulfiandi, 
10-Slamet Nurcahyo; 14-Rivaldi 
Bawuo, 9-Alberto Goncalves (c), 
25-Selwan Aljaberi
Pelatih: Fabio Lefundes

KEPALA EMPAT: Beto Goncalves 
(41 tahun) menjadi andalan 

Madura United di lini depan.

RIAN SETIAWAN/JAWA POS



AL RAYYAN – Karier Keylor Navas di 
klub dalam grafik menurun. Po si sinya 
sebagai kiper nomor satu Paris Saint-
Germain mulai tergeser oleh kiper 
anyar Gianluigi Don narumma se-
panjang musim lalu. Meski, secara 
statistik, Navas lebih baik daripada 
Gigio, sapaan akrab Gi anluigi Don-
narumma. Navas ke bobolan 24 kali 
dari 26 laga, se dangkan Gigio ke bo-
bolan 23 kali dari 23 laga.

Beruntung, situasi itu tidak me nu-

lar ke timnas Kosta Rika. Ke mun cul-
an Leonel Moreira dan Aaron Cruz 
tidak lantas membuat Navas ter ping-
girkan. Terutama ketika Kos ta Rika 
berebut tiket pemungkas (kon testan 
ke-32) Piala Dunia 2022 lawan Se-
landia Baru dalam playoff antar kon-
federasi dini hari nanti (15/6).

Laga di Ahmad bin Ali Stadium, Al 
Ray yan, tersebut menjadi sarana 
Pa ras (Penyelamatan) –julukan Na-
vas– merasakan hat-trick putaran 

PERKIRAAN PEMAIN

Kosta Rika (4-2-3-1): 1-Navas 
(g); 22-Martinez, 6-Duarte, 15-
Calvo, 8-Oviedo; 5-Borges, 17-
Tejeda; 13-Torres, 10-Bryan Ruiz 
(c), 9-Bennette; 12-Campbell 
Pelatih: Luis Fernando Suarez

Selandia Baru (3-1-4-2): 12-
Marinovic (g); 6-Tuiloma, 2-Reid 
(c), 5-Smith; 8-Bell; 22-Kirwan, 
10-Stamenic, 19-Garbett, 
13-Cacace; 11-Greive, 9-Wood 
Pelatih: Danny Hay

LISBON – Kedatangan striker 
Darwin Nunez ke Liverpool FC 
dikonfirmasi mantan klubnya, SL 
Ben fica, kemarin (13/6). Se-
bagaimana yang diungkapkan 
Presiden Benfica Manuel Rui 
Costa, klubnya dan LFC sepakat 
dengan fee EUR 75 juta (Rp 1,15 
triliun).

”Tapi, angkanya bisa berubah 
hingga EUR 100 juta (Rp 1,54 
triliun),” kata Rui Costa 
sebagaimana dilansir A Bola.

Perubahan itu menyangkut 
empat tahapan fee lagi yang bisa 
dicapai Nunez. Yaitu, bertambah 
EUR 5 juta (Rp 77 miliar) begitu 
striker 22 tahun berkebangsaan 
Uruguay itu menjalani sepuluh 
pertandingan bersama LFC. 

Begitu pula saat Nunez bisa 
mencapai 35 pertandingan, LFC 
harus membayar EUR 5 juta lagi.

Tahap ketiga atau tambahan EUR 
5 juta lagi diterima Benfica ketika 
Nunez menjalani sampai 60 
pertandingan bersama The 

Reds. Nah, sisa EUR 10 juta diklaim 
saat Nunez mampu mencapai 
target prestasi yang belum 
diketahui. Antara meraih gelar 
juara Liga Champions dan menjadi 
pencetak gol terbanyak atau malah 
keduanya. (ren/c14/dns)

Dalam perjalanan menuju dua 
putaran final sebelumnya, sosok Na vas 
punya peran vital. Pada kua lifikasi 
2014, dari 16 laga, dia hanya absen dua 
kali karena cedera. Navas la n tas absen 
dalam lima laga dari jum lah laga yang 
sama pada kua li fikasi 2018. Untuk 
kualifikasi kali ini, kehadirannya masih 
krusial de ngan baru absen satu laga.

”Kami akan memberikan se ga la nya 
(untuk lolos ke Piala Dunia lagi, Red). 
Memang benar bahwa ada mo men-
momen penting dan ada pe ranku di 
sana. Tetapi, bukan ber arti kelolosan 
kami sebelumnya ha nya dari 
kontribusiku,” papar Na vas kepada 
The Tico Times. (io/c14/dns)

MANCHESTER – Sentuhan Erik ten 
Hag telah membantu Antony Matheus 
dos Santos sebagai winger yang mengi-
lap performanya di Benua Biru. Berkat 
kepercayaan Ten Hag, Antony me ra sa-
kan trofi juara Eredivisie bersama AFC 
Ajax selama dua musim beruntun. Yang 
paling penting, winger kanan berusia 22 
tahun itu mendapat panggilan dari 
timnas Brasil serta kini telah mengoleksi 
9 caps dan 2 gol.

Ketika Ten Hag meninggalkan De 
Toekomst (kamp latihan Ajax) demi me-
nerima tantangan melatih Manchester 
United, Antony masuk dalam bidikan 
untuk ikut diboyong. Selain Antony, Ten 
Hag juga ingin mendapatkan mantan 
anak asuhnya di Ajax yang tiga musim 
ter akhir membela FC Barcelona, ge-
landang Frankie de Jong.

Sebelum Antony, De Jong merupakan 
sa lah satu komponen dalam skuad Ten 
Hag yang tampil sensasional pada mu-
sim 2018–2019. Yaitu, meraih double 
winners di Eredivisie dan KNVB Beker 
serta semifinalis Liga Champions. 

Media-media Eropa menulis, per-
gerakan transfer United untuk Antony 
dan De Jong sudah dalam fase mendapat 
persetujuan dari petinggi klub berjuluk 
The Red Devils tersebut. Artinya, bujet 
untuk menebus dua pemain itu sudah 
disiapkan. 

Menurut Eurosport, United bakal 
meng habiskan setidaknya GBP 104 juta 
atau hampir Rp 1,9 triliun untuk mewu-
judkan reuni Ten Hag dengan dua man-
tan anak asuhnya tersebut. Dari jumlah 
itu, GBP 64 juta (Rp 1,14 triliun) untuk 
pem belian De Jong, sedangkan GBP 40 
juta (Rp 718 miliar) sebagai anggaran 
merekrut Antony. 

Saat ini Antony masih terikat kontrak 
ber sama Ajax sampai musim panas 
2025, sedangkan De Jong malah se mu-
sim lebih lama (musim panas 2026). 
’’Aku pikir untuk saat ini dia (Antony) 
dan Frenkie hampir pasti mendarat di 
Man chester United. Dua pemain itu sa-
ngat dipercaya oleh Ten Hag dan dia 
(Ten Hag, Red) yakin bisa mendapatkan 
yang terbaik dari keduanya,” beber jur-
nalis talkSPORT Alex Crook.  

Antony pun mengakui efek besar dari so-
sok Ten Hag. ’’Setiap pemain yang ada di 
bawah arahannya (Ten Hag, Red) ba kal 
jadi lebih baik dengan metode latih annya. 
Ten Hag ingin melakukan semua yang bisa 
membuat timnya bermain lebih bagus. Dia 
pelatih yang berkualitas. Dia paham 
caranya meningkatkan pe ma in asuhannya,’’ 
tuturnya kepada De Telegraaf.
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JOKO TRIONO/JAWA POS

SS

Reuni 
Bernilai 

Rp 1,9 Triliun

KURT ZOUMA

Selokan Kotor Menanti

DITEPIKAN: 
Marcus Rashford 

(kiri) dan Jadon 
Sancho diultimatum 

untuk berjuang 
mendapatkan tempat 

di skuad Inggris 
proyeksi Piala 

Dunia 2022.

INGIN MANTAN: 
Erik ten Hag tertarik 

memboyong gelandang 
FC Barcelona Frenkie 

de Jong (foto kiri) dan 
winger AFC Ajax Antony 
untuk jadi anak asuhnya 

di Manchester United. 

Ultimatum untuk 
Rashy-Rocket
MANCHESTER United hanya 
me miliki Harry Maguire dalam 
skuad timnas Inggris yang ber ki-
prah dalam empat laga awal di 
grup 3 League A UEFA Na ti ons 
Lea gue 2022–2023. Tidak ada 
Luke Shaw, Jadon Sancho, dan 
Mar cus Rashford yang bia sa nya 
menjadi langganan sku ad The 
Three Lions. Bahkan, me reka ab sen 
sejak masuk sku ad The Three Lions 
di Euro 2020 pada tahun lalu.

Untuk Shaw, bek kiri United itu 
memang sedang menjalani pe-

mulihan cedera. Seiring tacti cian 
Ing gris Gareth South gate me mak-
sa kan bek kanan Kieran Trippier 
se ba gai bek kiri, kans Shaw untuk 
ma suk tim nas sangat terbuka lebar.

Kans yang berbeda untuk Rash-
ford dan Sancho. Rashy –sa paan 
akrab Rashford– mau pun Rocket 
–ju lukan Sancho– di te pikan South-
ga te lantaran per forma tidak me nge-
san kan se pan jang musim lalu. San-
cho yang dibeli dari Borussia Dort-
mund dengan GBP 76,5 juta (Rp 1,37 
trili un) hanya mencetak 5 gol dan 3 
umpan gol dalam 36 laga di semua 
ajang. Rashford sedikit lebih buruk 
dengan 5 gol dan 2 um pan gol dari 

32 pertandingan.
Ironisnya, statistik tersebut men ja-

di yang terburuk dalam karier pro-
fesional mereka selama se mu sim. 
”Mereka (Rashford-Sancho, Red) 
harus menyelesaikan banyak hal 
untuk bisa kembali masuk sku ad,” 
ujar Southgate kepada BBC Sport.

Ketika performa mereka turun, pe-
ma in lain di posisi mereka tam pil ba-
gus. Sebut saja trio Man ches ter City 
(Ra heem Sterling, Phil Fo den, dan Jack 
Grea lish). Bukayo Sa ka (Arsenal) ma-
lah diklaim su dah pasti masuk pilihan 
Southgate un tuk dibawa ke Qatar akhir 
tahun nan ti. Kini Southgate tertarik 
dengan wide attacker West Ham 
United Jarrod Bowen. (io/c19/dns)

Jika dilihat dari kebutuhan, posisi yang 
di tempati Antony maupun De Jong sa ma-
sama krusial. De Jong misalnya. Setelah 
ditinggal Paul Pogba, Nemanja Ma tic, dan 
Juan Mata, United malah butuh setidaknya 
dua nama lagi selain De Jong. 

Sementara Antony bisa mengisi posisi 
yang lowong seiring hengkangnya Jesse 
Lingard maupun absennya Mason 
Greenwood. Nama terakhir belum bisa 
di ma inkan United sampai kasus hukum-
nya menemui titik terang. Antony bisa 
me nambah kompetitif persaingan di 
posisi yang sepanjang musim lalu di-
tem pati oleh Jadon Sancho dan Anthony 
Elanga tersebut. (ren/c6/dns)

KOSTA RIKA vs SELANDIA BARU

Paras Membidik Hat-trick

DARWIN NUNEZ

Empat 
Tahapan Fee

PAUL ELLIS/AFP

KINI SEKLUB: Darwin Nunez dan bek Liverpool FC Joel Matip 
di perempat final Liga Champions musim lalu.

0:¾
ASIAN 

HANDICAP

LONDON – Kurt Zouma tak 
bisa mengelak dari 
sanksi kerja sosial 
akibat ulahnya 
menampar dan 
menendang 
kucing pada 
Februari lalu. 
Bek tengah 
West Ham 
United itu 

harus menjalani total 180 jam 
kerja sosial.

Seperti dilaporkan The 
Sun, Zouma bisa 
membersihkan 
selokan yang kotor 

sebagai salah satu 
bagian dari kerja 
sosialnya. Sanksi 
tersebut jadi 
pengingat bahwa 

selebriti atau figur 
publik bisa menerima 

sanksi yang akan 
menjatuhkan 
reputasinya. 

Hanya, selama 
ini mereka bisa 
mengelak dari 
sanksi layanan 
masyarakat itu 
dengan 

membayar denda. ’’Se le-
briti sepertinya selalu 
men  dapat perlakuan yang 
lebih baik saat melakukan 
kesalahan. Untuk dia 
(Zouma, Red), hanya 
men jalani sanksi yang bisa 
mem buat publik puas,’’ 
tu tur orang terdekat Zou ma, 
seperti dilansir The Sun.

Sebelum sanksi kerja sosial, 
Zouma dikenai denda GBP 
8.887 (Rp 159,3 juta) dan 
dilarang memiliki kucing 
selama lima tahun. Bukan 
hanya itu, Adidas lebih dulu 
memutus kontrak Zouma 
sebagai sponsor serta West 
Ham yang menjatuhkan 
sanksi denda untuk bek 27 
tahun berkebangsaan Prancis 
tersebut. (ren/c18/dns)

PELATIH UNITED
YANG MEMBAWA

MANTAN PEMAINNYA

David Moyes 

2013–2014
n Marouane Fellaini 
(bersama di Everton)

Louis van Gaal 

2014–2016
n Daley Blind 
(bersama di timnas Belanda)
n Memphis Depay 
(bersama di timnas Belanda)

Jose Mourinho 

2016–2018
n Zlatan Ibrahimovic 
(bersama di Inter Milan)
n Romelu Lukaku 
(bersama di Chelsea)
n Nemanja Matic 
(bersama di Chelsea)

KARIM JAAFAR/AFP

MOTIVASI LEBIH: Kiper Kosta Rika Keylor Navas menendang bola dalam 
sesi latihan di Jassim bin Hamad Stadium kemarin (13/6).

fi nal Piala Dunia setelah lolos da-
lam edisi 2014 di Brasil dan 2018 
(Ru sia). Prestasi terbaik timnas 
berjuluk Los Ticos itu adalah men-
capai perempat final pada 2014.

JUSTIN TALLIS/AFP

MAURICE VAN STEEN/AFP

PAU BARRENA/AFP

BEN GAL/BSR AGENCY

PAUL ELLIS/AFP
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Pemain Top Dunia Pastikan 
Tampil di Indonesia Open

JAKARTA – Indonesia Open 2022 yang 
dihelat di Istora Gelora Bung Karno, Senayan, 
Jakarta, mulai hari ini (14/6) bakal lebih 
kompetitif ketimbang Indonesia Masters 
2022. Selain levelnya lebih tinggi, pemain 
terbaik dunia yang absen dari Indonesia 
Masters juga akan tampil. Di antaranya, 
para pemain dari Jepang seperti Akane 
Yamaguchi hingga Kento Momota.

”Hadirnya pemain top ini membuat 
Indonesia Open seperti perang bintang 
jilid kedua. Kemarin (Indonesia Masters, 
Red) pemanasan. Ini adalah perang 
sesungguhnya,” kata Sekjen PP PBSI M. 
Fadil Imran kemarin (13/6).

Akane yang absen di Indonesia Masters 
memastikan, saat ini persiapannya lebih 
baik. Terutama dari segi fisik. ”Iya, karena 
minggu lalu tidak ikut Indonesia Masters. 

Kami menjalani training camp di Jepang. 
Siap untuk menampilkan yang terbaik,” 
ujar Akane.

Hal senada disampaikan rival Akane, An 
Se-young, yang merupakan juara bertahan 
di Indonesia Open. ”Karena memenangi 
Indonesia Open tahun lalu, tentu saya 
mau menang tahun ini. Meski masih ada 
cedera, mencoba yang lebih bagus sekarang. 
Dukungan fans besar ya dan semakin 
semangat untuk bertanding,” ungkap pebulu 
tangkis asal Korea Selatan tersebut.

Atlet ganda campuran asal Thailand 
Sapsiree Taerattanachai juga memiliki 
motivasi lebih untuk bisa tampil di turnamen 
level super 1000 ini. Apalagi, di Indonesia 
Masters sebelumnya, dia bersama rekannya, 
Dechapol Puavaranukroh, langsung tersisih 
di babak pertama. ”Ya, minggu lalu tidak 
bagus bagi saya. Minggu ini saya siap 
memberikan yang terbaik,” kata pemain 
ranking pertama dunia tersebut.

Pemain ganda putri Indonesia Ribka 

Sugiarto menuturkan, dirinya bersama 
rekan duetnya, Febby Valencia Dwijayanti 
Gani, masih beradaptasi dengan pola 
permainan. Sama dengan Apriyani Rahayu/
Siti Fadia Silva, Ribka/Febby merupakan 
pasangan yang baru dipasangkan. ”Sama 
fokus di lapangan sih yang paling penting,” 
ucap Ribka.

Debut Ribka/Febby di Indonesia Open 
cukup terjal. Mereka langsung ditantang 
ganda putri nomor dua dunia asal Korea 
Selatan Lee So-hee/Shin Seung-chan. 
Ganda putri lainnya, Apriyani/Fadia, juga 
melawan unggulan asal Jepang Mayu 
Matsumoto/Wakana Nagahara.

”Persiapannya bagus, ya. Evaluasi kemarin 
sudah ada perubahan. Semoga nanti bisa 
kasih terbaik dan maksimal,” tuturnya.

Sebelumnya, Lee/Shin takluk dari 
Apriyani/Fadia di babak perempat final 
Indonesia Masters. Lantas, apa Ribka 
meminta tips kepada rekannya tersebut 
untuk menekuk Lee/Shin? ”Ya, dipelajari 

dari pola mainnya saja sih. Sama fokus ke 
permainan kami sendiri. Lebih nothing 
to lose saja sih karena lawannya tidak 
gampang, ya,” jelas Ribka.

Sebagai pasangan baru, Ribka menargetkan 
bisa tembus ke ranking ke-30 dunia tahun 
ini. Target yang dicanangkan itu tentu saja 
memiliki alasan tersendiri. Yakni, bisa tembus 
ke top dunia dan mengikuti turnamen level 
atas. Apalagi, sebelumnya Greysia Polii 
berharap ganda putri bisa meloloskan dua 
wakil di Olimpiade. ”Ya, semoga bisa 
mengikuti jejak Kak Ge,” ujarnya.

Di sisi lain, motivasi lebih dimiliki atlet 
ganda putra Fajar Alfian yang baru saja 
menjuarai Indonesia Masters bersama 
duetnya, Rian Ardianto. Fajar menilai Indonesia 
Open ini akan lebih sulit karena banyak pemain 
level elite yang tampil. ”Persaingan di ganda 
putra bakal makin seru dan ramai, ya. Bagi 
saya, semua lawan luar biasa. Semoga saya 
makin konsisten untuk next tournament,” 
tuturnya. (raf/c14/bas)

Jadi Ajang Perang Bintang

Imbau Atlet Tak Makan di Luar Hotel

Perbaiki Ranking dan Kendalikan Overthinking

KASUS pemain keracunan makanan 
saat Indonesia Masters 2022 menjadi catatan 
bagi panitia. Kasus itu diharapkan tidak 
terulang pada ajang Indonesia Open yang 
berlangsung mulai hari ini (14/6) hingga 
19 Juni. Saat di Indonesia Masters, beberapa 
atlet Malaysia disebut paling banyak 
mengalami keracunan. Isu tersebut 
memantik reaksi netizen Malaysia.

Namun, Sekretaris Jenderal PP PBSI Fadil 
Imran membantah ada unsur kesengajaan 
yang membuat atlet negara lain mengalami 
keracunan makanan. ’’Itu yang diduga 
keracunan makanan, mereka sudah tidak 
akan bertanding. Jadi, kalau ada kecurigaan 

kalau itu sengaja, untuk apa? Mereka sudah 
kalah, sudah tidak akan bertanding pada 
hari berikutnya,’’ kata Fadil saat memberikan 
keterangan pers kemarin (13/6).

Pria yang juga menjabat Kapolda Metro 
Jaya itu menjelaskan, pihaknya telah 
melakukan investigasi internal terkait 
dugaan keracunan makanan di ajang super 
500 tersebut. Hasil investigasi sementara 
menyebutkan bahwa atlet yang keracunan 
itu disebabkan mereka makan di luar. 
Bukan makan yang disediakan pihak hotel. 

Kenapa atlet bisa makan di luar? Fadil 
menjelaskan bahwa pemain Malaysia yang 
hadir bukan mewakili BAM alias Asosiasi 

Badminton Malaysia. ’’Itu pemain perseorangan. 
Sama kayak kita ada mantan pelatnas yang 
ikut seperti Praveen Jordan/Melati Oktavianti. 
Yang mengirimkan klubnya,’’ ujarnya.

Fadil menegaskan, pihaknya sudah 
melakukan langkah antisipasi saat kasus 
keracunan makanan muncul pada 10 Juni. 
’’Langkah antisipasi yang dikerjakan, hari 
itu juga semua layanan makanan pagi, siang, 
malam peserta kami pindahkan ke lantai 8. 
Tidak bergabung lagi dengan tamu. Meskipun 
di bawah sudah ada bloknya,’’ jelasnya.

Selain itu, Fadil sudah memerintahkan adanya 
keamanan makanan dengan dokter tambahan 
untuk melakukan pengecekan sesuai SOP. 

Hal yang sama bakal diberlakukan di Indonesia 
Open. ’’Biddokkes Polda Metro Jaya akan 
melakukannya. Kami akan sempurnakan di 
mana hal-hal yang menjadi celah supaya 
kejadian serupa tidak terulang,’’ tegasnya.

Dia juga mengimbau atlet yang memiliki 
banyak fans di Indonesia untuk menjaga 
makanan. Dan, selama turnamen, hanya 
makan makanan yang disiapkan hotel. 
’’Kami juga meminta hotel mulai pembelian 
bahan baku, proses, hingga penyajiannya 
higienis. Itu yang bisa kami sampaikan 
supaya tidak kembali terjadi,’’ ucapnya. 
Dia meminta pemain tidak sampai jajan 
di luar. (raf/c7/bas)

JONATAN Christie tidak mendapatkan 
hasil bagus di Indonesia Masters 2022 Super 
500. Jojo –sapaan akrabnya– langsung 
tersungkur di babak awal. Dia kalah rubber 
game oleh wakil Tiongkok Zhao Jun Peng 
(21-10, 14-21, 11-21). 

Jojo bertekad tak ingin mengulang 
kegagalan di Indonesia Open Super 1000. 
’’Sebentar lagi mungkin ranking akan 
unfreeze. Itu mungkin akan berdampak 
dengan ranking dunia saat ini,’’ ujar Jojo 
saat diwawancarai Jawa Pos kemarin. 

Menurut dia, yang paling penting saat 
ini adalah mengambil poin sebanyak-
banyaknya. ’’Sebisa mungkin nge-push 
supaya lebih aman di tahun depan,’’ ucap 
juara Asian Games 2018 itu.

Menurutnya, jika ranking unfreeze, Jojo 
yang saat ini berada di posisi ke-8 dunia 
bakal naik. Sebab, sebelumnya dia mendapat 
hasil bagus. Seperti juara Swiss Open 2022 
dan runner-up di ajang Badminton Asia 
Championship dan Korea Open 2022. 

Nah, di babak awal Indonesia Open, Jojo 
dihadang Kantaphon Wangcharoen. Meski 
unggul head-to-head 2-0, Jojo sangat 
mewaspadai lawannya. ’’Terakhir ketemu 
di Thomas Cup 2022 ramai ya (menang 
22-20, 21-16),’’ ucapnya.

Andai bisa menang, Jojo mungkin bakal 

bertemu kembali dengan Zhao Jun Peng yang 
mengalahkannya di Indonesia Masters. ’’Pastinya 
mau fokus di awal dulu ya. Kemarin (lawan 
Zhao) bermain cukup baik. Tapi hasil akhir 
dan finishing-nya. Itu jadi pembelajaran. Semoga 
di Indonesia Open ini lebih baik,’’ paparnya.

Disinggung soal masalah utamanya, Jojo 
tak menampik dirinya merupakan tipe 
orang yang overthinking. Itu sering kali 
memengaruhi permainannya. ’’Jadi, itu 
salah satu hal yang harus dikendalikan. 
Mungkin seperti yang Viktor Axelsen bilang 
(saat konferensi pers). Dia improve dan 
faktor utamanya mental,’’ katanya.

Menurut Jojo, faktor tersebut sangat 
berpengaruh. Khususnya bagi pemain yang 
sudah tembus 10 besar dunia. ’’Itu bukan 
bicara soal strategi dan ini (lawan) bagus 
di sini. Tapi bicara soal mental, ketenangan, 
dan fokus. Jadi memang lebih banyak ke 
daerah situ sih,’’ ujarnya. 

Di sisi lain, Viktor Axelsen berambisi 
mengulang kenangan manis saat juara pekan 
lalu di Indonesia Masters. Pebulu tangkis 
asal Denmark itu berharap performa 
gemilangnya terus berlanjut pekan ini. ’’Target 
saya hanyalah fokus di setiap pertandingan. 
Saya akan memberikan yang terbaik. Semoga 
minggu ini berjalan baik lagi untuk saya,’’ 
ucap Axelsen. (raf/c17/bas)

Nodai Takhta 
Daniil Medvedev

 ROSMALEN – Petenis Rusia Daniil 
Medvedev kemarin (13/6) resmi kembali 
bertakhta ke ranking pertama dunia 
menggeser Novak Djokovic. Tapi, beberapa 
jam sebelum mendapatkan mahkota itu, 
Medvedev malah dihancurkan petenis ranking 
ke-205 dunia Tim van Rijthoven.

Momen itu terjadi di partai final ajang ATP 250 
Libema Open di Rosmalen, Belanda. Di partai 
puncak tersebut, Van Rijthoven membuat 
Medvedev bertekuk lutut dua set langsung 6-4, 
6-1. Laga berlangsung selama 65 menit.

Hasil itu membuat Van Rijthoven tercatat 
sebagai petenis Belanda pertama yang sanggup 
menjuarai ajang berlevel ATP 250 dalam 19 
tahun terakhir. Atau tepatnya sejak Sjeng 
Schalken melakukan hal serupa pada 2003.

 Dahsyatnya, petenis berusia 25 tahun tersebut 
mendapatkan raihan besar itu saat dia baru dua 
kali tampil di babak utama turnamen resmi ATP 
Tour. ’’Semua ini benar-benar baru untukku. Aku 
masih berusaha untuk membiasakan diri,’’ ucap 
Van Rijthoven dilansir situs resmi ATP dalam 
seremoni penyerahan piala.

Sebelum menumbangkan Medvedev di final, Van 
Rijthoven lebih dulu tampil panas dengan 
menumbangkan petenis lain yang punya ranking 
di atasnya. Mereka yang menjadi korban adalah 
Taylor Fritz (ranking ke-14), Hugo Gaston (ranking 
ke-67), dan Felix Auger-Aliassime (ranking ke-9). 
’’Pekan ini benar-benar seakan mimpi untukku,’’ 
tambah petenis kelahiran Roosendaal tersebut.

Medvedev mengapresiasi setinggi-tingginya 
capaian lawannya tersebut. Meski, kekalahan 
itu membuatnya belum sekali pun mampu 
mengangkat trofi sepanjang 2022. Itu juga final 
kedua yang dia jalani pada 2022 setelah takluk 
di partai puncak grand slam Australia Terbuka 
atas Rafael Nadal pada Januari lalu. 

’’Hari yang luar biasa untukmu,’’ ucap 
Medvedev. ’’Aku sudah tahu kamu sejak junior. 
Kamu punya talenta besar. Yang kamu butuhkan 
sekarang adalah bertanding di level seperti ini 
sebanyak-banyaknya,’’ tambah juara grand slam 
Amerika Serikat (AS) Terbuka 2021 tersebut 
kepada Van Rijthoven dalam sambutan 
penyerahan piala. (irr/c7/bas)

Ferrari Belum 
Temukan Solusi

BAKU – Tim Ferrari sedang berkejaran dengan 
waktu. Di GP Azerbaijan akhir pekan lalu, dua 
pembalap mereka, yakni Charles Leclerc dan 
Carlos Sainz Jr, sama-sama gagal finis. Mobil 
keduanya bermasalah. Padahal, balapan 
Formula 1 (F1) selanjutnya sudah akan 
berlangsung akhir pekan ini di GP Kanada.

Team Principal Ferrari Mattia Binotto mengakui, 
pihaknya sampai sekarang masih belum tahu 
masalah sesungguhnya yang terjadi pada dua 
mobil pembalapnya tersebut. Pria 52 tahun itu 
menyebutkan, tim mekanik Ferrari saat ini sedang 
menganalisis secara menyeluruh penyebab 
kerusakan pada mobil mereka. ”Semoga kami 
bisa segera mengidentifikasi masalah itu,” harap 
Binotto seperti dilansir Motorsport.

Pria asal Swiss tersebut menambahkan, masalah 
yang terjadi pada mobil F1-75 milik Leclerc dan 
Sainz terkait dua hal berbeda. Sainz yang 
menghentikan balapan pada lap 9 di Sirkuit Baku, 
sebut Binotto, punya masalah pada sistem hidrolis.

Sementara masalah pada mobil Leclerc 
diduga ada di dalam sistem kerja mesin. Itu 
terlihat dari keluarnya asap tebal dari bagian 
mesin saat pembalap asal Monako tersebut 
harus menepikan mobilnya pada lap 20.

”Dari asapnya jelas masalah ada di dalam 
mesin,” ucap Binotto. ”Tapi, apa ini masalah yang 
sudah pernah terjadi sebelumnya atau tidak, 
kami masih belum tahu. Semua komponen 
sedang dikirim ke Maranello untuk dibongkar 
dan dipelajari. Dan semoga juga bisa segera 
diperbaiki secepat mungkin,” tambah dia.

Satu hal yang membuat lega Binotto adalah 
performa mobil Ferrari sebenarnya tetap kuat 
di GP Azerbaijan, terlepas dari masalah yang 
mereka hadapi. Dia menilai manajemen ban 
mobil mereka masih sangat baik. Pole position 
kali keempat berturut-turut yang didapat 
Leclerc di Baku juga memperkuat hal itu.

”Balapan ini adalah perjalanan yang sangat 
panjang. Kami memilih fokus dari balapan ke 
balapan dan mempelajari setiap masalah yang 
muncul. Semoga kami sudah menemukan 
solusinya pada balapan selanjutnya di 
Kanada,” terang Binotto. (irr/c9/bas)
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PANASKAN PERSAINGAN: Peringkat ke-1 dunia tunggal putri Akane Yamaguchi sedang menjajal lapangan di Istora Senayan, Jakarta, kemarin.
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OPEN

Pramudya Kusumawardana/
Yeremia Erich Yacob Rambitan 
vs Ben Lane/Sean Vendy
M. Shohibul Fikri/Bagas Maulana 
vs Alexander Dunn/Adam Hall
Fajar Alfian/M. Rian Ardianto vs 
Goh Sze Fei/Nur Izzuddin
M. Ahsan/Hendra Setiawan vs 
Krishna Prasad Garaga/
Vishnuvardhan Goud Panjala

Hafiz Faizal/Serena Kani vs 
Soong Joo Ven/Goh Liu Ying
Rehan Naufal Kusharjanto/Lisa 
Ayu Kusumawati vs Mark Lamsfuss/
Isabel Lohau
Adnan Maulana/Mychell 
Crhystine Bandaso vs Chen 
Tang Jie/Valeree Siow
Praveen Jordan/Melati D. Oktavianti 
vs Adam Hall/Julie Macpherson

Tunggal Putra:
Anthony Sinisuka Ginting vs 
Tommy Sugiarto
Jonatan Christie vs 
Kantaphon Wangcharoen
Shesar Hiren Rhustavito vs 
N.G. Ka Long Angus

Tunggal Putri:
Gregoria Mariska Tunjung 
vs Phittayaporn Chaiwan

Ganda Putra: 
Marcus Fernaldi Gideon/Kevin 
Sanjaya Sukamuljo vs Wahyu 
Nayaka Arya/Ade Yusuf Santoso 
Sabar Karyaman Gutama/
M. Reza Pahlevi Isfahani vs 
Kang Min Hyuk/Seo Seung Jae
Leo Rolly Carnando/Daniel 
Marthin vs Fabien Delrue/
William Villeger

Ganda Putri:
Apriyani Rahayu/Siti Fadia Silva vs 
Mayu Matsumoto/Wakana Nagahara
Febby Valencia  Dwijayanti Gani/
Ribka Sugiarto vs Lee So Hee/
Shin Seung Chan

Ganda Campuran:
Rinov Rivaldy/Pitha Haningtyas 
Mentari vs Seo Seung Jae/
Chae Yu Jung
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Gedung instansi pemerintah 
kategori P1, antara lain, kantor 
ke camatan, kelurahan, kepala 
desa, dan kantor dinas dengan 
daya listrik 6.600 VA–200 kVA. 
Sementara itu, gedung-gedung 
instansi pemerintah kategori 
P2 meliputi kantor bupati, wali 
kota, pelayanan publik, gedung 
DPR/DPRD, dan kantor ke-
jak saan dengan daya listrik di 
atas 200 kVA. Sedangkan ka-

tegori P3/TR untuk penerangan 
ja lan umum.

Direktur Utama PLN Dar-
mawan Prasodjo mem be ber kan, 
total pelanggan rumah tang ga 
di golongan R2 men ca pai 1,7 
juta. Sementara itu, golongan 
R3 tercatat 316 ribu pelanggan. 
”Sedangkan 74,2 juta pelanggan 
yang masih bu tuh bantuan tidak 
mengalami perubahan tarif,” 
ujarnya dalam sesi konferensi 
pers kemarin (13/6).

Darmawan menegaskan bah-

wa tidak ada kenaikan bagi 
go longan rumah tangga di 
ba wah 3.500 VA. Hal serupa 
berlaku bagi golongan bisnis 
dan industri yang mencakup 
seluruh golongan daya listrik. 
”Tidak dinaikkannya tarif listrik 
untuk golongan bisnis dan 
industri dimaksudkan untuk 
menjaga daya beli masyarakat 
dan menekan angka inflasi,” 
terang Darmawan.

Lebih lanjut, Darmawan men-
jelaskan, kenaikan tarif listrik 

dihitung dari kenaikan biaya 
pokok penyediaan (BPP) listrik 
yang dihitung dari nilai kurs 
ru piah, harga minyak mentah 
Indonesia (ICP), inflasi, dan 
harga batu bara. ”Pada 2022 
sa ja, diproyeksikan pemerintah 
perlu menyiapkan kompensasi 
Rp 65,9 triliun,” urainya.

Dirjen Ketenagalistrikan Ke-
menterian ESDM Rida Mulyana 
mengatakan, pemerintah mem-
punyai enam skenario ken-
aikan  tarif listrik yang akan 

berlaku mulai 1 Juli 2022. Na mun, 
dalam keputusan akhir, pe-
merintah memilih untuk menge-
rek tarif listrik pada be berapa 
golongan saja. Tidak se muanya. 
Kebijakan itu juga diberlakukan 
karena beberapa masukan. 
Pertama, masukan DPR yang 
mengatakan bahwa sebaiknya 
kompensasi listrik untuk ke luarga 
mampu dihen ti kan. Ke dua, 
ketidakpastian global mem  buat 
harga minyak terus me lonjak. 
”Dengan de mikian, APBN mem-
bengkak ka rena kom pensasi yang 
harus dibayar ke PLN juga me-
ningkat,” tegasnya.

Direktur Celios (Center of 
Eco nomic and Law Studies) 
Bhima Yudhistira Adhinegara 

memberikan tanggapan me-
nge nai kebijakan pemerintah 
tersebut. Menurut Bhima, mes-
kipun dampak ke inflasi relatif 
kecil karena pemerintah masih 
menahan tarif golongan 1.300 
VA ke bawah, penyesuaian tarif 
untuk golongan 3.500 VA ke 
atas idealnya dilakukan se cara 
bertahap. Kendati de mi kian, 
Bhima sangat mendukung apa-
bila tarif listrik gedung pe me-
rintahan dinaikkan. Se bab, 
se jauh ini banyak pemda yang 
di nilai masih menahan uang 
di perbankan. ”Jadi, cash flow 
pemda sebenarnya siap me-
nang   gung tarif adjustment (pe-
nyesuaian) listrik,” ujar Bhima.

Dia juga menanggapi positif 

ta rif listrik industri yang tidak 
naik. Khususnya sektor industri 
perhotelan dan industri padat 
karya. Sebab, menurut dia, 
sektor itu harus dikecualikan 
dari golongan yang dikenai 
ke naikan. Di sisi lain, Bhima 
memberikan catatan bahwa 
ba nyak pelaku usaha rumahan 
yang menggunakan tarif 
golongan 3.500 VA. ”Jadi, tidak 
semua untuk rumah tinggal. 
Ka laupun rumah tinggal, ka-
dang dijadikan kos-kosan atau 
kontrakan yang disewakan 
ke pada pekerja. Jadi, harus 
hati-hati dan bersiap membuka 
pengaduan dari pelanggan 
yang keberatan listriknya naik,” 
ungkapnya. (agf/han/c19/cak)

Pada pasal 22 ayat 1 dise-
butkan, anggota direksi BUMN 
dilarang menjadi pengurus 
partai politik. Selain itu, tidak 
boleh mencalonkan atau men-
jadi anggota legislatif serta 
ca lon kepala atau wakil kepala 
dae rah (cakada-cawakada). 

Pada pasal 55 juga disebutkan, 
anggota komisaris dan dewan 
pengawas tidak boleh menjadi 
pengurus partai politik, men-
calonkan atau menjadi anggota 
legislatif dan kepala daerah. 
Ketentuan lebih detail diatur 
da lam peraturan menteri.

Selain itu, ada juga aturan 
soal tanggung jawab direksi. 
Pasal 27 ayat 2 menyebutkan 
bahwa setiap anggota direksi 
bertanggung jawab penuh se-
cara pribadi atas kerugian 
BUMN apabila yang ber sang-
kutan bersalah atau lalai men-
ja lankan tugasnya. 

Staf Khusus Menteri Badan 
Usa ha Milik Negara (BUMN) 
Arya Sinulingga menegaskan 
bahwa PP baru itu tidak banyak 
meng ubah PP yang lama. Ter-
ma suk soal tanggung jawab 
di reksi dan komisaris BUMN. 

”Pada PP 45/2005 klausul itu 
sudah ada,” ujar Arya kemarin 
(13/6). Arya belum memberikan 
tanggapan lebih detail. Namun, 
dia menegaskan bahwa pihak-
nya akan meninjau secara 
ke seluruhan isi PP itu untuk 
mempertimbangkan pem-
buatan aturan turunan di 
tingkat menteri atau peraturan 
menteri BUMN. ”Setiap ada 
peraturan baru seperti itu pasti 
ada turunannya, ada teknisnya,” 
ungkapnya. 

Direktur Eksekutif Per kum-
pulan untuk Pemilu dan De-
mo krasi (Perludem) Khoi run-
nisa Nur Agustyati mengatakan, 
norma dalam PP 23/2022 bukan 
hal baru. Melainkan hanya 
mem perkuat ketentuan yang 
ada. Sebab, larangan serupa 
su dah diatur dalam UU Pilkada. 
’’Kalau di UU memang ada 
la rangan itu,’’ ujarnya saat di-
hu  bungi kemarin (13/6). 

Konsekuensinya, bagi pe-
tinggi BUMN yang ber ke-
inginan maju dalam pilkada, 
yang ber sang kutan wajib me-
letakkan ja batannya. Desain 
regulasi ter sebut disusun 
untuk me mi nimalisasi upaya 
me mo li tisasi BUMN dari 

kepentingan politik praktis. 
Meski demikian, wanita yang 
akrab disapa Ninis itu menilai, 
meski secara nor matif dibatasi, 
dalam praktiknya BUMN tetap 
rawan di man faat kan untuk 
kepentingan politik.

Belajar dari pemilu ke pe-
milu, indikasi memanfaatkan 
BUMN sebagai kendaraan 
po litik masih kerap terendus. 
’’Ini tantangan setiap pemilu. 
BUMN dimanfaatkan untuk 
kepentingan politik saat pe-
milu,’’ imbuhnya. Praktik 
ter sebut tak terlepas dari 
persepsi elite di Indonesia 
yang me man dang BUMN 
sebagai salah satu kendaraan 
politik. Selain itu, pola pem-
bagian kursinya juga terkait 
dengan kepentingan politik. 
Imbasnya, meski pe jabat 
BUMN mundur dari ja batan, 
yang bersangkutan pu nya kans 
memanfaatkan re lasi atau 
jaringan lama di internal.

”Seharusnya, BUMN diisi 
oleh orang yang profesional. 
Sehingga jika nanti ada pejabat 
BUMN yang ingin maju dalam 
pilkada tidak akan meme-
ngaruhi internal BUMN,’’ te-
gas nya. (far/lyn/agf/c6/oni)Tapi, antusiasme warga de-

mikian tinggi untuk me nyak-
sikan prosesi pemakaman putra 
Gubernur Jawa Barat (Jabar) 
Ridwan Kamil yang akrab di-
sapa Eril itu.

Rombongan pengantar baru 
berangkat dari Gedung Pakuan, 
Kota Bandung, sekitar pukul 
09.00. Tapi, warga sudah tum-
pah memenuhi berbagai titik 
di sepanjang jalur sejak pukul 
06.00. Khususnya di dekat ger-
bang pemakaman. 

Kemacetan pun tak ter hin-
darkan, terlebih akses Jalan 
Raya Banjaran–Pangalengan. 
’’Mau mundur gimana, Pak, di 
belakang banyak motor par kir, 
mentok,’’ timpal seorang war-
 ga dari arah belakang me nyahuti 
teriakan si petugas tadi, seperti 
dikutip Radar Ban dung. 

Jadilah berbagai cara di la-
kukan untuk bisa mendapatkan 
tempat terbaik. Sejumlah warga 
bahkan rela memanjat sebuah 
atap rumah demi menyaksikan 
dari kejauhan proses pe ma-
kam an Eril yang meninggal 
di Sungai Aare, Bern, Swiss, 
itu. Mereka menaiki tangga 
yang biasa dipakai untuk mem-
perbaiki genting rumah.

Tak hanya orang dewasa, be-
be rapa anak kecil pun terlihat 
ber ada di atas genting. Tinggi 
atap rumah yang dinaiki itu 

sekitar 5–10 meter. Sebagian 
lainnya mencari spot-spot 
dae rah yang lebih tinggi untuk 
bisa melihat area pemakaman. 

Sementara yang di bawah 
berjajar berdesak-desakan di 
tepian jalan. Selain warga, 
ratusan siswa SMA berseragam 
pun turut terlihat berjejer. Itu 
yang membuat garis pembatas 
tak kuasa membendung.

Rombongan Ridwan Kamil 
dan keluarga sampai di area 
pemakaman sekitar pukul 
10.50. Begitu mendekati ger-
bang, Emil –sapaan akrab gu-
bernur Jawa Barat itu– mem buka 
jendela mobil. Mantan wali 
kota Bandung tersebut lantas 
menyampaikan salam dengan 
gestur kedua telapak tangan 
menempel di depan wa jah dan 
melambaikan tangan. 

Warga yang telah lama berdiri 
di sana pun menyambut de-
ngan lambaian tangan, ada 
pula yang memanggil-manggil 
’’Kang Emil’’. Beberapa juga 
ter dengar melantunkan sa la-
wat. Setelah semua mobil 
rom bongan masuk ke area 
dalam pemakaman, warga pun 
sempat tumpah hingga ke te-
ngah jalan.

Bersamaan itu, lalu lintas 
yang sempat ditutup selama 
iring-iringan keluarga gubernur 
melintas pun dibuka. Seketika, 
kendaraan turut merangsek, 
Jalan Raya Banjaran–Panga-

lengan pun untuk beberapa 
saat lumpuh.

Setelah pihak keluarga dan 
tamu undangan mulai beranjak 
dari lokasi pemakaman, warga 
pun diperbolehkan memasuki 
kawasan Islamic Center Baitul 
Ridwan. Kesempatan tersebut 
benar-benar disambut baik 
oleh mereka yang hadir. 

Begitu gerbang dibuka, lautan 
manusia langsung membanjiri 
arah pusara Eril. Awalnya, 
sem pat dibuat sistem antrean. 

Namun, karena jumlahnya 
yang terus bertambah, antrean 
pun bubar. Kondisi sempat 
chaos saat mereka berebut 
men dekat ke pusara. Panitia 
bah kan berkali-kali meng-
ingatkan agar para peziarah 
ter tib karena tanah masih ba-
sah. Dikhawatirkan tanah pu-
sara rusak karena antusiasme 
masyarakat yang terlalu besar. 

Ummah, 70, tampak menangis 
memandangi foto Eril saat 
me nunggu giliran mendekat 
ke pusara. Warga Pasirhuni, 
Ke camatan Cimaung, itu da-
tang bersama keluarga dan 
tetangga. Dia sengaja datang 
sejak pukul 06.00 agar bisa 
masuk area pemakaman dan 
mendoakan almarhum secara 
langsung. 

”Ya Allah... Insya Allah di-
angkatnya bageur (baik). Hus-
nulkhatimah,” gumamnya 
sambil mengusap air mata. 

Tak jauh beda, Endah Hertina 
ber sama sang anak sengaja 
be rangkat pagi buta dari Su-
me dang. Tujuannya hanya 
satu, bisa ikut mendoakan 
se cara langsung almarhum 
Eril dan memberikan dukungan 
untuk gubernur kebang ga an-
nya. ”Saya berangkat jam 02.00 
pagi dari rumah,” tuturnya. 

Sampai di sana, dia langsung 
ikut tahlilan yang dipimpin 
oleh salah satu warga. Mereka 
berganti-ganti mendekat dan 
mengirimkan doa. 

Keluarga juga memberikan 
kesempatan kepada masyarakat 
yang ingin melakukan ziarah 
kubur setelah prosesi pema-
kaman selesai. Pemakaman 
Eril akan dibuka untuk umum 
hingga sepekan ke depan.

Hendar Zaehanan, pengasuh 
Eril, mengaku lega prosesi pe-
makaman putra sulung gu-
ber nur Jabar itu telah usai. Dia 
mengaku bahagia karena Eril 
yang diasuhnya sedari kecil 
tersebut kembali ke pelukan 
Sang Khalik dengan iringan 
jutaan doa dari keluarga dan 
masyarakat.

’’Hari ini (kemarin) kita ber-
sama-sama mengantar A Eril 
ke tempat peristirahatannya. 
Kita lega dan bahagia banyak 
yang sayang dan mendoakan 
Aa Eril. ’’Semoga A Eril diberi 
tempat terbaik di surga Allah 
SWT,’’ ucap Hendar. (*/c17/ttg)

”Inna lillahi wa inna ilaihi 
rojiun, telah berpulang seorang 
ham ba yang dititipkan menjadi 
putra kami. Seorang cucu yang 
saleh bagi nenek dan kakeknya, 
seorang kakak yang begitu 
me lindungi bagi adik-adiknya, 
se orang teman yang begitu 
ha ngat selalu menolong sesa-
ma nya, seorang mahasiswa 
yang selalu cerdas dalam men-
cari ilmunya, dan seorang 
ma nusia yang selalu memu-
liakan manusia,” tutur Ridwan 
Kamil (RK), suami Atalia, dalam 
sambutannya di pemakaman 
yang terletak di kompleks 
Islamic Center Baitul Ridwan, 
Cimaung, Kabupaten Bandung.

Emmeril Kahn Mumtadz, 
na ma lengkap Eril, putra sulung 
RK dan Atalia, meninggal se-
te lah hanyut dan kemudian 
tenggelam di Sungai Aare, Bern, 
Swiss. Sebagai orang tua, Emil 
–sa paan akrab RK– meminta 
di bukakan pintu maaf untuk 
almarhum putranya. Dia juga 
me mohon untuk disampaikan 
jika ada hal-hal yang tersangkut 

paut dengan urusan dunia 
yang belum tunai.

Emil turut membacakan 
sebuah tulisan ungkapan cinta 
un tuk almarhum. Dia me nya-
takan, waktu 14 hari bisa terasa 
pendek dalam hidup rutin 
se hari-hari. Namun, waktu 14 
hari bisa terasa begitu panjang 
dalam kehidupan keluarganya.

Dalam rentang waktu antara 
Eril kali pertama dilaporkan 
hi lang pada 26 Mei sampai 
di temukan dan kemudian di-
nyatakan meninggal, banyak 
tanya yang muncul, mengapa 
harus selama ini pencarian 
sang putra. Mengapa tidak 
le bih cepat agar semua lekas 
berlalu sehingga dia dan ke-
luarganya yang hidup tidak 
terlalu lama bersedih. ”Tapi, 
waktu adalah rahasia Allah 
yang muskil bisa dipecahkan, 
apalagi menyangkut kelahiran 
dan kematian,” ujarnya.

Jenazah tiba di tempat pe-
ma kaman pada pukul 10.55 
dari Gedung Pakuan, Kota 
Ban dung, dan langsung dian-
tarkan menuju liang lahad yang 
telah disiapkan. Dalam iring-

iringan, tampak RK meng gen-
dong putra bungsunya, Arkana 
Aidan Misbach. Di belakangnya, 
ada sang istri, Atalia, dan sang 
putri, Camillia Laetitia Azzahra 
atau Zahra.

Pemakaman diawali dengan 
azan yang dikumandangkan 
Muzammil Hasballah. Suasana 
haru pun begitu terasa. Puluhan 
pe layat di area pemakaman ter-
tunduk diam. RK yang duduk 
di antara sang ibu, Tjutju Su kaesih 
(Mak Cik), dan Atalia ter lihat 
memegang erat tangan me reka. 
Seolah saling menguat kan dalam 
genggaman erat ter sebut.

Emil turut menyampaikan, 
di kawasan pemakaman ter-
se but, sejatinya sedang diba-
ngun Masjid Islamic Center 
yang sudah dua tahun berjalan. 
Awalnya, pembangunan masjid 
ini semata-mata dilakukan 
sebagai dakwah keluarga be-
sarnya dan tempat ibadah 
un tuk masyarakat. ”Namun, 
da lam kesempatan yang isti-
me wa ini, izinkan kami meng-
ungkapkan bahwa masjid akan 
diberi nama Masjid Al Mum-
tadz,” jelasnya.

Nama itu diambil dari nama 
ter akhir Eril yang artinya 
paling baik. Dia berharap 
tem pat ini nanti menjadi 
tem pat yang mulia.

Dalam kesempatan tersebut, 
Mak Cik turut menyampaikan 
rasa syukurnya karena jenazah 
sang cucu berhasil ditemukan. 
Mak Cik juga bercerita, sebelum 
kepergian Emil ke Swiss untuk 
menjemput jenazah Eril, di-
ri nya sempat menitipkan kain 
kafan yang digunakan untuk 
mengafani sang cucu.

Seusai pemakaman, melalui 
Instagram-nya, RK izin me-
lan jutkan hidup kepada almar-
hum anak sulungnya. Semangat 
hi dup almarhum Eril dise but-
nya akan terus mengiringi 
lang k ah dia dan keluarga.

”Dear Eril, selamat ber-
istirahat dengan tenang se-
ka rang. Doa-doa kami akan 
se lalu menerangi alam ku-
burmu. Mulai esok, izi n kan 
pa pap, mamah, Zara, dan Arka 
melanjutkan kehi dupan fana 
ini dengan se ma ngat mu di 
setiap langkah kami,” tulisnya. 
(mia/syn/idr/c14/ttg)

 
Nepal akan bertemu In do-

nesia. Hasil pertandingan ini 
akan sangat menentukan lolos 
tidaknya Indonesia ke putaran 
final Piala Asia. Bagaimana 
prediksimu?

Tentu saya ingin Nepal me-
nang.  Tapi, Indonesia punya 
tim yang kuat. Indonesia punya 
peluang untuk menang. Tapi, 
saya tetap ingin Nepal menang 
hahaha.

Apa kelebihan Indonesia 
menurutmu?

Timnas Indonesia diperkuat 
banyak pemain muda yang 
berkualitas. Punya kecepatan. 
Itu akan menyulitkan. 

Kelemahan Nepal?
Saat ini timnas kami diper-

kuat mayoritas pemain muda, 
rata-rata 21 tahun. Minim 
pe ngalaman.

Dengan kondisi seperti itu, 
kira-kira strategi apa yang 
akan diterapkan Nepal? 

Saya kira Nepal akan bermain 
bertahan dan mengandalkan 
serangan balik.   

Kenapa kamu kali ini tidak 
memperkuat timnas Nepal? 
Padahal, kamu sebelumnya 
menjadi pilar?

Banyak isu yang terjadi yang 
berkaitan dengan pelatih tim-
nas. Tidak hanya saya, tapi 
ju ga dengan kapten timnas. 
La lu, ada sekitar tujuh pemain 
senior yang juga punya masalah 
dengan pelatih (Abdullah Al 
Mutairi asal Kuwait. Dia sudah 
se kitar dua tahun terakhir me-

latih timnas Nepal). 
Kamu kecewa tidak masuk 

timnas?
Jelas sangat kecewa. Kami 

merasa pelatih seolah tidak 
meng hormati pemain. 

Menurutmu, situasi itu akan 
menguntungkan Indonesia?

Kami bermain bagus melawan 
Jordania dan Kuwait. Tapi, 
kami kebobolan gol yang se-
be tulnya tidak perlu terjadi. 
Kami diperkuat pemain-pe-
main muda dan saya pikir 
me reka akan fight melawan 
Indonesia. Segala sesuatu bisa 
terjadi di lapangan.

Jika menyebut nama, me-
nu rutmu siapa pemain yang 
paling diwaspadai dari timnas 
Indonesia?

Saya tidak bisa menyebut 

nama. Sebab, Indonesia ber-
main sebagai tim. 

Kamu sudah lama di liga 
Indonesia. Menurutmu, apa 
yang berbeda antara liga In-
donesia dan liga Nepal? 

Liga (Nepal) tidak sebaik di 
sini. Diikuti 14 tim dan hanya 
ber main di satu kota. Di ibu 
kota negara. Di sana ada tiga 
stadion. Di liga kami tidak 
ada away ke kota lain. Liga 
berjalan sekitar tiga bulan 
saja. Tapi, se lain liga, ada be-
berapa tur namen.

Itu yang membuatmu betah 
di Indonesia?

Ya, tentu saja hahaha (Rohit 
mulai menginjakkan kaki di 
Indonesia pada 2012 mem-
per kuat PSPS Pekanbaru). 
(ali/c19/ttg)

Jadi, kalau dilarang menjadi 
ca lon kepala daerah, mereka 
akan menjadi pengelola yang 
pro fesional. Saya kira penge-
lolaan BUMN akan menjadi 
semakin bersih. Karena tidak 
ada kepentingan politis. De-
ngan begitu, para pimpinan 
BUMN bisa fokus, optimal, 
dan independen dalam men-
ja lankan tugas.

Aturan itu juga akan men-
ce gah bos-bos BUMN me-
ngumpulkan kekayaan untuk 
modal maju pilkada. Meng-
ingat, melimpahnya sumber 
daya negara yang harus dikelola 
oleh BUMN dengan berbagai 
kewenangan yang dimilikinya. 
Kondisi tersebut merupakan 
grey area penyelewengan.

Di sisi lain, mantan pimpinan 
BUMN masih akan dimintai 
per tanggungjawaban sampai 
lima tahun setelah pensiun. 
Sebab, banyak keputusan stra-
tegis yang berdampak jangka 
panjang yang dibuat selama 

menjabat. Pertang gung ja wab-
annya s etelah menjabat itu 
sampai lebih dari lima tahun. 

Nah, ketika beliau-beliau ini 
kemudian nasibnya menjadi 
ke pala atau wakil kepala dae-
rah, maka akan ribet. Misalnya, 
sudah jadi bupati atau wali 
kota. Padahal, ada pertang-
gungjawaban aset-aset yang 
mungkin disalahgunakan se-
bagai modal untuk pilkada. 
Karena untuk maju menjadi 
pe mimpin daerah ada ma-
harnya tho? Kan melalui partai 
politik. Nah, kalau modal kam-
panye itu dikumpulkan saat 
menjabat sebagai pimpinan 
di BUMN, itu akan bermasalah. 
Ruwet. Dikejar itu oleh BPK 
(Badan Pemeriksa Keuangan), 
Kementerian Keuangan, dan 
Kementerian BUMN. 

Jika PP yang baru diteken 
Jokowi disandingkan dengan 
Per aturan Komisi Pemilihan 
Umum (PKPU) Nomor 1 Tahun 
2020 yang menyatakan bakal 
calon kepala daerah harus 
sehat jasmani, rohani, bebas 

narkotika, tidak sebagai ter-
pidana, dan lain-lain, itu nya-
tanya tidak mempermasalahkan 
soal kekayaan. Artinya, ke ka-
yaan itu didapat dari mana 
tidak dibahas. Masalahnya, 
kalau kekayaan bakal calon 
ke pala daerah dari hasil pe-
nyalahgunaan wewenang saat 
menjabat di BUMN, justru 
akan jadi runyam. 

Kepala daerah itu yang paling 
rawan adalah sumber kekayaan 
saat mencalonkan diri. Harus 
bayar mahar. Harus kampanye. 
Itu kan pengeluarannya ba nyak. 
Misalnya, ternyata ter bukti ada 
penyelewengan dan penum-
pukan kekayaan saat menjabat 
di BUMN, pasti di te ngah jalan 
bakal diperiksa. Praktis, ma-
najemen daerahnya bisa ter-
ganggu. Ya, menurut saya, aturan 
baru ini me nyem purnakan. 
Intinya, Presiden Jokowi ingin 
menerapkan aturan untuk 
mencari pe mimpin daerah yang 
bersih. (*/c17/oni)

Disarikan oleh wartawan 
Jawa Pos Agas Hartanto

Bupati (nonaktif ) Langkat 
Terbit Rencana Perangin 
Angin hadir dalam 
sidang dakwaan 
di Pengadilan Tipikor  
Jakarta kemarin (13/6). 
Terbit terlibat kasus 
dugaan suap terkait 
kegiatan pekerjaan 
pengadaan barang 
dan jasa tahun 2020 
sampai 2022 
di Kabupaten Langkat. (*)

Sidang 
Kasus Suap
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Delapan Kloter 
Tiba di Makkah

 
MAKKAH – Calon jemaah 

haji (CJH) Indonesia yang wafat 
di Tanah Suci bertambah. Ke-
marin (13/6) Bawuk binti Karso 
asal Lamongan, Jawa Timur, 
me ninggal saat dirawat di Kan-
tor Kesehatan Haji Indo nesia 
(KKHI) Madinah. 

Je maah berusia 58 tahun dari 
embarkasi Surabaya (SUB 04) 
itu diketahui memiliki sakit jan-
tung. Namun, saat masuk KKHI, 
dia mengeluhkan sesak napas. 

”Pasien memiliki gangguan 
irama jantung berat, tapi tidak 
disadari,” jelas Muhaimin Ma-
nizu Hawi, dokter spesialis 
jantung, di KKHI Madinah. 
Dia menuturkan, pasien ter-
sebut sempat dirawat selama 
dua hari. Pasien diantar sang 

suami ke KKHI saat merasa 
sesak. Setelah dilakukan peme-
riksaan, diketahui bahwa pasien 
memiliki riwayat penyakit paru. 

Kondisi pasien sempat stabil 
setelah menjalani perawatan 
di ruang instalasi gawat darurat 
(IGD). Kemudian, pasien di-
pindahkan ke ruangan biasa. 
Namun, pada pukul 08.40 ke-
marin pasien tidak sadarkan 
diri. Tim dokter segera melaku-
kan tindakan. Namun, pasien 
tidak tertolong dan dinyatakan 
meninggal dunia pukul 09.45.

Muhaimin mengatakan, gang-
guan irama jantung itulah yang 
menjadi pemicu pasien meng-
alami henti jantung. ”Selama 
ini pasien berobat karena infeksi 
paru. Dan, ada ke mung kinan 
dia kelelahan,” jelasnya. Dengan 
demikian, hingga kemarin CJH 
Indonesia yang wafat di Tanah 
Suci ber jumlah tiga orang. 

Sementara itu, pergerakan 
jemaah dari Madinah ke Mak-
kah terus berlangsung. Hing-
ga tadi malam waktu Saudi, 
sebanyak 3.155 CJH yang ter-
bagi dalam delapan kloter 
sudah tiba di Makkah. Setiba 
di Makkah, setelah beristirahat 
sejenak di hotel, mereka me-
nuju Masjidilharam untuk 
melaksanakan umrah wajib.

Konjen RI di Jeddah Eko Har-
tono meminta jemaah untuk 
menjaga kondisi fisik selama 
berada di Makkah. Apalagi 
dengan cuaca panas di Saudi 
yang begitu terik. Di Makkah, 
saat siang suhu berkisar 39–42 
derajat Celsius. Namun, dia 
berharap tidak ada kendala 
berarti seperti saat jemaah 
berada di Madinah. ”Mungkin 
ada yang kelelahan dan pe-
nyesuaian suhu di sini,” katanya. 

Pada bagian lain, Kemenag 

mengingatkan calon jemaah 
haji (CJH) untuk disiplin me-
nyantap jatah katering yang 
disediakan. Sebab, jika dikon-
sumsi lewat dari jam yang dian-
jurkan, makanan itu rawan basi.

Kepala Biro Humas, Data, dan 
In formasi Kemenag Akhmad 
Fauzin di Asrama Haji Pondok 
Gede kemarin (13/6) menya-
takan bahwa salah satu pening-
katan kualitas layanan haji 
ta hun ini adalah penambahan 
frekuensi pemberian katering 
kepada jemaah. Pada 2019, CJH 
hanya mendapatkan dua kali 
makan. Yaitu, makan siang dan 
malam. Tahun ini jemaah diberi 
jatah sarapan, makan siang, 
dan makan malam.

”Katering didistribusikan ke 
jemaah dalam kemasan boks 
sebelum jam makan,” katanya. 
Menu makanan bervariasi se-
tiap hari dalam sepekan. Ma-

kanan disesuaikan dengan cita 
rasa dan menu asal jemaah. Isi 
boks katering terdiri atas nasi, 
lauk, sayur, buah, dan air mineral.

Fauzin mengingatkan batas 
mengonsumsi katering yang 
diberikan. ”Batas makan pagi 
sampai pukul 11 siang waktu 
Saudi,” ujarnya.

Kemudian, untuk makan siang, 
batasnya sampai pukul 17.00 
waktu setempat. Lalu, makan 
malam bisa dikonsumsi sampai 
pukul 23.00 waktu setempat. 
Informasi jam konsumsi itu 
juga tertera di setiap kemasan.

Berdasar data Kemenag, 
23.178 CJH sudah diterbangkan 
me nuju Madinah. Khusus 
untuk kemarin, 3.619 CJH dari 
lima embarkasi diberang-
katkan. Yaitu, embarkasi Ja-
karta Pon dok Gede, Bekasi, 
Solo, Sura baya, dan Medan. 
(*/wan/c7/c14/oni)

Satu CJH Asal Lamongan Wafat

Regulasi Kelas Standar 
BPJS Belum Final

JAKARTA – Dalam waktu 
dekat, tidak ada lagi perbedaan 
ruang rawat peserta BPJS Ke-
sehatan. Yang semula di-
bedakan kelas I, II, dan III 
nanti diubah menjadi kelas 
rawat inap standar (KRIS).

Namun, hingga kemarin 
(13/6) regulasinya masih 
dibahas. ”Draf belum boleh 
keluar (dipublikasikan, Red),” 
kata anggota Dewan Jaminan 
Sosial Nasional (DJSN) Kunta 
Wibawa Dasa Nugraha. Meski 
demikian, Kunta meyakinkan 
bahwa aturan anyar itu akan 
berpihak kepada peserta BPJS 
Kesehatan. ”Fasilitas kese-
hatan jadi lebih baik,” tutur 
Sekjen Kemenkes tersebut.

Pada dasarnya KRIS merupa-
kan amanah Undang-Undang 
Nomor 40 Tahun 2004 tentang 
Sistem Jaminan Sosial Nasio-
nal. Di dalamnya dinyatakan 
bahwa pasien rawat inap di 
rumah sakit akan mendapat 
pelayanan berdasar kelas 
stan dar. Penyelenggaraan 
BPJS Kesehatan berprinsip 
ekuitas. Artinya, pelayanan 
diberikan sesuai kebutuhan 

medis yang tidak terikat de-
ngan besaran iuran.

Sesuai Peraturan Pemerintah 
Nomor 47 Tahun 2021 tentang 
Penyelenggaraan Bidang Pe-
rumahsakitan, kelas rawat 
inap standar diberlakukan 
paling lambat 1 Januari 2023. 
Meski demikian, penerapan-
nya akan dilakukan secara 
bertahap oleh seluruh rumah 
sakit. Pada Juli nanti rencana-
nya dilakukan uji coba KRIS.

Koordinator Advokasi BPJS 
Watch Timboel Siregar men-
du kung adanya kelas standar 
dalam pelayanan BPJS Kese-
hatan. Meski demikian, dia 
menyayangkan karena belum 
ada regulasi yang disosial-
isasikan. ”Sampai saat ini 
be lum ada regulasinya dan 
se harusnya masyarakat diajak 
bicara,” ungkapnya.

Jika uji coba dilakukan pada 
Juli, dia belum memiliki gam-
baran seperti apa bentuknya. 
Begitu juga KRIS yang di-
maksud seperti apa. Timboel 
berharap aturan itu berpihak 
kepada peserta BPJS Kese-
hatan. (lyn/c7/oni)

JAKARTA – Perubahan besar 
kembali terjadi di tubuh Ko-
mando Armada Republik Indo-
nesia (Koarmada RI) dan Koar-
mada II. Melalui upacara serah 
terima jabatan di Dermaga 
Sunda, Pangkalan Pondok Da-
yung, Pelabuhan Tanjung Priok, 
Jakarta Utara, kemarin (13/6), 
Kepala Staf Angkatan Laut 
(KSAL) Laksamana TNI Yudo 
Margono mengukuhkan Laksa-
mana Muda TNI Abdul Rasyid 
sebagai panglima Koarmada 
RI dan Laksamana Muda TNI 
T.S.N.B. Hutabarat sebagai 
panglima Koarmada II.

Abdul Rasyid yang sebelum-
nya menjabat asisten perenca-
na  an dan anggaran (Asrena) 
KSAL bakal mendapat kenaikan 
pang kat menjadi laksamana 
madya. Jabatan yang ditinggal-
kannya diisi Laksamana Muda 
TNI Iwan Isnurwanto. Sebelum-
nya, eks pengawak kapal selam 
itu ber dinas di Surabaya sebagai 

pang lima Koarmada II. Untuk 
meng gantikan Iwan, KSAL 
menunjuk Hutabarat.

Sebagai orang nomor satu di 
Koarmada RI, Abdul Rasyid 
akan memegang kendali operasi 
Angkatan Laut di dalam dan 
luar negeri. ”Nanti panglima 
Ko mando Armada RI yang me-
laporkan atau di bawah kendali 
KSAL,” ungkap Yudo setelah 
memimpin sertijab tersebut. 
Salah satu tugas penting pang-
lima Koarmada RI adalah meng-
antisipasi kerawanan strategis 
di wilayah barat Indonesia se perti 
perairan barat Sabang, Selat 
Malaka, Selat Singapura, Laut 
Natuna, dan Alur Laut Kepu-
lauan Indonesia (ALKI) I. 

Karena itu, sejak Koarmada 
RI dibentuk dan diresmikan 
pada awal Februari 2022, TNI-
AL langsung merencanakan 
pemindahan markas Koarmada 
I dari Jakarta ke Kepulauan 
Riau. Sementara ini Koarmada 

RI akan bermarkas di Jakarta. 
Saat ini, kata Yudo, pemindahan 
markas tersebut sudah siap 
dilakukan. ”Nanti 5 Desember 
(markas Koarmada I) sudah 
harus pindah ke Tanjungpinang,” 
tegasnya. Dia memastikan, 
pemindahan tersebut dilakukan 
dengan cara-cara yang efektif 
dan efisien.

Selain membangun fasilitas 
baru, TNI-AL memanfaatkan 

sarana dan prasarana yang 
sudah tersedia di Tanjung-
pinang. ”Misalnya, prajurit 
Lan tamal IV (Tanjungpinang) 
yang nanti pindah menjadi 
staf di Komando Armada I. 
Sehingga tidak ada pergeseran 
yang besar,” jelas dia. Sementara 
itu, Lantamal IV Tanjungpinang 
pindah mar kas ke Batam dan 
personelnya diisi prajurit 
maupun PNS yang selama ini 

berdinas di Pangkalan Angkatan 
Laut (Lanal) Batam.

Khusus di Jakarta, personel 
Koarmada I bakal mengisi 
sejumlah posisi yang dibutuhkan 
Koarmada RI. ”Sehingga lebih 
efektif dan efisien karena sarana-
prasarana sudah memenuhi 
syarat,” jelas Yudo. Itu termasuk 
pangkalan kapal perang yang 
sudah tersedia di wilayah Tan-
jung Uban. (syn/c19/oni)

FEDRIK TARIGAN/JAWA POS

AMANAH BARU: Laksamana TNI Yudo Margono memasang tanda pangkat kepada Laksamana Muda TNI Abdul 
Rasyid saat sertijab di Dermaga Sunda, kompleks Satuan Kapal Koarmada I, Tanjung Priok, Jakarta, kemarin. 

Abdul Rasyid Jadi Panglima Armada RI
KSAL Minta Pemindahan Markas 
Koarmada I Selesai 5 Desember 2022

Laporan NAUFAL WIDI A.R.
dari Makkah

UMRAH WAJIB: 
CJH Indonesia melaksanakan 
tawaf mengelilingi Kakbah 
di Masjidilharam 
Senin (13/6) dini hari.

Polisi Penganiaya ART 
Dijerat UU KDRT

BENGKULU EKSPRESS

KORBAN: Yesi Aprilia (tengah) mengalami sejumlah luka di sekujur tubuhnya.

BENGKULU – ”Saya disiram 
air panas, dipukul pakai besi 
mulai dari kepala sampai kaki, 
digosok pakai setrika dari 
punggung, pinggang, sampai 
paha.” Pengakuan pilu itu 
akhirnya terlontar dari mulut 
Yesi Aprilia di depan penyidik 
Bid Propam Polda Bengkulu.

Perempuan 20 tahun ter sebut 
menguatkan diri mem berikan 
kesaksian didampingi keluarga 
dan kuasa hukumnya, Julisti 
Anwar (9/6). Menurut laporan 
Bengkulu Ekspress, Yesi meng-

alami tindak peng aniayaan 
berat sejak bekerja sebagai 
asisten rumah tangga (ART) 
di rumah terduga pelaku BA 
pada Desember 2021. Bahkan, 
tindakan tersebut di alami Yesi 
hanya karena ma salah sepele. 
”Gara-gara kerja tidak selesai 
seperti nye trika,” ujar Yesi.

Setelah menerima laporan, 
polisi bergerak cepat dengan 
mengamankan pelaku. Sem-
bari menunggu proses peme-
riksaan kode etik di propam, 
Satreskrim Polres Bengkulu 
juga melakukan penyelidikan. 

Keesokan harinya, oknum 
polisi berinisial BA, tempat 
Yesi bekerja, langsung ditetap-
kan sebagai tersangka oleh 
Satuan Reserse Kriminal 
Polres Bengkulu. Penetapan 

itu dilakukan setelah penyidik 
melakukan gelar perkara pada 
Jumat (10/6) dini hari. 

Namun, menurut Yesi, yang 
menganiaya dirinya bukan 
hanya BA, melainkan juga istri-
nya. Saat ditemui, kondisi Yesi 
dipenuhi luka bakar di tangan 
dan badan. Yesi pun menolak 
berdamai dan me minta Polda 
Bengkulu mem proses secara 
hukum kasus ter sebut seadil-
adilnya. ”Saya hanya bisa diam 
saat itu karena diancam akan 
digantung,” kenang Yesi, warga 
Desa Pagar Banyu, Arma Jaya, 
Bengkulu Utara.

Tersangka dijerat Undang-
Undang Nomor 23 Tahun 
2004 tentang Penghapusan 
Keke rasan dalam Rumah 
Tangga. Ancam an pidananya 
10 tahun penjara. ”Tentu 
kami berharap pena nganan 
kasus ini sesuai de ngan apa 
yang kita tuntut kan. Dan kami 
akan dampingi korban hingga 
kasus ini ber kekuatan hukum 
tetap,” ujar Julisti.

Gubernur Bengkulu Dr H 
Rohidin Mersyah ikut membe-
rikan atensi terhadap kasus 
tersebut. ”Negara akan hadir 
untuk mem berikan perlin-
dungan dan juga recovery 
(pemulihan),” janji Rohidin. 
(167/151/c17/cak)

MEDIA CENTER HAJI 2022

DUDUNG ABDURACHMAN

Loper Koran Jadi Jenderal
FRANKA MAKARIM

Tularkan Hobi Membaca
LOPER Koran Jadi Jenderal. Begitu 

judul buku yang diluncurkan Kepala 
Staf Angkatan Darat (KSAD) Jenderal 
TNI Dudung Abdurachman pada 
Jumat (10/6). Melalui biografi yang 
ditulis Imelda Bachtiar tersebut, 
Dudung menceritakan kisah hidup-
nya. Sejak muda hingga mencapai 
po sisi puncak di Angkatan Darat. 
Man tan panglima Kodam Jaya/
Jayakarta itu mengisahkan perjuangan-
nya membantu keluarga menyambung 
hidup sebagai loper koran.

Berkaca pada perjalanan hidupnya, 

Dudung percaya bahwa tidak ada 
kesuksesan yang bisa dicapai dengan 
instan. ”Pahitnya kehidupan dan 
ke kurangan yang saya hadapi itu 
pada akhirnya mengantar saya men-
jadi sosok pemuda yang tangguh 
dan bertanggung jawab,” ujarnya.

Sehari setelah peluncuran buku 
tersebut, pada Sabtu (11/6) Dudung 
menjalani sidang promosi doktor 
ilmu ekonomi di Universitas Trisakti. 
Oleh para penguji, Dudung dinyata-
kan lulus dengan predikat cum laude. 
(syn/c14/cak)

PASANGAN Nadiem Makarim 
dan Franka Makarim punya hobi 
sama. Keduanya sama-sama 
suka sekali membaca sedari 
kecil. Kebiasaan itu pun mulai 
mereka tularkan kepada ketiga 
buah hati 

Ada sejumlah trik yang dipakai 
oleh mereka untuk bisa menum-
buhkan minat literasi pada anak-
anak. Franka mencontohkan, 
komitmen dan disiplin membaca 
bersama oleh kedua orang tua. 
Lalu, menyediakan buku-buku 

yang menyenangkan bagi anak-
anak sedini mungkin. 

”Kami sadar bahwa kegemaran 
membaca dan cinta buku adalah 
kunci dalam proses perkem-
bangan anak-anak,” paparnya. 

Selain itu, anak-anak juga harus 
diajak ngobrol atau diskusi soal 
buku yang sedang atau telah 
diba canya. Cara ini dapat melatih 
kemampuan mereka dalam 
mengolah informasi yang diper-
oleh dan mengutarakan pen-
dapat. (mia/ttg)

DISPENADFEDRIK TARIGAN/JAWA POS



Belum semua wali 
murid paham sistem 
dan mekanisme PPDB.

Masih bingung 
dengan jalur
prestasi.

Kerap muncul
protes, khusus-
nya di jalur
zonasi.

Anak tidak lulus 
jalur zonasi, 
padahal 
rumahnya 
berde-
katan 
dengan 
sekolah.

Masih menilai 
sekolah negeri 
lebih baik dari 
sekolah swasta.

Tidak bisa login 
di website PPDB 
karena pembaruan KK.

BEBERAPA PERSOALAN
DALAM PPDB

Sumber: Reportase Jawa Pos
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Susanti Dewi, Kiprah Pelaku UMKM Spesialis Bandeng untuk Bantu Sesama        

Latih Difabel agar Bisa Buka Usaha Sendiri

Turunkan 52 Mobil 
INCAR ke Jalan

SURABAYA – Operasi Patuh Semeru resmi 
di mulai kemarin (13/6). Polda Jatim menurunkan 
52 unit mobil INCAR (integrated noted capture 
attitude record) dalam pelaksanaannya. Mobil 
tersebut bakal menjadi ujung tombak karena 
tidak ada razia secara manual.

Kapolda Jatim Irjen Pol Nico Afinta menyam-
paikan bahwa operasi tahun ini berbeda dengan 
tahun-tahun sebelumnya. Sebab, Korlantas 
Polri memberikan instruksi agar tidak melakukan 
tilang manual. ”Nanti semua penindakan ber-
basis elektronik,” ujarnya setelah memimpin 
apel gelar pasukan.  

Nico menjelaskan, kebijakan itu sejalan dengan 
program Kapolri. Yaitu, mengoptimalkan 
kemajuan teknologi pada tugas kepolisian. 
”Pak Kapolri ingin tidak ada anggota yang 
bersentuhan langsung dengan pelanggar lalu 
lintas. Jadi, penerapan tilang elektronik ini 
solusinya,” katanya.

Menurut dia, peniadaan razia di tempat 
tidak akan menghilangkan marwah operasi. 
Pasalnya, sarana dan prasarana tilang elektronik 
saat ini sudah memadai. ”Dengan inovasi ini, 
pelanggar lalu lintas tetap tidak akan mendapat 
ruang gerak,” tuturnya.  

Nico menambahkan, selain tilang elektronik 
mo bile, juga ada tilang elektronik statis. Yakni, 
ETLE (electronic traffic law enforcement). 
”Jadi, sebenarnya sudah tidak ada celah 
melanggar. ETLE ada di persimpangan jalan. 
Ditambah dengan INCAR yang bergerak 
mobile,” terangnya. 

Lebih lanjut, dia mengung kapkan bahwa 
tu juan ope ra si bukan untuk mem be rat kan 
ma syarakat. Tetapi, me maksa masyarakat untuk 
se lalu ter tib berkendara. ”Daripada uang nya 
buat ba yar denda tilang, lebih baik kan me ma-
tuhi per atur an yang ada,” tuturnya.

Jenderal bintang dua tersebut menyatakan 
bahwa kebanyakan kecelakaan yang terjadi saat 
ini disebabkan kelalaian pe ngendara. 

Baca Turunkan... Hal 19

OPERASI PATUH

EDI SUDRAJAT/JAWA POS

MATA ELEKTRONIK: Kapolda Jatim Irjen Pol Nico Afinta 
memberangkatkan mobil INCAR untuk Operasi Patuh 2022.

ROBERTUS RISKY/JAWA POS

DEMI ANAK: Salwa Assyifa Larasati (dua dari kiri) dan orang tuanya, 
Imam Bukhori, dari SDN Rungkut Kidul 1 memvalidasi data untuk 
melakukan pendaftaran ke SMPN 35 di Kantor Dinas Pendidikan, 
Jalan Jagir Wonokromo, Surabaya, Jumat lalu.

GALIH ADI PRASETYO/JAWA POS

TULARKAN ILMU: Susanti Dewi saat memberikan pelatihan cara mengolah 
ikan bandeng untuk anak-anak agar suka makan ikan.

DIPTA WAHYU/JAWA POS

MEMBAGI WAWASAN: Ketua Komunitas Begandring Surabaya Nanang Purwono (kanan) bersama anggota LVRI (Legiun Veteran Republik Indonesia) Setya Sujasa 
memberikan materi kebangsaan kepada siswa dan siswi SMP Kristen Lugos di rumah kelahiran Bung Karno, Jalan Pandean IV, Surabaya, kemarin (13/6).

Mari Belajar Kebangsaan dari Peneleh 
SURABAYA – Kampung Peneleh 

tidak sekadar kawasan bersejarah. 
Me lainkan tempat lahirnya tokoh 
bang sa. Kemarin ratusan siswa dari 
beberapa SMP belajar tentang ke-
bangsaan di sana. Tepatnya, di 
rumah kelahiran Bung Karno. Selain 
untuk belajar sejarah, kegiatan itu 

juga merupakan napak tilas pelajar, 
terutama untuk mengenal sang 
proklamator.

Sekolah kebangsaan diikuti se-
ratus sis wa. Beberapa peserta da-
tang de ngan baju pejuang. Ter-
masuk anggota ko munitas Be-
gan dring Soerabaia. Sejumlah 

pem bicara juga dida tang kan. Mulai 
se ja rawan, veteran, hingga peng-
giat sejarah. ”Ini untuk me nam-
bah wawasan sejarah anak-anak,’’ 
kata Afghani Wardhana, staf ahli 
bidang hukum politik dan pe-
merintahan Pemkot Surabaya.

Mantan kepala dispora itu hadir 

mewakili Wali Kota Eri Cahyadi. 
Menurut Afghani, sasaran sekolah 
kebangsaan adalah para pelajar. 
Tujuannya, menanamkan nilai 
perjuangan dan semangat juang. 
Apalagi, Surabaya merupakan Kota 
Pahlawan. 

Baca Mari... Hal 19
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Persaingan 
Ketat, 
Wali Murid 
Waswas 

SURABAYA – Persaingan ketat membuat calon wali 
murid waswas anaknya tidak bisa masuk SMP negeri. 
Itu disebabkan terbatasnya pagu yang tidak sebanding 
dengan lulusan SD/MI. 

Rustiningsih termasuk salah seorang wali murid yang menyimpan 
rasa khawatir. Warga Jalan Bubutan itu ingin menyekolahkan 
putranya di SMPN 3 Surabaya. Dia hendak membidik jalur 
prestasi nilai rapor. Dia merasa nilai rapor anaknya cukup baik. 
Mulai kelas IV, V, hingga semester pertama kelas VI. ”Nilainya  
selalu masuk tiga besar di kelas,’’ kata Rustiningsih. 

Hanya, dia belum begitu yakin bisa lulus melalui jalur 
prestasi. Sebab, persaingan pasti ketat. Apalagi banyak calon 
siswa yang masih membidik sekolah tengah kota sebagai 
pilihan utama. Di antaranya, SMPN 1 Surabaya, SMPN 3 
Surabaya, SMPN 4 Surabaya, maupun SMPN 10 Surabaya. 

Rustiningsih mengaku sudah menanyakan kondisi itu 
kepada pihak SMPN 3. Yaitu, terkait nilai rata-rata yang 
bisa diterima. ”Tapi, sekolah kan belum bisa prediksi. Jadi, 
menunggu saja,’’ tutur ibu tiga anak itu. 

Wakil Kepala SMPN 3 Surabaya M. Lutfi mengaku sudah 
banyak mendapat pengaduan dari calon murid. Salah satunya 
soal jalur prestasi nilai rapor. Dia menjelaskan, pihaknya 
tidak bisa menyampaikan nilai rata-rata yang bisa diterima 
di sekolah yang terletak di Jalan Praban tersebut. 

Pendaftaran PPDB SD Zonasi 
Kecamatan Tambah 1.438 Anak 

Sekolah Terendam Banjir, 
Siswa Diliburkan

AHMAD KHUSAINI/JAWA POS

MELUBER KE PERMUKIMAN: Seorang siswa berusaha menghindari air banjir rob yang menggenangi 
Morokrembangan dengan menaiki beton pembatas aliran air laut kemarin (13/6). BMKG Tanjung Perak mengimbau 
warga mewaspadai pasang air laut maksimum yang diperkirakan terjadi hingga 17 Juni. 

Hujan Deras Plus Rob 
di Medokan Ayu

SURABAYA – Dampak hujan 
deras dibarengi pasang air laut 
mak simum atau banjir rob di 
Ko ta Pahlawan mengakibatkan 
ke giatan belajar-mengajar ter-
ganggu. Salah satunya, Madrasah 

Ibtidaiyah Negeri (MIN) 1 Kota 
Surabaya terendam banjir. 

Dari pantauan Jawa Pos, ha-
la man sekolah dan tempat parkir 
yang posisinya lebih rendah 
dari pada sungai terendam banjir. 
Termasuk lima kelas, ruang tata 
usaha (TU), ruang kepala sekolah, 
dan perpustakaan. 

’’Saya mendapat informasi 

dari satpam jam 4 pagi. Jam 5 
sa ya datang ke sekolah. Posisi 
di depan hampir sepaha. Ke 
da lam lagi sudah terendam,’’ 
ka ta Kepala MIN 1 Kota Surabaya 
Kus di kemarin (13/6). ’’Alham-
dulillah, pelataran sempat kami 
tinggikan, tapi ya tetap saja,’’ 
imbuhnya. 

SEJAK dua tahun lalu Susanti 
Dewi mendirikan usaha olahan 
ikan bandeng. Belasan resep dari 
ikan air payau itu dia ciptakan. 
Mulai camilan hingga masakan, 
semua berbahan dasar ikan.

Setelah resign, Dewi tidak ingin 
berpangku tangan. Dia memilih 
untuk lebih banyak sibuk di da-
pur. Ternyata, idenya untuk 

me ngolah bandeng menarik 
perhatian banyak orang.

’’Awalnya mikir mau buka usaha 
apa, akhirnya dikasih masukan 
suami untuk mengolah bandeng. 
Nuget, rolade, hingga snack ban-
deng berhasil saya buat,” terang 
ibu tiga anak itu.

Namun, tidak hanya soal me-
ngem bangkan usaha yang di pi-

Selepas mundur dari pekerjaannya, Susanti Dewi 
nekat membuka usaha kuliner olahan bandeng. 

Namun, tidak sekadar berjualan dan mencari 
untung, ada misi sosial yang ingin dia tularkan. Yakni, 

melatih orang-orang berkebutuhan khusus agar 
mampu mandiri dan menciptakan peluang kerja.

GALIH ADI PRASETYO, Jawa Pos

kirkan. Dia juga meluangkan se-
ba gian waktunya untuk menularkan 
apa yang sudah dipelajari kepada 
orang lain. Misalnya, membuat 
pelatihan olahan ikan.

’’Memang tujuan dan keinginan 
saya seperti itu. Namun, saya 
melihat sesuatu yang bisa lebih 
untuk saya lakukan. Jadi, saya 
memberikan pelatihan bagi 
orang lain untuk bisa buka usaha 
sendiri,” katanya.

Memang, sebelum membuka 
usaha, Dewi banyak terjun di 
dunia sosial. Dia bekerja di 
Badan Koordinasi Kegiatan 
Ke sejahteraan Sosial (BK3S). 
Dari sanalah jiwa sosialnya 
kem bali terpanggil. 

Baca Persaingan... Hal 19
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Upayakan         
Win-Win Solution

SURABAYA – Warga yang tinggal 
di Flat Urip Sumoharjo harus 
menghadapi kenyataan bahwa 
mereka memiliki tang gungan 
retribusi hunian vertikal hingga 
belasan juta. Pemkot Su ra baya 
pun berupaya agar masalah itu 
bisa segera selesai. Dinas Peru-
mahan Rakyat Ka wasan Permu-
kiman serta Per ta nahan (DPRKPP) 
Surabaya menggandeng Kejaksaan 
Negeri Surabaya untuk mem be-
rikan pen dampingan atas pe nye-
le saian masalah itu.

Sejak 2006, warga yang tinggal 
di Flat Urip Sumoharjo enggan 
membayar retribusi sewa hunian 
susun Urip Sumoharjo. Mereka 

ber dalih bangunan empat lantai 
itu dibangun di atas lahan me reka. 
Yang sebelumnya telah lu des di-
la lap api pada 1982. Me reka pun 
dikenai pembayaran pajak bumi 
dan bangunan (PBB). Hal ini yang 
ke mudian membuat warga enggan 
membayar iuran bulanan.

Masalah tersebut memang 
ber larut-larut sejak dulu. Ber-
bagai cara ditempuh agar warga 
mau melunasi tagihan yang terus 
menumpuk itu. Mulai dari surat 
teguran hingga peringatan yang 
dilayangkan pemkot.

Tahun ini masalah tersebut 
sedikit menemui titik terang. 
Sebab, Pemkot Surabaya sedang 
membuka pintu pembahasan 
lagi agar masalah yang ada di 
sana bisa diurai. Ada win-win 
solution yang bisa dicapai.

’’Tentang masalah di Flat Urip 
Sumoharjo, saat ini kami sedang 
melakukan pembahasan. Kejak-
sa an turut kami libatkan. Ke po-
lisian dan TNI juga,” terang K e-

pala DPRKPP Surabaya Irvan 
Wahyudradjad.

Dia mengatakan, kejaksaan 
bakal memberikan pen-
dampingan untuk pemkot. Agar 

tindakan maupun keputusan 
yang diambil tidak menyalahi 
aturan yang berlaku. Dengan 
be gitu, tidak ada masalah baru 
yang muncul di kemudian hari.

Jumlah tunggakan warga yang 
tinggal di sana memang berbeda-

beda. Paling besar sampai Rp 
19 juta. Namun, banyak juga 
ya ng di bawah itu. Sebab, se be-
lumnya mereka sudah mencicil 
pembayaran. Hanya, saat masa 
pandemi, banyak yang beralasan 
ekonominya turun. Tarif Flat 
Urip Sumoharjo saat ini berkisar 
Rp 75.000–105.000 per bulan.

’’Meskipun mereka tidak mau 
membayar retribusi yang dike-
na kan, hitungan sewa yang di-
be bankan ke warga tetap be r-
jalan. Sebab, da lam aturan tarif 
sewa memang sudah seperti 
itu,” tambah Kabid Peru mahan 
dan Kawasan Permu kim an 
DPRKPP Surabaya Lasidi.

Soal tunggakan rusun, di tempat 
lain memang hanya beberapa 
penghuni yang menunggak. Itu 
pun jangka waktunya tidak pan-

jang. Hanya 1–2 bulan.
’’Untuk flat lain relatif tertib ya. 

Kalaupun menunggak, pasti akan 
langsung mendapat surat pembe-
ri tahuan. Setelah itu, mereka pasti 
segera membayar,” terangnya.

Berdasar Perda 2/2010 tentang 
Pemakaian Flat, sanksi yang 
diberikan mulai dari peringatan 
sampai penutupan unit yang di-
huni. Pemegang izin pemakaian 
rumah susun berkewajiban mem-
 bayar retribusi izin pema kaian 
ru mah susun. Kemudian, izin 
pemakaian rumah susun di cabut 
karena pemegang izin pe makaian 
rumah susun me lang gar ketentuan. 

Irvan mengatakan, pihaknya 
melakukan pendekatan lebih 
dulu ke warga seperti mela yang-
kan surat peringatan atas tung-
gakan itu. (gal/c17/ady)

Selesaikan Tunggakan Flat, Pemkot Gandeng Kejaksaan

PROFESIONALISME WARTAWAN

PWI Jatim Gandeng Jawa Pos 
Gelar Uji Kompetensi 

SURABAYA – Uji kompetensi wartawan (UKW) 
masih menjadi cara yang efektif untuk menakar 
kemampuan wartawan dalam menjalankan 
profesinya. Jawa Pos bekerja sama dengan Semen 
Gresik kembali mendapatkan kepercayaan dari PWI 
Jatim untuk menyelenggarakan UKW yang 
berlangsung kemarin hingga Kamis (16/6) di Graha 
Pena Surabaya.

Ketua PWI Jatim Lutfil Hakim mengungkapkan, 
UKW memastikan standardisasi di bidang 
kejurnalistikan. Mulai cara meliput berita, 
mengumpulkan dan mengolah berita, hingga 
mengonstruksikan narasi atau opini. ”Selanjutnya, 
menyiarkan berita tersebut,’’ tegasnya dalam 
pembukaan kemarin (13/6).

Dia juga menjelaskan bahwa cara penyiaran berita 
menjadi pembeda antara wartawan yang sudah 
dinyatakan kompeten dan tidak kompeten. Selain 
menerapkan prinsip jurnalistik dan kode etik jurnalistik, 
wartawan juga harus bisa mengembangkan diri. 
”Memperluas pengetahuan dan memperluas jaringan, 
itu kuncinya,’’ tegasnya.

Peserta UKW PWI Jatim angkatan 41 dan 42 berjumlah 
51 orang. Perinciannya, 28 peserta angkatan 41 dan 23 
peserta angkatan 42. Peserta dibagi menjadi tiga bagian; 
muda, madya, dan utama. 

Sekretaris PWI Jatim Eko Pamuji menegaskan bahwa 
UKW merupakan misi PWI untuk menjadikan wartawan 
lebih berkompetensi. Di area PWI Jatim ada sekitar 1.300 
wartawan yang sudah menjalani UKW. ”Harapannya, 
jumlah ini terus bertambah,’’ tegasnya. (ata/c6/ady)

DIPTA WAHYU/JAWA POS

PANTAU PESERTA: Sekretaris Dewan Kehormatan PWI Pusat Sasongko 
Tedjo (kiri) meninjau pelaksanaan UKW di Graha Pena Surabaya kemarin.

PARPOL
Suksesi Pimpinan, PPP 
Targetkan 5 Kursi pada 2024

SURABAYA – Partai Persatuan Pembangunan (PPP) 
Surabaya punya nakhoda anyar. Kini tongkat 
kepemimpinan PPP Surabaya diteruskan Ali Mahfud. 
Sebelumnya, PPP Surabaya dipimpin oleh Buchori Imron.

Berbagai strategi telah disiapkan Ali untuk 
membangunkan PPP. Salah satunya, menggeber 
program yang dekat dengan masyarakat. Ali mengakui 
bahwa PPP sempat tertidur. ”Kami optimistis Pemilu 
2024, suara PPP akan meningkat,” tuturnya. 

Dia mengungkapkan, internal PPP Surabaya telah 
membangun energi yang positif dan siap bersaing pada 
pemilihan umum legislatif mendatang. Penghitungan 
kader terus dilakukan. Termasuk konsolidasi dan 
koordinasi dengan para kader. 

Terkait program kerja, Ali enggan memaparkannya 
kepada publik. Dia menyebutkan, hal itu menjadi 
rahasia dapur internal PPP. Dia berjanji wajah-wajah 
baru akan menghiasi daftar nama calon anggota 
legislatif dari partai berlambang Kakbah itu. 
”Termasuk wajah anak muda. Kami sudah siapkan itu 
semua,” tambahnya. 

Pada periode 2019–2024, PPP Surabaya hanya 
mendapatkan satu kursi. Ali menyatakan, pihaknya 
menargetkan minimal satu daerah pemilihan (dapil) 
satu kursi anggota legislatif dari PPP. Jadi, total lima 
anggota PPP masuk ke parlemen Surabaya. 

Langkah politik juga disusun PPP Surabaya dengan 
berkoalisi. Pada Kamis (9/6) lalu, PPP Surabaya 
mendeklarasikan koalisinya dengan PAN dan Golkar. 
”Usia surat keputusan (SK) ketua belum 100 hari, tapi 
bersyukur dikasih kesempatan berkoalisi dengan partai 
bersejarah,” imbuhnya. (sam/c6/ady)

RIZKY AGUNG/JAWA POSALFIAN RIZAL/JAWA POS

FASILITAS TERBATAS: Warga menjalani aktivitas sehari-hari di salah 
sa tu unit Flat Urip Sumoharjo Sabtu (11/6).

Diminta Melunasi 
Biaya SPP dan Uang 
Gedung Rp 5 Juta

SURABAYA – Wajah Indah Se-
tyorini tampak kusut dan ling lung. 
Sekitar pukul 11.27, pe rempuan 
48 tahun itu mem bu ka pintu Komisi 
A DPRD Su  ra baya. Dia berjalan 
perlahan ma suk ke ruang komisi 
menemui Ketua Komisi A DPRD 
Surabaya Per tiwi Ayu Krishna.

Di ruangan yang berukuran 
sekitar 8 x 5 meter itu, air mata 
Rini –sapaan akrab Indah Se-
tyo rini– membasahi pipinya. 
Ibu dua anak itu menuturkan, 
di rinya sedang bingung mencari 
uang untuk membayar biaya 
se kolah anak sulungnya, Dicky 
Setiawan Putra, yang duduk di 

bangku kelas X SMK Universitas 
17 Agustus 1945 (Untag). ”Saya 
tadi sempat ke Bank Perkreditan 
Rakyat (BPR) Surya Artha Utama 
(SAU) cari pinjaman. Tapi, ter-
nya ta harus ada penjaminan 
BPKB motor, sementara saya 

tidak punya motor,” katanya lirih. 
Rini menyebutkan bahwa ta-

gihan biaya sekolah anaknya 
men capai Rp 5 juta. Dengan 
pe rincian biaya SPP dan uang 
pem bangunan gedung. ”Anak 
tidak diperkenankan ikut ujian 

karena belum bayar,” imbuhnya. 
Rini sudah membawa uang 

Rp 1 juta ke sekolah. Dia me-
nyam  paikan, uang itu dikembali-
kan alias tidak diterima sekolah.

Setelah Rini selesai bercerita, 
Ayu membawanya ke SMK Un-
tag. Sampai di lokasi, keduanya 
tak bisa bertemu dengan satu 
pun perwa kilan sekolah. Para 
guru menggelar rapat kerja di 
Ba tu, Malang. 

Menurut Ayu, sekolah tidak se-
harusnya melarang siswa ikut ujian. 
Apalagi siswa dari keluarga MBR. 
”Saya tadi sudah cek di website 
pemkot dan ternyata MBR. Hari 
ini saya mau bayar tunggakannya, 
tapi tidak ada orang,” ujarnya. 

Ayu menuturkan, meski SMA/
SMK dikelola Pemerintah Pr o vinsi 
(Pemprov) Jatim, siswa tetap warga 
Surabaya. Ang gota badan mu sya-

warah (bamus) itu akan ber koor-
di nasi de ngan Dinas Pen didikan 
(Dis pendik) dan Dinas So sial Su-
ra baya. Tujuannya, me ma stikan 
in tervensi apa saja yang sudah 
di dapatkan Rini. 

Dikonfirmasi terpisah, Verdy 
selaku wali kelas Dicky menga-
takan, sebetulnya sekolah sudah 
memberikan keringanan kepada 
Dicky. Dia menjelaskan, sejak 
tiga bulan setelah ajaran baru, 
Dicky belum membayar biaya 
SPP. Menurut dia, sekolah sudah 
berupaya untuk berkomunikasi 
dengan keluarga Dicky. 

Home visit pun dilakukan. Dia 
berharap Dicky bisa melanjutkan 
kembali sekolahnya. ”Tidak ada 
yang melarang untuk ikut ujian 
sekolah. Karena sekolah juga 
memberikan dispensasi kok,” 
katanya. (sam/c19/ady)

Dewan Dapat Laporan Tidak Bisa Ikut Ujian Sekolah

ALLEX QOMARULLA/JAWA POS

KELUH KESAH: Indah Setyorini (kanan) berbincang dengan Ketua Komisi A DPRD 
Surabaya Pertiwi Ayu Krishna di SMK Universitas 17 Agustus 1945 kemarin.

SURABAYA – Seluruh kepala 
organisasi perangkat daerah 
(OPD) sudah menandatangani 
kontrak kinerja. Kontrak itu telah 
disampaikan di hadapan Wali 
Kota Eri Cahyadi. Setiap pejabat 
berkomitmen untuk mencapai 
target kinerja. 

Jika gagal mencapai target, 
me reka harus mundur secara 
oto matis dari jabatan yang d i-

emban. ”Bukan pindah ya. Tapi, 
mundur. Kalau mundur, lepas 
jabatan keseluruhan,’’ kata Kepala 
Dinas Komunikasi dan Infor-
ma tika (Kadiskominfo) Surabaya 
M. Fikser kemarin (13/6). 

Kontrak kinerja dibuat sejak 
3 Januari 2022. Setiap OPD pun 
di minta membuat program ki-
nerja. Nah, dalam dokumen 
kon trak kinerja bermeterai itu 

disebutkan, kepala OPD akan 
mun dur secara sukarela jika 
ga gal mencapai komitmen ter-
sebut. ”Pernyataan ini kami buat 
dengan sungguh-sungguh tanpa 
paksaan,’’ ujarnya. 

Diskominfo contohnya. Instansi 
itu  menyusun lima program 
uta ma. Di antaranya, menyangkut 
kecepatan pejabat pengelola 
informasi daerah (PPID) dalam 

merespons permohonan publik 
atas informasi. Menurut dia, 
peng aduan masyarakat harus 
cepat ditangani. ”Kalau saya 
terlambat, itu bisa menjadi bahan 
evaluasi kinerja agar saya 
mundur,’’ ujar Fikser. 

Semua target itu menjadi peni-
laian secara nasional oleh Kemen 
PAN-RB. Penilaian masuk dalam 
sistem pemerintahan berbasis 

elektronik (SPBE). Diketahui, 
indeks SPBE Surabaya tahun 
ini ditargetkan mencapai 3,8 
persen. Artinya, sangat me mu-
askan. Jika angkanya di bawah 
target itu, kepala OPD harus 
mundur. ’’Tanpa perlu evaluasi 
lagi. Karena saya sudah tanda 
tangan jelas di sini,’’ tegas mantan 
Kabaghumas Pemkot Surabaya 
itu. (mar/c6/ady)

Tak Capai Target, Kepala OPD Siap Mundur 

Selama Masa 
Darurat Pandemi 
Belum Dicabut

SURABAYA – Berbagai kebijakan 
yang melonggarkan aturan protokol 
kesehatan (prokes) diberlakukan. 
Namun, bukan berarti status darurat 
pandemi sudah dilepas. Karena 
kondisi tersebut, Pemkot Surabaya 
pun masih menyiagakan RS Darurat 
Lapangan Tembak.

Lokasi rumah sakit yang menempati 
area kompleks olahraga lapangan 

tembak itu masih dijaga petugas. 
Ada tenda dari Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Surabaya 
yang masih berdiri. Lengkap dengan 
petugas yang berjaga di sana.

Warga memang sudah boleh me-
lepas masker. Namun, Pemkot Su-
ra baya tidak buru-buru untuk me-
nyudahi fungsi rumah sakit darurat 
itu. Dengan turunnya kasus Covid-19, 
bukan berarti pandemi sudah berakhir. 
Kewaspadaan tetap harus dilakukan.

’’Yang di lapangan tembak masih 
ada lengkap semua perlengkapannya. 
Bila ada warga yang terpapar dan 
tan pa gejala, disarankan isoman saja. 

Se mentara kalau bergejala sedang 
dan berat, dirujuk ke rumah sakit 
mi lik pemkot,’’ ujar Plt Kepala BPBD 
Surabaya Ridwan Mubarun.

Berdasar data Lawan Covid-19 Su-
ra baya hingga kemarin, ada 34 kasus 
konfirmasi Covid-19 yang tercatat. 
Status PPKM Surabaya pun berada 
di level 1. Artinya, kegiatan masyarakat 
bisa berjalan seperti biasa.

Meski begitu, dia berharap prokes 
minimal memakai masker bisa tetap 
dipatuhi warga. ’’Tentunya kalau itu 
dilakukan, maka potensi muncul 
paparan juga kecil. Termasuk yang 
belum vaksin bisa segera ambil 

bagian,” ujarnya.
Sementara itu, pemanfaatan la pangan 

tembak sebagai sarana olah raga pun 
harus tertunda. Meski, sarana yang ada 
bisa dibilang lengkap. Peng gunaan arena 
tembak menunggu hing ga RS Darurat 
Lapangan Tembak dinonaktifkan.

’’Untuk pembangunan, memang tahun 
ini belum ada anggaran yang digedok. 
Sebab, melihat fungsinya yang masih 
dimanfaatkan untuk keperluan pe na-
nganan Covid-19. Namun, untuk ke-
siapan, lapangan tembak sudah siap 
dipakai,” terang Kabid Bangunan Ge-
dung DPRKPP Surabaya Iman Krestian 
Maharhandono. (gal/c17/ady)

RS Darurat Lapangan Tembak Tetap Siaga

GALIH ADI/JAWA POS

TETAP AKTIF: Salah seorang petugas BPBD Surabaya Andik melakukan patroli rutin di area ruang perawatan isolasi RS Darurat Lapangan Tembak kemarin (13/6).

Pada 2018 dan 2019, surat ta-
gihan sudah pernah dilayangkan 
Pemkot Surabaya melalui DPBT.

Besaran tagihan berkisar
Rp 4 juta–Rp 19 juta.

Warga menolak dengan dalih 
sudah membayar PBB.

Warga berharap ada program 
pemutihan atas tagihan lagi, 
kemudian akan memenuhi 
kewajiban seperti
biasa.

BEBAN DI FLAT
URIP SUMOHARJO
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NORTH HERITAGE

Prioritaskan Penghuni dari Penduduk Setempat
Kecamatan Lakukan 
Pendataan untuk 
Pelatihan Padat Karya 

SURABAYA – Dinas Peru ma han 
Rakyat dan Kawasan Per mukiman 
serta Pertanahan (DPRKPP) 
Surabaya terus memverifikasi 
calon penghuni rumah susun 
sederhana sewa (rusunawa) atau 
flat. Di Surabaya Utara, terdapat 
dua hunian vertikal yang belum 
terisi penuh. Yaitu, Flat Tambak 

Wedi 2, Kenjeran, dan Flat 
Indrapura, Pabean Cantian. 

Sampai saat ini, unit yang 
terisi baru separo dari jumlah 
yang disediakan. Flat Indrapura, 
misalnya. Bangunan lima lantai 
tersebut berkapasitas 152 unit. 
Namun, dari jumlah tersebut, 
baru 80 unit yang terisi. 

Kabid Perumahan dan Kawasan 
Permukiman DPRKPP Surabaya 
Lasidi menjelaskan, masih ada 
unit yang kosong bukan karena 
sepi peminat. Saat ini antrean 
pemohon penghuni mencapai 

12 ribu kepala keluarga (KK). 
Namun, pemilihan penghuni 
tidak bisa sembarangan. 

Dalam hal ini, DPRKPP mem-
prio ritaskan calon penghuni 
yang terdapat di sekitar flat 
dengan kategori masyarakat 
berpenghasilan rendah (MBR). 
’’Ka lau bisa, calon penghuni 
masih penduduk setempat. 
Se lain proses pindah lebih ce-
pat, mereka tak perlu lagi pusing 
terkait pengurusan administrasi 
kependudukan karena masih 
satu kecamatan,’’ ujarnya. 

Berbeda jika calon penghuni 
ber asal dari wilayah lain. Mi salnya, 
warga Sukomanunggal mendapat-
kan unit di Flat Tam bak Wedi 2. 
Jarak yang jauh mem buat calon 
penghuni ber pikir ulang untuk 
pindah. Apa lagi telah memiliki 
anak yang sudah bersekolah. 

’’Kami menargetkan, perso-
alan ini bisa selesai bulan ini. 
Akhir Juni, Flat Tambak Wedi 
2 dan Flat Indrapura harus 
terisi penuh,’’ tegasnya. 

Camat Pabean Cantian Mu-
hammad Januar Rizal menga ta-

kan, pendataan terhadap penghuni 
Flat Indrapura telah dilakukan. 
Yakni, sekitar 80 KK tinggal di 
hunian vertikal itu. Selain urusan 
administrasi kependudukan, 
pendataan terkait kondisi ekonomi 
dan kesehatan mereka tak luput 
dari perhatiannya. 

Satu per satu penghuni dicek 
pekerjaannya serta ditanya 
minat dan kemampuan yang 
di miliki. Sebab, pelatihan 
UMKM akan diberikan. Tujuan-
nya, me ning  katkan perekono-
mian mereka. (ian/c7/ady)

AHMAD KHUSAINI/JAWA POS 

LAYAK HUNI: Sejumlah bocah bermain di fasilitas yang disediakan 
di Flat Indrapura.

Harga Cabai Melambung, Operasi Pasar Sasar Pedagang
SURABAYA – Harga cabai di 

Pasar Pabean belum menunjuk-
kan penurunan. Yakni, Rp 75 
ribu–Rp 85 ribu per kilogram. 
Tingginya harga berdampak 
pada penurunan jumlah pem-
beli. Mereka enggan membeli 
dalam jumlah besar.

Sejumlah pedagang mengung-
kap kan, biasanya pembeli 
mengambil 5 kilogram. Namun, 
kini pembeli hanya berbelanja 
1 kilogram cabai. Akibatnya, 
kerugian dialami pedagang. 
Tidak ada yang membeli se-
hingga cabai membusuk dan 
tidak bisa dijual lagi.

Kepala Dinas Koperasi, Usaha 
Kecil dan Menengah, dan Perda-
gangan (Dinkopumdag) Sura baya 
Fauzie Mustaqiem Yos menyam-

paikan bahwa kenaikan harga 
cabai dan bawang disebabkan 
faktor alam. Cuaca yang tidak me-
nentu meng akibatkan gagal panen. 
Jumlah pasokan yang dikirim 
pun ber kurang, tidak sebanding 
dengan banyaknya pembeli.

Terkait dengan kondisi yang terjadi, 
berbagai upaya dilakukan. Guna 
menstabilkan harga, ope rasi pasar 
(OP) kembali digen carkan.

”Biasanya, OP digelar di kan-
tor-kantor kecamatan. Saat ini 
kami lakukan pada pasar tra-
disional dengan sasaran para 
pedagang. Terkait penyediaan 
stok, kami sudah berkoordinasi 
dengan distributor cabai serta 
Dinas Ketahanan Pangan dan 
Pertanian (DKPP) Surabaya,” 
jelasnya. (ian/c14/ady)

AHMAD KHUSAINI/JAWA POS

AKIBAT FAKTOR ALAM: Pedagang cabai di Pasar Pabean melayani pembeli saat pasokan berkurang sepekan terakhir.

Libatkan RT/RW 
untuk Verifikasi 
Ulang Data MBR

SURABAYA – Pemkot melalui 
ke ca matan kembali memuta-
khirkan data masyarakat ber-
penghasilan rendah (MBR). 
Pihak kecamatan melibatkan 
perangkat kelurahan, RT, dan 
RW untuk proses verifikasi. 
Harapannya, data yang nanti 
disetorkan ke dinas sosial 
(dinsos) bisa lebih akurat.

Camat Pakal Tranggono 
Wahyu Wibowo mengatakan, 
pemutakhiran data MBR 
me mang dilakukan secara 
berkala. Tiga bulan sekali 
ke camatan bersama pe rang-
kat di bawahnya melakukan 
survei ulang untuk mem-
perbarui data. ’’Juga untuk 

proses verifikasi,” ujarnya 
kemarin (13/6).

Menurut Tranggono, keterli-
batan perangkat hingga lurah 
saja tidak cukup untuk proses 
verifikasi. Kecamatan harus 
melibatkan RT/RW untuk me-
la kukan survei. Sebab, para 
ketua atau perangkat RT/RW 
lebih mengetahui kondisi sosial 
dan ekonomi warganya.

Data tersebut tidak serta-merta 
diterima dan disetorkan ke ke-
ca matan hingga dinsos. Setelah 
survei selesai, data yang diper-
oleh dari lapangan dirapatkan 
bersama lurah dan camat. ’’Di 
situlah proses verifikasi ulang 
dilakukan,” terangnya.

 Proses yang berlapis tersebut 
diperlukan untuk memfilter 
adanya data yang tidak sesuai. 

Se bab, data itu berkaitan de ngan 
kondisi ekonomi masya ra kat 
di tingkat bawah. Nah, kon disi 
ekonomi warga relatif bisa 
berubah bergantung pen da-
patan dalam satu keluarga.

Di Kecamatan Lakarsantri, 
pendataan ulang MBR juga terus 
berlangsung. Camat Lakarsantri 
Harun Ismail me nyatakan, pen-
dataan secara berkala perlu 

di lakukan. Selain untuk memper-
ba rui data, proses di lapangan 
bisa me nyaring data yang masuk 
dari tingkat paling bawah.

Hingga akhir Mei lalu, total 
MBR yang ada di Surabaya 
mencapai 1,3 juta. Setelah proses 
verifikasi berjalan, jum lahnya 
justru berkurang. Yaitu, menjadi 
sekitar 1 juta pendu duk. ’’Nah, 
dalam proses verifikasi itu ada 
yang dihapus dari data MBR 
karena dianggap sudah mampu 
secara ekonomi,” paparnya.

Menurut Harun, data tersebut 
sangat penting. Sebab, data 
MBR akan dijadikan sebagai 
acuan dalam memberikan ban-
tuan. Baik bantuan sosial, modal 
untuk UMKM, maupun bantuan 
pendidikan. ’’Prinsipnya ban-
tu an dari pemerintah harus 
te pat sasaran. Maka, data yang 
menjadi acuan harus akurat,” 
jelasnya. (adi/c7/ady)

Pemutakhiran Data 
Terpadu Tiap 3 Bulan 

Perlu Lebih Banyak 
Pengembang Basis iOS

SURABAYA – Dunia digital yang terus berkembang 
pesat diikuti dengan permintaan developer aplikasi 
yang juga naik. Pengembang aplikasi berbasis sistem 
operasi Android cukup melimpah.

”Berbeda dengan pengembang aplikasi ber ba -
sis iOS, jumlahnya di Indonesia masih terbatas,” 
ujar Triang goro Wiradinata, direktur Apple 
Developer Academy.

Terbatasnya pengembang iOS, menurut Tri, 
disebabkan beberapa hal. Mulai stigma hingga 
sarana-prasarana. ”Karena pengguna Android ini 
lebih banyak, akhirnya orang lebih banyak belajar 
Android karena kebutuhannya juga tinggi,” jelas 
dekan School of Information Technology di salah 
satu kampus kawasan Surabaya Barat tersebut.

Padahal, banyak aplikasi besar yang butuh 
mengembangkan produk mereka di dua sistem 
aplikasi. Dengan begitu, pengguna produk mereka 
bisa semakin banyak.

Kedua, sarana-prasarana (sarpras) pembuatan 
aplikasi berbasis iOS memang terbatas. ”Biayanya 
juga lebih mahal,” ungkapnya. Karena itu, 
pengadaan sarpras untuk pendidikan developer 
iOS bisa membantu.

Tri menjelaskan, pihaknya juga bekerja sama 
dengan beberapa pihak agar pengadaan laptop 
maupun sarana yang lain bisa lebih mudah.

Hingga saat ini, banyak perusahaan teknologi 
Indonesia yang mengembangkan aplikasi iOS 
di luar negeri. ”Paling banyak ke India dan 
Singa pura. Makanya, kita dorong talent dari 
Indonesia juga harus lebih banyak,” tegas pria 
berkacamata tersebut.

Padahal, biaya yang dibutuhkan bisa sampai 10 
kali lipat dari harga pengembangan di Indonesia. 
”Jadi, kalau di sini e-commerce bisa keluar biaya 
pengembangan aplikasi sampai Rp 500 juta, ke luar 
negeri bisa Rp 5 miliar,” ungkapnya.

Perusahaan teknologi juga turut mendorong 
pendidikan talent-talent baru di Indonesia. Tri 
menyampaikan, banyak kerja sama yang dilakukan 
di bidang teknologi antara pelaku industri dan 
pendidikan demi mencetak lebih banyak lulusan 
berkualitas yang siap kerja. (dya/c14/ady)

TEKNOLOGI INFORMASI

RIANA SETIAWAN/JAWA POS

SIMAK MATERI: Nathanael Suryanto (kanan) berdiskusi 
dengan sejumlah mahasiswa School of Information Technology 
di Apple Developer Academy Surabaya kemarin.

SURABAYA – Dinas ketahanan 
pangan dan pertanian (DKPP) 
menambah volume benih ikan 
lele yang ada di Sentra Ikan 
Romokalisari (SIR). Total ada 
9.500 benih ikan yang dibudida-
yakan di 19 kolam. Nanti hasil 
panen ikan tersebut diberikan 
kepada masyarakat berpeng-
hasilan rendah (MBR).

Kepala Bidang Perikanan 
DKPP Surabaya Ipong Wisnoe 
Wardhono mengatakan, proses 
pembenihan baru berjalan 
mulai Februari. Bulan ini me-
rupakan pembenihan yang 
kedua. ’’Yang pertama sudah 
panen dan semua hasilnya di-
berikan kepada MBR di sekitar 
SIR,” ujarnya kemarin (13/6).

Ipong menambahkan, sejak 
Februari Wali Kota Surabaya 
Eri Cahyadi mencanangkan 
bahwa aset-aset pemerintah 
kota (pemkot) harus bisa mem-

berikan manfaat kepada masya-
rakat. Terutama MBR. ’’Aset-aset 
yang kita miliki harus bisa 
memberikan dampak ekonomi 
kepada MBR,” katanya.

Karena itu, DKPP membuat 
program budi daya ikan lele 
di SIR. Tidak hanya hasil 
panen yang diberikan sebagai 
bentuk man faat untuk MBR. 
Dalam hal pemeliharaan ikan, 
dinas juga melibatkan warga 
di kom pleks Rusun Romo-
ka lisari yang lokasinya tidak 
jauh dari SIR.

Dengan begitu, masyarakat 
benar-benar merasakan dam-
pak pemanfaatan aset yang 
dimiliki pemkot. ’’Yang jaga 
kolam dan memberi makan 
ikan itu kita buat gantian. Jadi, 
mereka juga menerima honor 
dari dinas untuk mem berdayakan 
ikan yang nanti diperuntukkan 
MBR,” jelasnya. (adi/c7/ady)

Budi Dayakan 9.500 Benih 
Ikan Lele untuk Disebar

RIANA SETIAWAN/JAWA POS

PEMBENIHAN KEDUA: Petugas budi daya ikan lele dinas ketahanan pangan dan pertanian (DKPP) M. Hilmi 
mengecek ketersediaan benih lele di Sentra Ikan Romokalisari kemarin (13/6).

GRAFIS: RIZKY/JAWA POS
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Baru 52,9 Persen 
dari Target 60 Ribu 

SURABAYA – Tuberkulosis 
(TB) menjadi perhatian serius 
dan kompleks. Program 
pengendalian TB telah masuk 
prioritas dalam pembangunan 
nasional. Pionir dalam perce-
patan penemuan dan pe ngo-
batan kasus tuberkulosis di 
Jawa Timur adalah Sura ba ya.

Kabid Pencegahan dan 
Pengen da lian Penyakit Dinkes 
Su rabaya Sri Setiyani menga-
ta kan, penemuan sus pect TB 
pa da triwulan kedua se ba nyak 
32.168 orang. Hal itu me nun-
jukkan pencapaian sudah 52,9 
persen dari target setahun, yaitu 
60.804 orang. Menurut dia, tren 
pe nemuan meningkat sejak 
lima ta hun lalu, kecuali pada 
2020 karena pan demi. ”Giat 
dilakukan sejak Ja nuari hingga 
Mei,’’ jelasnya kemarin (13/6).

Sri menyatakan, pencapaian 
target pe nemuan suspect dan 
kasus meng alami beberapa 

tantangan. Misal, pe nguatan 
dan pendampingan so sial serta 
investigasi kontak kasus ba ru 
di sekitar lingkungan pasien. 
Sebab, pasien rentan berhenti 
men ja lani pengobatan yang 
mem bu tuh kan waktu relatif 
lama dan ke ta kutan mengakses 
fasilitas pela ya nan kesehatan. 
”Tahun kemarin dari 99 kasus 
hanya 35 persen yang m  e nye-
lesaikan pengobatan,’’ ungkapnya.

Untuk mengatasi hal tersebut, 
pihaknya membuat susunan 
ke ang gotaan pentahelix. Mulai 
peme rin tah, lembaga swadaya 
masyarakat, akademisi, swasta, 
hingga media. Me nurut Sri, 
setiap unsur dapat mem bantu 
sesuai dengan cara ma s ing-
masing. ”Misal, komunitas 
me lakukan pendampingan. 
Agar pasien mau berobat dan 
menurunkan angka kasus 
putus berobat,’’ ujarnya.

Berdasar hasil monitoring 
dan evaluasi, tim percepatan 
ber ko mit men mengeliminasi 
penyakit TB sepenuhnya pada 
2030. Misal, Badan Amil Zakat 

Nasional (Baznas) yang 
merenovasi rumah pasien TB, 
bantuan kebutuhan pasien TB 
oleh dinas sosial, hingga 
penyuluhan ten tang TB. ”Jadi, 
semua pihak pu nya peran,’’ 
terangnya.

Sementara itu, Kasi Pengen-
da lian dan Pemberantasan 
Pe nyakit Daniek Surya ning-
dyah menjelaskan, pasien TB 
resistan obat (RO) di wilayah 
selatan sebanyak 1t7 orang 
dan di pusat 12 orang. Para 
pa sien didam pingi oleh tim 
ahli klinis. ”Istilahnya TOSS. 
Temukan dan obati sampai 
sem  buh,’’ tuturnya.

Terkait distribusi kasus, 
Daniek menjelaskan bahwa 
ada dua kecamatan di selatan 
yang tergolong high case. 
Sementara itu, kecamatan 
lain nya masih terkategori low 
dan medium case. Yaitu, 
Kecamatan Sawahan sebanyak 
369 kasus dan Kecamatan 
Wonokromo lebih dari 134 
kasus. ”Itu rekap tahun lalu,’’ 
ungkapnya. (dho/c6/ai)

Lima Bulan, Temukan 
32.168 Suspect TB

Antisipasi Subvarian 
Baru Covid-19

SURABAYA – Muncul sub-
varian Coronavirus disease 
2019 (Covid-19) baru. Sub-
varian BA.4 dan BA.5 telah 
ter  deteksi di Jakarta dan Bali. 
Pen de ritanya diketahui memi-
liki tingkat gejala ringan. Lang-
kah-langkah an ti sipatif turut 
diambil Dinas Kese ha tan 
(Din kes) Surabaya untuk men-
cegah persebaran subvarian 
b aru tersebut.

Kabid Pencegahan dan Pe-
ngen da lian Penyakit Dinkes 
Su rabaya Sri Setiyani men je-
laskan, umumnya pen derita 
subvarian baru itu me nga lami 
gejala yang mirip varian se-
belumnya. Misalnya, demam, 
kele  lahan, hingga tidak berge-
jala. Me nurut dia, saat ini di 
Surabaya be lum ada temuan 
kasus subvarian baru tersebut. 
”Jangan sampai ada. Kami 
tetap lakukan pengawasan,” 
katanya kemarin (13/6).

Demi menjaga Surabaya tetap 
ber  status level 1 PPKM, pihaknya 

te lah berkoordinasi dengan 
OPD ter  kait. Mulai dinas, camat, 
hingga lu rah. Dengan adanya 
koordinasi ver  ti kal, diharapkan 
antisipasi bisa dilakukan secara 
efektif. ”Jadi, bukan cu ma pihak 
atas. Namun, yang paling de kat 
dengan warga juga kami im bau,” 
ujarnya.

Misalnya, meningkatkan active 
case finding dengan melakukan 
swab test secara acak di sekolah. 
Din kes menggandeng pus kes-
mas untuk melakukan kegiatan 
ter sebut secara rutin sebulan 
sekali. Terutama pa da sekolah-

sekolah yang telah me  ngadakan 
pertemuan tatap muka. ”Seperti 
di Banyu Urip beberapa hari 
lalu,” ungkapnya.

Selain itu, vaksinasi lengkap, 
mulai dosis pertama hingga 
boos ter, terus di gen carkan. 
Sebab, cakupan vaksi nasi boos-
ter masih mencapai 41,64 persen 
dari target 50 persen. Upaya 
itu diutamakan untuk lansia, 
anak usia 6–11 tahun, hingga 
kelompok ma syarakat rentan. 
”Jadwal giat vaksinasi bisa 
dilihat di akun se hat surabayaku,” 
jelasnya. (dho/c14/ai)

SURABAYA – Pelaku usaha 
bakery dan kue mulai ketar-
ketir. Hal itu disebabkan ke-
naik an harga beberapa bahan 
po  kok. Akibatnya, keuntungan 
m ereka terpaksa menyusut. 
Bah kan sampai 40 persen di-
bandingkan sebelumnya.

Harga tepung dan mentega 
mulai merangsek naik. Te-
patnya sejak sebelum Lebaran 
kemarin. Se mentara itu, harga 
telur ayam juga ikut naik da-
lam minggu terakhir. ’’Mung-
kin kalau telur naik karena 
sekarang bulan be sar,’’ kata 
Ope rational Ma nager Satria 
Roti Erwan S. ke marin (13/6) 
siang.

Dia menuturkan, kenaikan 
harga bahan pokok bertahan. 
Terutama tepung dan mentega. 
Akibatnya, biaya produksi juga 
naik. Sementara itu, harga jual 
hingga sekarang masih sama  

alis tidak dinaikkan.
Begitu juga ukuran produk. 

Er wan mengatakan, pihaknya 
tetap menjaga kualitas meski 
risikonya keuntungan yang 
menyusut. Yakni, kurang lebih 
10 persen.  Beruntung, pen-
jual an bagus. Terutama pada 

saat Lebaran kemarin.  ”Kami 
ini ketar-ketir. Sebab, harga 
ju al masih sama,’’ ucapnya.

Apalagi, kenaikan harga bahan 
pokok itu tidak diketahui sampai 
kapan. Hal yang sama juga 
dirasakan Yuni Isnawati. Pemilik 
usaha Yuni Cookies itu sangat 

merasakan dampaknya. Ditam-
bah kendala pemasaran yang 
ku rang lancar.

Menurut Yuni, harga minyak 
bukan naik lagi, tapi sudah ganti 
harga. Akibatnya, keun tungan-
nya menurun hingga 40 persen. 
(omy/c6/ai)

Harga Bahan 
Pokok Naik, Laba 

Pedagang Kue Susut

Giatkan Tes Swab Acak dan Vaksinasi

Usulkan 23 Unit di Gebang Putih
SURABAYA – Pembangunan rumah tidak layak 

huni (rutilahu) di Kelurahan Gebang Putih hampir 
rampung. Khususnya tiga di antara lima unit 
pembangunan tahap pertama, progresnya 
mencapai 90 persen. 

Lurah Gebang Putih Indriyani Setiyawati 
mengatakan, realisasi pembangunan tahap pertama 
sebanyak lima unit itu merupakan usulan prioritas 
dari 23 unit keseluruhan yang telah diajukan. 
’’Alhamdulillah semua masuk. Secara kelengkapan 
tetap kami pantau bersama tim kelompok teknis 
perbaikan rumah (KTPR),’’ katanya. Pembangunan 
18 unit lainnya bakal dilakukan secara bertahap.

Dia mengungkapkan, di antara lima unit 
pembangunan tahap pertama, 2 unit sudah bisa 
ditempati dan 1 unit lainnya tengah dikerjakan. 
Pembangunan 2 unit lainnya dilanjutkan setelah tiga 
rumah tuntas. Salah satu rumah tersebut adalah milik 
keluarga penerima manfaat (PKM) pasangan Hendro 
dan Mujayana di RT 1, RW 4, Kelurahan Gebang Putih.

Sementara itu, rumah milik KPM Armina di Jalan 
Asempayung Gang II RT 3, RW 3, Kelurahan Putih, 
belum dapat ditempati karena pembangunan masih 
berjalan. ’’Kalau di Asempayung 90 persen. Pekan ini 
sudah dapat ditempati,’’ ujarnya.

Indri –sapaan akrab Indriyani Setiyawati– 
mengungkapkan, mayoritas kondisi rumah 
sebelum masuk program rutilahu terbilang parah. 
Sebab, saat hujan dengan intensitas tinggi, air 
dipastikan masuk rumah. Serta, ada juga rumah 
yang tidak memiliki kamar.   

’’Untuk desain sekarang, ada kamar mandi, dapur, 
ruang tamu, dan satu kamar tidur,’’ katanya. Dia 
berharap melalui program rutilahu, keluarga 
penerima manfaat merasakan hidup yang layak.

Mujayana, warga RT 1, RW 4, Kelurahan Gebang 
Putih, mengapresiasi program rutilahu tersebut. Sebab, 
aktivitas di rumahnya dapat berjalan lancar. ’’Rumah 
sering jadi tempat les privat. Belajar bareng dengan 
anak-anak di gang sini. Alhamdulillah, bisa menunjang 
belajar anak-anak,’’ ungkapnya. (zam/c7/ai)

Unair Targetkan 
Peserta Tembus 
10 Ribu Orang

SURABAYA – Sejumlah per-
gu ruan tinggi negeri (PTN) 
te lah membuka pendaftaran 
ma ha siswa baru jalur mandiri. 
Se perti Universitas Airlangga 
(Unair) dan Institut Teknologi 
Se puluh Nopember (ITS). Dua 
PTN tersebut menggunakan 
sis tem seleksi dengan nilai 
uji an tulis berbasis komputer 
(UTBK) dan tes tulis yang 
digelar secara mandiri.

Ketua Pusat Penerimaan Ma-
ha si swa Baru (PPMB) Unair 
Ach mad Solihin mengatakan, 
pen daftaran jalur mandiri Una-
ir dibuka sejak 4 Juni dan ditutup 
pada 26 Juni. Ada me kanisme 
seleksi dari jalur man diri Unair. 
Yakni, jalur mandiri UTBK dan 
ujian tulis. ’’Pada jalur mandiri 
ujian tulis ini ada dua skema. 
Yakni, kemi tra an dan reguler. 
Semua meng  g u nakan hasil 
ujian tulis yang digelar sendiri 
oleh Unair,” jelasnya. 

Untuk jalur mandiri UTBK 
Unair, lanjut dia, peserta hanya 
meng gunakan nilai UTBK yang 
sudah diikuti saat mendaftar 
jalur seleksi bersama masuk 
per guruan tinggi negeri (SBM-
PTN). Syaratnya, saat mendaftar 
SBMPTN, peserta harus me-
mi lih Unair sebagai salah satu 
pilihan PTN-nya. ’’Kalau tidak 
memilih Unair saat mendaftar 
SBMPTN, tidak bisa ikut jalur 
mandiri UTBK Unair,” ujarnya.

Meski begitu, Unair juga me-
nyediakan jalur mandiri ujian 
tulis. Jalur tersebut terbuka 
lebar bagi peserta yang belum 
me miliki nilai UTBK maupun 
saat SBMPTN tidak memilih 
Unair. Ujian digelar pada 11-
12 Juli. Sistem ujian pun sama 
dengan UTBK. ’’Ujian tulis 
yang digelar Unair meliputi 
tes potensi akademik (TPA) 
dan tes kemampuan akademik 
(TKA),” sebutnya.

Solihin menargetkan, pendaftar 
jalur mandiri Unair bisa men-
ca pai minimal 10 ribu orang. 
Untuk tahun lalu, peserta jalur 
mandiri tembus lebih dari 8 
ribuan orang. ’’Karena ada jalur 
mandiri UTBK, kami optimistis 
bisa tembus minimal 10 ribu 
orang,” imbuhnya.

Sementara itu, ITS juga telah 
menggelar sosialisasi jalur 
seleksi kemitraan mandiri 
(SKM). Pendaftarannya sendiri 
dibuka sejak 2 Juni dan akan 
ditutup pada 26 Juni. ’’Seleksi 
ini menggunakan nilai UTBK,” 
kata Direktur Pendidikan ITS 
Siti Machmudah.

Kepala Subdirektorat Admisi 
ITS Unggul Wasiwitono me nam-
bahkan, seleksi kemitraan dibuka 
untuk siswa yang dire ko men-
dasikan oleh perusa ha an, pem-
prov, pemkot, dan pem kab yang 
mempunyai nota ke sepahaman 
dengan ITS. Se mentara jalur 
seleksi mandiri un tuk siswa SMA 
se derajat se ca ra umum. ’’Jalur 
mandiri meng gunakan nilai UTBK 
atau tes kompetensi akademik 
(TKA) yang digelar oleh ITS,” 
ucapnya. (ayu/c17/ai)

SURABAYA – Kepanikan 
warga Jalan Bulak Kali Tinjang 
Ba ru tampak setelah me-
nge  ta hui api berkobar dari 
toko fur nitur. Insiden tersebut 
terjadi kemarin (13/6) pukul 
07.00. Warga tak sempat me-
lakukan pemadaman karena 
api sudah membesar.   

’’Besar sekali. Atap, kanan 
kiri bangunan wis kobong,’’ 
celetuk Firman, salah seorang 
warga, mengingat kejadian. 
Pria itu tak sempat melakukan 
pemadaman lantaran saat 
pintu gerbang dibuka, api 
se makin besar. 

Kepala Pos Bulak Dinas 
Pe  ma  dam Kebakaran dan 
Pe  nye lamatan (DPKP) Su-
rabaya Gong go Kriswantoro 
me nga ta kan, pihaknya 
me ne rima in formasi keba-
ka ran gu dang furnitur itu 

pukul 07.06. Sesampai di 
lokasi, kon disi api sudah 
mem besar. ’’Jarak satu 
menit, kami da tang ke lokasi. 
Ku rang lebih api pokok pa-
dam pukul 07.45,’’ katanya 
ke marin (13/6). 

Gonggo mengungkapkan, 
kebakaran bermula saat 
pemilik gudang, Bambang 
Widodo, membersihkan 
bangunan dari sarang tawon. 
’’Pakai api membersihkannya, 
dari bahan kain dan minyak 
tanah. Lokasi pembersihan 
di atas plafon. Tapi, api itu 
menyisakan bara,’’ ungkapnya. 

Karena tak membersihkan 
hingga tuntas, lanjut Gonggo, 
sisa bara api itu menjalar 
ke tumpukan kayu dan benda 
mudah terbakar. 

Saat pemadaman itu, DPKP 
Surabaya melibatkan 19 unit 

pemadam dari berbagai pos. 
Termasuk unit rescue dari 
Pos ko Induk Pasar Turi. 
’’Ham   pir 90 persen bangunan 
hangus,’’ ujarnya. 

Sebanyak 19 unit pemadam 
itu dilibatkan untuk me mi-
ni malkan perambatan. Se-
bab, lokasi gudang fur nitur 
ter bilang dekat dengan per-
mukiman padat pen du duk. 
Pihaknya selalu meng imbau 
masyarakat untuk segera 
melaporkan kejadian ketika 
menemukan insiden keda-
ru ratan. Khu susnya ke ba-
karan. Sebab, cepat me la-
porkan kejadian juga me-
ngurangi dampak kerusakan 
dari kebakaran tersebut. 
’’Sama memi ni malkan peram-
ba tan. Kun cinya di situ. Jadi, 
lang sung kontak 112 saja,’’ 
lanjutnya. (zam/c7/ai)

Bakar Sarang Tawon di Plafon, 
Gudang Furnitur Ikut Terbakar

RUTILAHU PTN Telah 
Buka Jalur 
Mandiri

RAMADHONI/JAWA POS

AHMAD KHUSAINI/JAWA POS

TAK ADA KORBAN JIWA: Petugas pemadam kebakaran melakukan pembasahan untuk mencari 
titik api pada gudang furnitur yang terbakar di Jalan Bulak Kali Tinjang Baru.

AZAMI RAMADAN/JAWA POS

TINGGAL DITEMPATI: Lurah Gebang Putih Indriyani Setiyawati (kiri) 
me ninjau rumah Armina yang menjadi sasaran program rutilahu.

DIPTA WAHYU/JAWA POS

UNTUNG MENURUN: Sejumlah pegawai toko menata roti yang akan dijual kepada pelanggan.

CARI SOLUSI: 
Beberapa 
narasumber 
acara 
pertemuan 
monitoring 
dan evaluasi 
tuberkulosis 
kemarin. 
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BMKG Sebut Hujan 
Deras Imbas La Nina

SIDOARJO – Hujan deras menyambangi 
wilayah Sidoarjo sejak dini hari hingga 
pagi kemarin (13/6). Akibatnya, muncul 
ge nangan di beberapa wilayah. Im-
basnya, kemacetan panjang terjadi. 
Sa lah satunya di Jalan Raya Tropodo 
dan Jalan Wadungasri, Waru, Sidoarjo. 

Genangan air dengan ketinggian sekitar 
10 hingga 40 sentimeter membuat 
beberapa kendaraan yang melintasi 
sekitar Pasar Wadungasri hingga peru-
mahan di daerah Tropodo mogok. 
Ter li hat kemacetan bahkan sudah di-
mulai di Bypass Raya Juanda dari arah 
se latan. Sedangkan dari arah utara 
ke macetan bahkan dimulai dari Jalan 
Raya Rungkut Menanggal. 

Beberapa kendaraan yang berusaha 
menghindari kemacetan dan banjir 
mencoba mencari jalan alternatif. Seperti 

melewati Perumahan Griyo Mapan 
Sentosa. Tetapi, niat untuk menghindari 
kemacetan malah berujung bertemu 
jalan yang genangannya lebih tinggi. 

Yanti, salah seorang warga Griyo Mapan 
Sentosa, mengaku sebal dengan banjir 
yang menggenang dari Wadungasri 
hingga Tropodo. Hal tersebut membuat 
anaknya terlambat masuk sekolah. 
”Bahkan, saya coba tadi masuk pe ru-
ma han ini, malah tambah tinggi banjire. 
Takut mogok sebenarnya, tapi mau 
gimana lagi? Daripada anak saya telat,” 
ujar perempuan 30 tahun itu.

Plt Kepala Dinas Bina Marga dan 
Sumber Daya Air (DBMSDA) Sidoarjo 
Dwi Eko Saptono menjelaskan, genangan 
muncul karena dangkalnya kali atau 
tempat aliran drainase di sana. Sehingga 
curah hujan yang cukup lebat dan durasi 
panjang membuat air tersebut meluber 
ke jalan-jalan. 

Begitu pun yang terjadi di perumahan-
perumahan sekitar Tropodo dan 

Wadungasri. Dwi menyebutkan, banyak 
drainase di perumahan itu yang berada 
di bawah cor sehingga sulit untuk 
dibersihkan dan terjadi endapan. 
”Sebenarnya sejak pagi tadi (kemarin 
pagi, Red) kami sudah menghidupkan 
setidaknya lima titik rumah pompa di 
kawasan Waru dan Sedati,” ujarnya.

Ke depan, DBMSDA Sidoarjo akan 
melakukan revitalisasi drainase di 
kawasan sekitar Tropodo untuk jangka 
panjang. Selain itu, langkah lain yang 
akan dilaksanakan DBMSDA Sidoarjo 
ialah membuat kolam retensi di sekitar 
Waru atau Sedati pada 2023.

Selain curah hujan yang tinggi, hal lain 
yang menyebabkan banjir adalah naiknya 
permukaan air laut. Dwi mengungkapkan, 
jika air laut yang pasang bisa masuk ke 
daratan sampai sejauh 18 kilometer, 
permukiman warga pun tergenang. 

Kasi Data BMKG Juanda Teguh Tri 
Susanto menjelaskan, dalam beberapa 
hari ke depan, wilayah Jawa Timur, 

khususnya Surabaya dan Sidoarjo, masih 
akan terus diguyur hujan. Mulai intensitas 
tinggi hingga ringan. Dia menambahkan, 
curah hujan di pertengahan tahun ini 
masih tinggi karena adanya anomali 
iklim akibat fenomena La Nina. 

Sidoarjo sendiri hari ini diprediksi me-
nga lami curah hujan sedang pada pagi 
hari dengan level banjir waspada. ”Selain 
itu, dari data yang kami himpun, diprediksi 
per mukaan air laut akan naik di kurun wak-
tu antara 13 Juni hingga 17 Juni,” ujar Teguh.

Terpisah, Kabid Pencegahan dan Ke-
da ruratan BPBD Kabupaten Sidoarjo 
Kar sono mengungkapkan, untuk meng-
ha dapi banjir rob akibat permukaan air 
yang naik ini, pihaknya sudah menerjunkan 
relawan di sekitar permukiman di daerah 
pesisir Sidoarjo. Seperti Tanjungsari, 
Jabon, ataupun daerah Sedati untuk 
mengimbau para warga, khususnya 
nelayan. ”Untuk puncak naiknya air laut 
sendiri kami prediksi nanti pada tanggal 
15 Juni,” kata dia. (eza/c9/any)

Drainase Bermasalah, Sebagian 
Kawasan Waru Tergenang

Kebutuhan 
Pilkada 2024 
Capai Rp 101 M
KPU Sidoarjo Ajukan 
Anggaran ke Pemkab

SIDOARJO – Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Sidoarjo sudah memerinci 
kebutuhan anggaran untuk pemilihan 
umum daerah (pilkada) 2024. Jumlahnya 
mencapai Rp 101 miliar.

Ketua KPU Sidoarjo Mukhamad Iskak 
menuturkan, kebutuhan anggaran itu 
sudah disampaikan kepada Pemkab 
Sidoarjo. Termasuk perinciannya.

”Lebih dari 60 persen anggaran tersebut 
dialokasikan untuk honor petugas ad 
hoc,” jelas Iskak kemarin (13/6). Baik 
panitia pemilihan kecamatan (PPK), 
panitia pemungutan suara (PPS), maupun 
kelompok penyelenggara pemungutan 
suara (KPPS). ”Sebagian yang lain untuk 
kebutuhan logistik pilkada,” katanya.

Iskak mengakui, memang jumlah 
anggaran yang diusulkan lebih tinggi 
jika dibandingkan dengan pilkada 2020 
yang hanya Rp 75 miliar. Perbedaan 
yang cukup besar tersebut terjadi karena 
kali ini pihaknya juga mengusulkan 
pengadaan alat pelindung diri (APD). 
”Nilainya untuk pengadaan APD 
mencapai Rp 11 miliar,” ungkapnya.

Iskak menyatakan, pandemi saat ini 
mulai mereda. Namun, pihaknya tetap 
mengusulkan APD karena dikhawatirkan 
nanti butuh. ”Namun, butuh atau 
tidaknya nanti masih menunggu 
peraturan KPU (PKPU),” ujarnya.

Jika nanti APD tidak dibutuhkan karena 
pandemi sudah berakhir, anggaran itu 
tidak akan dipakai. ”Kalau tidak butuh 
APD, yang Rp 11 miliar akan kami 
kembalikan ke pemkab,” tegasnya.

Iskak menyebut saat ini usulan itu 
su dah masuk ke pemkab dan akan 
di ba has. (uzi/c14/any)

SIDOARJO – Dimulainya Operasi 
Patuh Semeru 2022 kemarin (13/6) 
ditandai dengan apel pagi di halaman 
Mapolresta Sidoarjo yang dipimpin 
langsung oleh Kapolresta Sidoarjo 
Kombespol Kusumo Wahyu Bintoro. 

Dalam apel pagi itu, terlihat juga 
be berapa anggota dari Dinas Per-
hubungan (Dishub) Kabupaten Sido-
ar jo dan TNI. Setidaknya ada 150 
ang go ta gabungan yang akan dilibatkan 
dalam operasi tahun ini. 

Kusumo berharap Operasi Patuh 
Se meru kali ini membuat masyarakat, 
khus usnya pengendara, lebih bisa 
mem perhatikan tata cara berkendara 
yang baik serta kelengkapan dokumen. 
’’Jelas dari hal ini kami ingin angka 

kecelakaan di Sidoarjo bisa ditekan,” 
kata nya. 

Selepas apel tersebut, Kusumo 
mengecek kesiapan kendaraan, baik 
mobil maupun motor, yang akan 
digunakan anggota gabungan dalam 
bertugas. Ada 5 mobil dan 10 motor 
untuk patroli. ’’Selain itu, ada mobil 
tilang INCAR dan ETLE yang akan 
mengawasi dan menindak,’’ kata 
Kusumo.

Iptu Yanu Heri Prastyo, kepala Uru-
san Pembinaan Operasi  (KBO) 
Satlantas Polresta Sidoarjo, meng-
ungkapkan bahwa Operasi Patuh 
Semeru nanti juga bisa ditujukan 
untuk penyekatan kendaraan yang 
mengangkut hewan ternak.

Menurut dia, ada tiga titik penyekatan 
di wilayah hukum Sidoarjo. Yakni, 
Waru, Bypass Krian, dan perbatasan 
Porong untuk mengantisipasi ternak 
dari daerah Malang, Pasuruan, dan 
sekitarnya.

Di titik tersebut, lanjut Yanu, pihaknya 
telah berkoordinasi dengan polsek-polsek 
setempat untuk bisa menyiapkan 
anggotanya agar memberhentikan setiap 
truk hewan ternak seperti sapi dan kam-
bing. ’’Kita mengecek dokumen kesehatan 
hewan ternak tersebut dan mem per-
hatikan jika ada yang tidak beres da ri 
mulut sapi,’’ ujarnya. Hewan ternak yang 
hendak masuk harus dilengkapi surat 
keterangan sehat dari dinas pangan dan 
pertanian kota asal. (eza/c7/any)

Tahapan PPDB SD Negeri Dimulai
SIDOARJO – Tahapan penerimaan peserta didik baru 

(PPDB) jenjang SDN dimulai kemarin (13/6). Formulir 
pendaftaran sudah bisa diambil di sekolah asal 
selambatnya besok (15/6), lalu diserahkan ke sekolah 
tujuan. Selain lewat offline, orang tua atau wali calon 
peserta didik baru SD negeri bisa mengisi formulir 
pendaftaran secara online melalui web PPDB.

Kemarin rata-rata calon peserta didik masih sebatas 
mengambil formulir pendaftaran di SDN tujuan. 
Misalnya, di SDN Karangbong, Gedangan. Sunardi, 
salah seorang guru SDN Karangbong, menjelaskan 
bahwa kemarin pagi beberapa calon siswa mengambil 
formulir di sekolahnya.

”Sampai 15 Juni besok masih bisa mengambil 
formulir atau bisa juga di-download. Sejak Sabtu 
(11/6), formulirnya bisa diunduh,” katanya. Pada 16 
Juni mendatang, pendaftaran secara online sudah 
bisa dilakukan.

Kabid Mutu Dinas Pendidikan dan Kebudayaan 
(Dikbud) Sidoarjo Netti Lastiningsih menuturkan, 
orang tua yang sulit mendaftar secara online bisa 
datang langsung ke SDN tujuan. ”Nanti dibantu 
operator untuk didaftarkan,” ujarnya.

Netti menyampaikan, orang tua tinggal menyiapkan 
dokumen persyaratan. Di antaranya, kartu keluarga 
dan surat keterangan tempat tinggal dari RT/RW 
maupun lurah bagi yang bertempat tinggal tidak 
sesuai dengan KK. ”Formatnya dapat diunduh di web 
PPDB,” jelasnya.

Selain itu, akta kelahiran atau surat keterangan lahir 
dan surat hasil asesmen dari psikolog atau rumah 
sakit bagi anak berkebutuhan khusus (ABK) 
dilampirkan. ”Calon peserta didik baru dapat memilih 
maksimal dua SD negeri,” terangnya.

Menurut Netti, persaingan masuk SDN tidak seketat 
masuk SMPN. Sebab, jumlah SDN sangat banyak. 
Bahkan, dalam satu desa/kelurahan, rata-rata ada lebih 
dari satu SDN. Total, ada 464 SDN di seluruh Sidoarjo. 
Jumlah anak usia masuk SD di Sidoarjo sekitar 5.000 
orang. Jadi, potensi untuk diterima sangat tinggi.

Jika di SDN tertentu pendaftar membeludak, bisa 
beralih ke SDN lain. Sebab, pendaftar boleh memilih 
dua SDN sekaligus. ”Siswa yang tidak mampu bisa 
diterima di SDN semuanya,” ungkapnya.

Sementara itu, untuk PPDB SMPN jalur zonasi, saat ini 
tahap verifikasi dan validasi data lapangan dilakukan. 
Proses tersebut berlangsung hingga 16 Juni mendatang. 
Tujuan verifikasi adalah menentukan jarak yang 
dimasukkan calon pendaftar dalam jalur zonasi benar-
benar sesuai dengan keadaan sebenarnya. Hasilnya, 
nama-nama siswa yang diterima PPDB SMPN bakal 
diumumkan pada 17 Juni. (uzi/c14/any)

PENDIDIKAN

DLHK

FIRMA ZUHDI/JAWA POS

MEMBAHAYAKAN: Petugas saat mengepras dan merapikan pohon 
di kawasan Monumen Pancasila di Jalan Pahlawan kemarin.

Dua Taman Diperbaiki 
Minggu Depan

SIDOARJO – Alat permainan di dua taman Kota Delta 
rusak parah. Bahkan, kerusakan terdeteksi sejak akhir 
2021. Yakni, di Taman Abhirama dan Taman Alun-Alun 
Sidoarjo. Akhirnya, minggu depan fasilitas dan alat 
permainan di dua taman besar tersebut diperbaiki. 

Kepala Bidang Pertamanan Dinas Lingkungan 
Hidup dan Kebersihan (DLHK) Kabupaten Sidoarjo 
Edi Setiono menyebutkan, perbaikan dimulai minggu 
ketiga Juni ini. ’’Sekitar minggu depan mulai 
diperbaiki, di dua taman itu sekaligus, bersamaan,’’ 
ucap Edi kemarin. 

Perbaikan bakal dimulai dengan pembersihan dulu. 
Alat permainan yang rusak bakal diganti. Seperti 
perosotan, ayunan, dan permainan terowongan. ’’Paling 
banyak yang di sisi timur, di dekat Monumen Jayandaru. 
Sekitar 80 persen permainan di alun-alun rusak, 
makanya butuh segera diperbaiki,’’ jelasnya. Termasuk 
di Taman Abhirama di Jalan Ponti. ’’Permainan di sisi 
selatan seperti ayunan juga sudah rusak,’’ imbuhnya.

Selain alat permainan, perbaikan paving yang rusak 
dilakukan di sana. Termasuk pagar, lampu, dan 
penggantian tanaman-tanaman yang mati. Edi 
menjelaskan, selain perbaikan di dua taman besar itu, 
tengah tahun ini pihaknya berencana memperbaiki 
Tugu Pancasila yang berada di Jalan Pahlawan tepat 
setelah exit toll Sidoarjo. 

Kemarin petugas DLHK Sidoarjo melakukan 
pembersihan pohon dan tanaman di sana. ’’Hari ini 
(kemarin, Red) hanya pembersihan rutin, 
pohonnya dikepras biar tidak membahayakan 
karena berada di tengah jalan,’’ ucap Edi. 

Namun, perbaikan beratnya juga akan dilakukan di 
sana. Sebab, cat sudah mengelupas, kolam kotor penuh 
lumut, dan tanaman mati. Selain itu, air mancur juga 
kerap mati. 

’’Tugu Garuda Pancasila hanya direvitalisasi, 
dipercantik agar tidak terlihat kumuh. Tapi tidak sampai 
perubahan wajah baru,’’ jelasnya. Hanya pengecatan 
ulang, pembersihan lokasi, perbaikan kolam, dan 
penggantian tanaman. ’’Wajahnya tetap begitu. Kalau 
yang berubah nanti yang di simpang Babalayar. Nanti 
ada tugu baru sesuai hasil sayembara yang bakal 
dibangun di sana,’’ pungkasnya. (uzi/c17/any)

Operasi Patuh Semeru 2022  Libatkan 150 Anggota Gabungan

AHMAD REZA/JAWA POS

GENANGAN SEPANJANG JALAN: Beberapa kendaraan melewati Perumahan Griyo Mapan Sentosa, Tropodo, Waru, kemarin. Niatnya mencari jalan alternatif malah ketemu genangan lagi.

AHMAD REZA/JAWA POS

SIAP BEKERJA SAMA: Kombespol Kusumo Wahyu Bintoro memimpin apel tanda dimulainya Operasi Patuh Semeru 2022 kemarin.
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Pernikahan Manusia 
dengan Kambing

GRESIK – Kasus penistaan 
aga ma yang berawal dari pem-
buatan konten pernikahan 
manusia dengan kambing terus 
menggelinding. Polres Gresik 
bahkan telah meningkatkan 
status proses hukum menjadi 
penyelidikan. Hal tersebut di-
la kukan setelah Korps Bha-
yangkara mendapat aduan 
dari empat organisasi masya-
ra kat dan keagamaan. 

Kapolres Gresik AKBP Mu-
hammad Nur Aziz menyatakan, 
pihaknya telah memeriksa 21 
saksi sejak Jumat (10/6). Secara 
bergiliran, mereka telah di-
mintai keterangan serta bukti-
bukti pendukung.

”Khususnya yang hadir pada 
saat kegiatan tersebut ber-
langsung. Setelah dirasa cukup, 
kami putuskan status pe-
nanganannya menjadi penye-
lidikan,’’ jelasnya.

Dalam waktu dekat, pihaknya 
akan mengumpulkan bukti 
pen dukung lainnya. Termasuk 
memanggil para pihak yang 
bertanggung jawab atas ter-
selenggaranya pernikahan 
nyeleneh tersebut. 

”Berdasar analisis awal, para 
terlapor diduga melanggar dua 
pasal tindak pidana,’’ kata 
alumnus Akpol 2002 itu.

Yakni, pasal 156a KUHP ten-
tang tindak pidana penistaan 
agama serta  Undang-Undang 
Informasi dan Transaksi Elek-
tronik (ITE) pasal 28 ayat (2) 

tentang ujaran kebencian 
dengan unsur SARA.

”Selain itu, kami juga sangat 
mempertimbangkan fatwa MUI 
Gresik. Selama proses hukum 
berjalan, kami akan terus ber-
koordinasi,’’ tuturnya.

Mengenai penetapan ter sang-
ka, Aziz berkomitmen akan 
me lakukan proses hukum secara 
cepat dan proporsional. Bahkan, 
bisa jadi muncul ter sangka lain 
di luar empat orang yang difat-
wakan MUI Gresik sebagai pihak 
yang bertanggung jawab. 

”Bisa dua, empat, bahkan lebih. 
Bergantung proses hu kum dan 
temuan-temuan lain nya saat 
penyelidikan,’’ paparnya.

Mantan Kapolres Ponorogo 
itu mengatakan bahwa permin-
ta an maaf para terlapor tidak 
menghilangkan perbuatan 
tindak pidana. Meski demikian, 
pihaknya berharap masyarakat 
tidak melakukan provokasi 
dan perbuatan anarkistis demi 
menghukum pelaku.

”Percayakan proses hukum 
kepada kami. Yang pasti, saat ini 
belum ditetapkan sebagai ter sang-
ka. Mohon waktu,’’ ucapnya.

Salah satu saksi yang diperiksa 
adalah Ketua Badan Kehor ma-
tan DPRD Gresik nonaktif Mu-
hammad Nasir. Kemarin (13/6) 
selama 2,5 jam politikus Nasdem 
itu menjalani peme riksaan yang 
dimulai sejak pukul 09.00. ”Per-
ta nyaan bera gam, secara umum 
tapi seputar kegiatan tersebut,’’ 
tu turnya setelah keluar dari Ru-
ang Unit I Tindak Pidana Umum 
Sat reskrim Polres Gresik.

Nasir menjelaskan bahwa pi-
haknya hanya berstatus sebagai 
undangan saat peristiwa tersebut. 
Pihaknya juga akan kooperatif 
jika diminta kete rangan tam-
bahan dalam proses pemeriksaan 
selanjutnya. ”Saya tegaskan ha-
nya sebagai un dangan, tidak lebih. 
Saya pun siap memberikan ke-
terangan tambahan, baik hadir 
secara langsung maupun via 
telepon,’’ jelasnya. (yog/c6/diq)

Dua Hari Terakhir Suplai 
ke Pedagang Turun

GRESIK – Cuaca ekstrem 
yang tidak menentu belakangan 
ini berdampak langsung ter-
hadap komoditas basah. Di 
antaranya, cabai rawit. 

Di Pasar Baru Gresik, kini harga 
cabai rawit mencapai Rp 100 ribu 
per kilogram. Harga cabai itu 
me lambung tinggi sejak akhir 
Mei. Tapi, dua ming gu lalu, harga 
cabai rawit masih berkisar Rp 45 
ribu. Harga ter sebut sudah naik 

dari April yang hanya Rp 30 ribu.
Namun, dua minggu berjalan, 

harga cabai setiap hari naik se-
dikit demi sedikit. Hingga akhir-
nya kemarin pagi (13/6), har ga-
nya menyentuh Rp 100 ribu per 
kilogram. Para pedagang pun 
sedikit kelabakan karena stok 
dari petani juga menurun.

Wiwik Ambarwati, pedagang 
sayur di Pasar Baru Gresik, me-
ngatakan, awal bulan lalu stok 
cabai rawit masih banyak meski 
harga mulai naik. Namun, dua 
hari belakangan ini stok cabai 
yang datang mulai menurun.

’’Pengiriman dari petani mulai 
turun, sekarang harganya tembus 
Rp 100 ribu per kilogram,” ucap 
perempuan 38 tahun tersebut.

Dengan harga yang sangat 
tinggi itu, dia menyebut para 
pembeli juga mengurangi be-
lanjaan. Otomatis apabila 
pem beli berkurang, stok di 
la pak dikhawatirkan tidak habis 
dan mudah busuk. Hal itu bisa 
membuat pedagang merugi.

Perlu diketahui, harga cabai 
rawit dalam kondisi normal 
berkisar Rp 18 ribu–Rp 20 ribu 
per kilogram. Namun, sejak 

musim yang tidak menentu 
ini, suplai dari petani menga-
lami hambatan sehingga harga 
melambung tinggi.

Pelaksana Tugas (Plt) Kepala 
Dinas Koperasi, Usaha Mikro, 
dan Perindag (Diskoperindag) 
Pemkab Gresik Malahatul Farda 
me ngatakan, hasil dari moni-
to ring di tujuh pasar milik peme-
rintah daerah, harga cabai rawit 
rata-rata Rp 95.714 per kilo gram. 
Harga tersebut naik sekitar 43,7 
persen dari awal bulan yang 
masih di harga Rp 66.571 per 
kilogram. (son/c7/diq)

GRESIK – Masih tingginya 
per sebaran penyakit mulut dan 
kuku (PMK) di Kabupaten 
Gresik membuat pemerintah 
me nyiapkan skema penang-
gu langan menjelang Idul Adha. 
Untuk memenuhi kebutuhan 
hewan kurban, pemkab menga-
rahkan masyarakat langsung 
membeli di kandang.

Seperti diketahui, hingga saat 
ini seluruh pasar hewan di Gre-
sik masih ditutup. Peme rintah 
masih melarang jual beli di pasar 
hewan. Karena itu, untuk me-
me nuhi hewan kurban, para 
pe ternak diharapkan memanfa-
at kan media informasi.

Saat ini, Pemkab Gresik telah 
mendata para peternak yang 
siap berkontribusi memenuhi 
kebutuhan hewan kurban. 

Yakni, dengan berjualan sistem 
kandang. Tercatat ada 9.530 
ekor sapi, 14.651 ekor kambing, 
dan 702 ekor domba. Seluruh 
he wan yang terdaftar itu dipasti-
kan dalam kondisi sehat.

Berdasar data Dinas Pertanian 
Pemkab Gresik, per 13 Juni 
2022, terdapat 14 dari 18 ke-
ca matan dengan total 96 desa 
di Kabupaten Gresik yang sudah 
terkena wabah PMK. Dari 14 
Kecamatan tersebut, tercatat 
total 3.731 ekor sapi terjangkit 
PMK dengan 779 ekor di anta-
ranya dilaporkan sembuh, 99 
ekor mati, dan 161 ekor ter-
paksa dipotong paksa.

Bupati Fandi Akhmad Yani 
menyampaikan, pemerintah 
saat ini masih membatasi mo-
bilitas jual beli hewan ternak 

secara massal. Baik itu dari luar 
daerah maupun di pasar hewan. 
Meski demikian, dia menegaskan 
bahwa Pemkab Gresik tidak 
melarang perdagangannya.

’’Pasarnya saja yang tidak boleh. 
Semakin dekatnya Idul Adha 
di mana kebutuhan akan hewan 
kurban semakin tinggi, maka 
kami sepakat bahwa penjualan 
hewan kurban untuk berbasis 
kandang. Dan, jika memung-
kinkan, memanfaatkan teknologi 
informasi yang saat ini ber-
kembang pesat,’’ ujarnya.

Yani, sapaan Bupati Fandi 
Akhmad Yani, juga berharap 
peran Dewan Masjid Indonesia 
(DMI) untuk bisa mengadakan 
sosialisasi kepada seluruh 
anggotanya di Kabupaten 
Gresik. Yakni, untuk bisa lebih 

peka dan berempati terhadap 
kondisi wabah PMK dengan 
membeli hewan kurban dari 
lingkungan setempat.

Hal itu bupati sampaikan 
saat rapat koordinasi pe na-
nganan wabah PMK di Ruang 
Mandala Bakti Praja Kantor 
Bupati Gresik pagi kemarin. 
Dalam rakor yang juga dihadiri 
oleh asosiasi peter nak, Majelis 
Ulama Indo nesia (MUI), dan 
Dewan Masjid Indonesia (DMI) 
Kabupaten Gresik ter sebut, 
masing-masing anggota forko-
pimda menyam paikan penda-
pat, saran, dan masukan terkait 
penanganan PMK di Kabupaten 
Gresik dan langkah-langkah 
apa yang akan diambil, teruta-
ma menjelang Hari Raya Idul 
Adha 1443 H. (son/c17/diq)

Harga Cabai Rawit Tembus Rp 100 Ribu/Kg

Pasar Tutup, Sarankan Beli di Kandang

GUSLAN GUMILANG/JAWA POS 

PEDAS: Wiwik Ambarwati, salah seorang pedagang sayuran dan bumbu masakan di Pasar Baru Gresik, sedang menyiapkan cabai yang akan 
dijual di lapaknya. Harga cabai menembus Rp 100 ribu per kilogram.

Sudah Periksa 
21 Saksi, Naikkan 
Status Proses Hukum

GUSLAN GUMILANG/JAWA POS 

BERI KETERANGAN: Ketua Badan Kehormatan DPRD Gresik nonaktif 
Muhammad Nasir dipanggil sebagai saksi pada kasus perkawinan 
hewan dengan manusia. Dia diperiksa di Mapolres Gresik.

GRAFIS: BAGUS/JAWA POS

Langkah tuk 
Mulai Diet 

YANG namanya diet emang 
nggak mudah. Eittss, bukan 
berarti nggak mungkin 
untuk dilakukan, ya. Tips 
berikut bakal membantumu 
lepas sejenak dari media 
sosial. Nawaitu diet medsos! 
(elv/c18/lai)

SAAT mendengar kata diet, pasti yang 
terlintas di otak ialah mengurangi porsi 
makan. Eittts, kini istilah diet juga 
digunakan untuk menghindari pengaruh 
stres dari media sosial, lho. Melansir 
Herworld, diet media sosial berarti 
mengurangi penggunaan media sosial 
sehari-hari. Meski terasa sulit, banyak 
manfaat positif yang bakal kamu dapatkan. 
Berikut di antaranya! (elv/c18/lai)

Hidup Lebih Teratur
Dengan mengurangi penggunaan media 

sosial, kamu akan terhindar dari distraksi 
notifikasi. Apalagi kalau notifikasinya nggak 
penting-penting amat seperti comment 
di foto yang baru kamu unggah. Atau, saat 
sedang mengerjakan tugas, eh lihat doi 
posting Instagram, tapi nggak bales chat 
kamu. Hilang fokus sudah, haha. Selain 
itu, kamu juga akan punya lebih banyak 
waktu untuk baca buku atau olahraga 
ketimbang scroll media sosial berjam-jam.

Bye Bye FOMO
Salah satu alasan 

kamu sering 

mengecek media sosial adalah FOMO 
atau fear of missing out. Kamu selalu 
merasa tertinggal kalau nggak mantau 
status teman atau update berita viral 
di media sosial. Padahal, untuk merasa 
terhubung dengan orang lain nggak 
cuman dari posting-an, tetapi komunikasi, 
ekspresi, dan merasakan emosi mereka. 
Dan lagi, hidupmu tetap akan baik-baik 
saja meskipun nggak up-to-date. 

Pola Makan Sehat
Melansir Verywell Fit, penggunaan media 

sosial ternyata dapat memengaruhi pola 
makan seseorang lho! Makan sambil main 
smartphone mampu mendistraksi dari apa 
yang kamu makan dan memicu 
overconsumption. Di sisi lain, makan sambil 
bermain gadget bikin kamu nggak menikmati 
makanan. Kalau dibiarkan, hal itu bisa 
berujung ke eating disorder, so be careful! 

Lebih Terhubung dengan Sekitar
Media sosial memang bisa mendekatkan 

yang jauh. Namun, juga bisa membuat 
penggunanya lebih fokus sama dunia maya 
dibanding berinteraksi langsung dengan 
sekitar. Akibatnya, kamu mengesampingkan 
interaksi di real life yang bisa berujung 
pada rasa kesepian. ’’Banyaknya waktu di 

media sosial terkait dengan depresi, 
kesepian, dan ketidakbahagiaan,’’ 
tutur Jean Twenge PhD, profesor 
psikologi di San Diego State 
University, kepada SELF. Yaps! 
Terhubung dengan orang secara 
nyata akan membuatmu merasa 
jauh lebih bahagia.

Bikin Jadwal 
Lihat Media 
Sosial 
Jadwal bisa 

kamu susun 
sesuai aktivitas 
dan kesibukan. 
Kurangi secara 
perlahan biar 
nggak kaget.

Cari Tempat 
Healing 
tanpa Sinyal 
atau Wifi
Coba rencanakan 

liburan yang 
bebas dari sinyal 
maupun wifi. 
Misalnya, ke alam 
yang susah sinyal 
atau taman 
terdekat, 
kemudian setel 
smartphone ke 
mode pesawat.

Buka 
di Waktu 
yang Tepat 
Jauhi buka 

smartphone saat 
baru bangun, 
ketika lagi ada 
tugas, atau di 
meja makan. 
Nikmati semua 
momen! 

Pilah Akun 
yang Kamu 
Follow 
Kamu bisa mulai dari 

unfollow akun yang nggak 
membangun dan ikuti akun 
yang bermanfaat serta 
menginspirasi. 

Set Boundaries
Matikan notifikasi di jam 

tertentu. Meninggalkan 
smartphone di ruangan lain 
juga bisa jadi alternatif untuk 
membatasi diri. 

Tentukan Goals 
Sama seperti diet makanan, 

diet media sosial juga perlu 
resolusi. Siapkan 
target yang ingin 
kamu capai. 



KASUISTIKA KOTA SELASA 14 JUNI 2022 19METROPOLIS •  

SAMBUNGAN 

Persaingan Ketat, Wali Murid Waswas
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saat dipantau secara online 
kemarin, nama anaknya sudah 
tidak ada di daftar kuota SMPN 
15 Surabaya. ”Saya prediksi 
tidak diterima karena kalah 
bersaing dengan siswa MBR 
yang lain,’’ tutur Roni. 

Dia pun mulai siap-siap untuk 
mengikuti jalur zonasi yang akan 
dibuka pada 23–25 Juni. Dia 
berharap putranya bisa diterima 
di salah satu SMP negeri di 
wilayah Kecamatan Kenjeran. 
Yaitu, SMPN 15 Surabaya, SMPN 
31 Surabaya, SMPN 58 Surabaya, 
dan SMPN 60 Surabaya. 

Meski demikian, dia merasa 
masih waswas. Sebab, wilayah 

Ken jeran termasuk yang me-
miliki jumlah lulusan SD/MI 
cukup banyak. ”Di RW tempat 
tinggal saya saja, lebih dari 
seratus anak lulus SD. Belum 
di tingkat kelurahan,’’ ujar pria 
yang sehari-hari bekerja sebagai 
tukang tambal ban itu. 

Kadispendik Kota Surabaya 
Yusuf Masruh meminta para 
orang tua siswa untuk rajin 
membuka website PPDB. Yaitu, 
ppdbsurabaya.net dan ppdb.
surabaya.go.id. 

Dalam website tersebut, jelas 
dia, sudah disiapkan informasi 
lengkap tentang PPDB. Mulai 
pedoman, jalur, pagu per se ko lah, 

hingga cara mengecek na ma 
calon siswa melalui sis tem ranking. 
”Itu sudah kami siapkan semua. 
Harapan kami, orang tua tidak 
kebingungan,’’ jelas Yusuf. 

Sementara itu, PPDB SD negeri 
dilanjutkan dengan jalur zonasi 
tingkat kecamatan. Hingga 
kemarin ada tambahan 1.438 
pendaftar baru. Artinya, total 
sudah ada 18.694 pendaftar 
SD jalur zonasi.

Besok (15/6) dilanjutkan jalur 
zonasi tingkat kota. ”Akan dibuka 
jika masih terdapat bangku ko-
song,’’ jelas Kabid Pendidikan 
Sekolah Dasar Dispendik Sura-
baya Munaiyyah. (mar/c6/git)
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Itu sangat bergantung pada 
nilai calon siswa yang lain. ”Ba-
nyak yang menanyakan itu. 
Tapi, kan tergantung nilai sis-
wa yang daftar nanti,’’ kata Lutfi.       

Selain jalur prestasi, banyak 
juga yang menanyakan jalur 
zonasi. Itu terkait radius ter  
dekat dari tempat tinggal siswa 
dengan sekolah. ”Bahkan ada 
yang nekat bilang mau titip 
anak masuk sini (SMPN 3, Red). 

Kami jawab bahwa itu melang-
gar. Apalagi semua sudah diatur 
oleh sistem,’’ tuturnya. 

Berdasar pagu dari dinas 
pen didikan (dispendik), tahun 
ini SMPN 3 Surabaya menerima 
320 siswa. Mereka terbagi da-

lam 10 rombongan belajar 
Kekhawatiran serupa dialami 

Akhmad Roni. Warga Jalan 
Bu lak Banteng itu mengaku 
sudah mendaftarkan putranya  
melalui jalur mitra warga sejak 
Sabtu (11/6) malam. Namun 

Fenomena itu di ha rapkan bisa 
berubah dengan tingginya ke sa daran 
tertib berlalu lintas. Mua ranya, angka 

kecelakaan menurun. Mantan 
Kapolda Kalimantan Selatan itu 
menye but penin dakan bukan fokus 
utama se  lama operasi. Jajaran nya 
tetap akan mengim banginya de-

ngan sosialisasi kepada ma sy a-
rakat. ”Untuk meng gu gah ke sa-
daran warga agar tidak men ja dikan 
pelang garan sebagai kebia  saan,” 
tegasnya. (edi/c6/git)

Latih Difabel agar Bisa Buka Usaha Sendiri

Turunkan 52 Mobil INCAR ke Jalan

Sekolah Terendam Banjir, 
Siswa Diliburkan

Kusdi mengungkapkan, air 
yang masuk ke pelataran juga 
disebabkan posisi sekolah lebih 
rendah dari pada Sungai Me-
dok an Ayu. Tak pelak, halaman 
sekolah tergenang banjir. Meski 
begitu, pukul 12.15 ketinggian 
air semakin surut. 

Mengetahui ketinggian air, 
pi haknya memutuskan untuk 
me mu langkan sebagian besar 
sis wa MIN 1 Surabaya yang 
su dah hadir di sekolah. ’’Saya 
nggak tega. Ya akhirnya kami 
liburkan dulu. Sebagian guru 
bersih-bersih kelas,’’ terangnya.

Ke depan, pihaknya me ren-
ca nakan untuk meninggikan 
lo kasi parkir dan halaman 
depan sekolah. Serta, m e la-
ku kan peng adaan genset se-

Mari Belajar Kebangsaan dari Peneleh 

Sekolah kebangsaan itu di-
gelar pada momen tertentu. 
Misal nya, Juni sekarang sebagai 
bulan Bung Karno. Ada tiga 
lo kasi yang dijadikan tempat 
se kolah kebangsaan. Yakni, 
ru mah kelahiran Bung Karno, 
Kan tor Pos Kebonrojo, dan 
ru mah H.O.S. Tjokroaminoto. 

Semua lokasi itu memiliki 
nilai sejarah. Terutama yang 
ber hubungan dengan Soekarno. 

Afghani mengatakan, para 
peserta datang dari beberapa 
sekolah. Harapannya, upaya 
itu bisa membuat siswa paham 
akan hubungan tokoh besar 
de ngan Surabaya. Salah satunya, 
Presiden Pertama RI Soekarno.

Penggiat sejarah dari Ko-
munitas Begandring Soerabaia 
Nanang Purwono menuturkan, 
kawasan Peneleh bukan hanya 
tempat kelahiran tokoh bangsa. 
Misalnya, Soekarno, Ruslan 
Abdulgani, dan H.O.S Tjokro-
ami noto. Tapi, juga tempat la-
hir nya pikiran soal kebangsaan.

Jiwa nasionalisme Soekarno, 
kata Nanang, dipengaruhi saat 
dia kos di rumah H.O.S. Tjo-
kro aminoto. Lokasinya tak jauh 
dari rumah kelahirannya. Yakni, 
di kawasan Peneleh. Bung Karno 
waktu itu sering mendengarkan 
diskusi ke bangsaan dari H.O.S. 
Tjo kroaminoto dan golongan 
tua lainnya.

Sejarah panjang itu tentunya 
harus dipertahankan. Khusus-

nya, kepada generasi muda 
pe nerus bangsa. Sebab, menu-
rut Nanang, ada hal yang perlu 
di luruskan. Soekarno dan Sura-
baya punya kedekatan. Sang 
proklamator itu lahir di Peneleh. 
Pemikirannya, ter masuk Pan-
casila, juga dibentuk di Peneleh.

Peserta juga sangat antusias. 
Beberapa pertanyaan kritis 
terlontar. Mereka seakan haus 
pelajaran sejarah. Momen ter-
sebut juga menjadi ajang napak 
tilas. Jo Marvel misalnya. Siswa 
kelas VIII SMP Kristen Logos 
itu sangat senang. Apalagi, dia 
baru tahu tempat rumah kela-
hiran Bung Karno. ”Seneng, ini 
pertama tahu rumah kelahir-
annya Bung Karno ada di Pene-
leh,’’ terangnya. (omy/c6/git) ’’Jadi, saya punya satu per leng-

kapan untuk memberikan pe-
la tihan. Mulai banner hingga 
sound system. Mungkin saya 
keluar dari kerja itu ada 
hikmahnya seperti ini. Apalagi, 
waktu di tempat kerja dulu banyak 
kegiatan sosial dan saya yang 
jadi EO-nya. Jadi, saya sudah 
terbiasa seperti ini,” ungkap istri 
Iwan Desy Am briantino tersebut.

Banyak yang sudah diberi pe-
la tihan usaha itu. Mulai kelom-
pok ibu-ibu di kelurahan tempat 
tinggalnya, anak-anak sekolah, 
hingga kelompok masyarakat 
difabel. Resep-resep olahan 
ban deng yang dia miliki dibagi-
kan secara gratis untuk mereka.

’’Dari tempat saya bekerja, saya 
kenal mereka. Nah, dari situ 
kemudian kami berkomunikasi. 
Saya ajak mereka dan ternyata 
sambutannya juga luar biasa. 

Mereka semangat sekali untuk 
ikut serta dalam pelatihan,” ujar 
sekretaris Paguyuban UMKM 
Wonocolo itu.

Untuk anak-anak, dia melihat 
masih banyak yang tidak suka 
makan ikan. Ikan bandeng yang 
dikenal tinggi gizi itu bisa diolah 
menjadi jajanan yang disukai 
anak. Nah, dia ingin gemar makan 
ikan itu tumbuh. Orang tua pun 
bisa membuat olahan sendiri 
di rumah untuk mencobanya 

bersama anak mereka.
Semua yang dilakukan Dewi 

didasari rasa ikhlas. Tidak ada 
biaya yang dikenakan untuk 
mem berikan pelatihan itu. Se-
mua cuma-cuma. Dia hanya 
berharap, mereka bisa memiliki 
alternatif untuk menambah 
pe masukan dan mandiri mes-
kipun memiliki keterbatasan. 
’’Konsep usaha ini adalah in-
dahnya saling berbagi,” tan-
das nya. (*/c7/git)
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dengan fenomena perige. 
’’Puncak banjir rob diprediksi 

besok (hari ini) atau lusa 
(Rabu),’’ kata Adi. 

Intensitas air hujan yang 
cukup tinggi membuat debit 
volume air meningkat. Adi 
menjelaskan, Juni Surabaya 
telah memasuki musim ke-
marau. Namun, akibat fe no-
mena La Nina, hujan kerap 
ter jadi dengan intensitas 
cukup tinggi, lebih dari 100 
milimeter per hari. 

Adi memperkirakan, hujan 
deras musim kemarau terjadi 
hingga sepekan ke depan. 
’’Juli, kondisi akan kembali 
normal. Sebab, fenomena 
La Nina mulai hilang. Dengan 
begitu, intensitas hujan 
perlahan berkurang,’’ ujarnya. 
(ian/ady/c7/git)

Tahan Pasutri Tersangka 
Kredit Macet Rp 60 M

Karyawan Diler Bawa Kabur Pembayaran 26 Motor
SURABAYA – Ericsson Santoso didakwa 

menggelapkan uang pembayaran 
pembelian sepeda motor dari konsumen. 
Uang itu tidak disetor ke diler tempatnya 
bekerja. Perbuatan terdakwa Ericsson 
dilakukan berulang-ulang selama tiga 
tahun. Total ada pembayaran 26 unit 
sepeda motor senilai Rp 383,3 juta yang 
uangnya dibawa kabur.

Jaksa penuntut umum Akhmad Muzakki 
dalam dakwaannya menyatakan, ter-
dak wa Ericsson yang bekerja sebagai 

sales konter diler PT Eka Prima Mandiri 
Sentosa menerima pembayaran dari 
konsumen yang datang ke diler untuk 
membeli sepeda motor. Dia juga mene-
rima pembayaran di luar jam kerja.

Ericsson sengaja menerima pembayaran 
di luar jam kerja agar uangnya bisa 
diserahkan kepadanya. Sebab, di luar jam 
kerja, kasir diler tutup. Terdakwa Ericsson 
juga menyarankan agar para konsumen 
yang sudah dikenalnya datang di luar jam 
kerja supaya bisa bertransaksi dengannya. 

Mulai 2019 hingga 2022, Ericsson telah 
menerima pembayaran 26 unit sepeda 
motor dari pelanggan. Saat menerima 
pembayaran tersebut, Ericsson tidak 
memberikan kuitansi resmi dari diler 
kepada para konsumennya. ”Bukan kuitansi 
asli dari perusahaan,’’ ujar jaksa Muzakki 
saat membacakan surat dakwaan dalam 
sidang di Pengadilan Negeri Surabaya. 

Uang pembayaran senilai Rp 383,3 
juta tersebut tidak diserahkannya kepada 
kasir. Perbuatannya tidak diketahui pihak 

diler. Sepeda motor juga sudah dikirim 
kepada konsumen. Namun, setelah tiga 
tahun, perbuatannya baru terungkap 
setelah pihak diler melakukan audit 
internal terhadap keuangan perusahaan. 
Hasil audit menemukan bukti bahwa 
banyak penjualan sepeda motor yang 
pembayarannya tidak tercatat. ”Tanpa 
seizin PT Eka Prima Mandiri Sentosa, 
uang tersebut digunakan terdakwa untuk 
memenuhi kebutuhan hidup sehari-
hari,’’ kata Muzakki. (gas/c6/ai)

Kejari Perak Telusuri 
Keterlibatan Pihak Lain

SURABAYA – Penyidik tindak 
pidana khusus Kejari Tanjung 
Perak menetapkan direktur utama 
PT Hazzel Karya Makmur (HKM) 
berinisial RK dan sua mi nya ber-
inisial DC (pelaksana proyek) 
sebagai tersangka dugaan korupsi 
kredit palsu di bank pelat merah. 
Perbuatan mereka merugikan 
negara hingga Rp 60 miliar.

Kepala Kejari Tanjung Perak 
I Ketut Kasna Dedi mengung-
kap kan, kasus tersebut bermula 
ketika PT HKM membangun 
31 gudang di Business Central 
99 pada 2014. Perusahaan pe-
ngem bang ini lantas mengajukan 
kredit Rp 77 miliar dan dicairkan 
oleh bank sebesar Rp 50 miliar. 
’’Tapi, setelah kredit cair, ternyata 
tidak dipergunakan sesuai 
perun tukannya dan pembangu-
nan 31 gudang juga tidak selesai. 
Hingga akhirnya pada Maret 
2016 dinyatakan kredit macet,’’ 
katanya kemarin (13/6).

Menurut Kasna, kedua tersang-
ka telah menggunakan dokumen 
palsu, baik saat permohonan 

maupun pencairan. Selain itu, 
keduanya telah melebihkan 
anggaran proyek atau melakukan 
mark-up. ’’Berdasar hasil audit 
BPK, kerugian negara dalam 
perkara ini sebesar Rp 60 miliar 
lebih,’’ ungkapnya.

Kedua tersangka disangkakan 

dengan Pasal 2 ayat (1) jo Pasal 
18 ayat (1) huruf b UU No 31 
Tahun 1999 jo UU No 20 Tahun 
2001 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi jo Pasal 
55 ayat (1) ke-1 KUHP. Selain itu, 
mereka disangkakan dengan Pasal 
3 ayat (1) jo Pasal 18 ayat (1) huruf 

b UU No 31 Tahun 1999 jo UU 
No 20 Tahun 2001 tentang Pem-
berantasan Tindak Pidana Korupsi 
jo Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP.

Kini penyidik masih mengem-
bangkan kasus tersebut untuk 
menelusuri keterlibatan pihak 
lain. Tidak terkecuali pihak 

perbankan. Penyelidikan kasus 
ini dimulai 16 Juli 2021 dan 
pada 1 Oktober 2021 diting-
katkan ke tahap penyidikan, 
dengan sprint penyidikan dari 
kepala kejaksaan negeri (Kajari) 
Tanjung Perak Nomor: 03/M.5.43/
Fd.1/10/2021. (gas/c17/ai)

LUGAS WICAKSONO/JAWA POS

MASUK BUI: Tersangka saat digiring petugas kejaksaan menuju Rutan Kejati Jatim. 

Janda Ajak Sepupu 
Berbisnis Sabu-Sabu

SURABAYA – UY menjadi 
pengedar sabu-sabu setelah 
bercerai dengan suaminya. 
Warga Semampir itu berdalih 
tidak punya penghasilan 
un tuk mencukupi kebutuhan. 
Dia mengajak AT, sepupunya, 
berbisnis narkoba.

Kasatresnarkoba Polre-
stabes Surabaya AKBP Daniel 
Marunduri menyatakan, 
keduanya ditangkap di Jalan 
Jatisrono. AT menjadi ter-
sang ka pertama yang diring-
kus. Disusul UY yang ber-
peran sebagai pengendalinya. 
’’Mereka tinggal di satu 
lingkungan,” ujar Daniel 
kemarin (13/6).

AT, lanjut dia, menjadi bu-
ruan anggota setelah teriden-
tifikasi sebagai penyedia 
sabu-sabu. Dia ditangkap 
ketika akan mengantar sabu-
sabu ke pembeli. ’’Barang 
buktinya satu klip,” jelasnya.

Dalam pemeriksaan awal, 
pemuda 24 tahun itu me-
ngaku narkoba yang dibawa 
bukan miliknya. Melainkan 
kepunyaan UY, sepupunya. 
Dia dijanjikan upah untuk 
mengantarkan barang ter-
larang tersebut. UY kemudian 

ditangkap. Di rumahnya, 
ditemukan 33 klip sabu-sabu 
siap edar. Totalnya 21,65 
gram. ’’Di lokasi juga ada 
tim bangan elektrik yang 
me nguat kan perannya seba-
gai pengedar,” kata Daniel.

Menurut dia, kedua ter-
sangka sudah menjalani 
bi s nis haram itu lebih dari 
setahun.  UY mendapat su-
plai sabu-sabu dari HK yang 
masih buron. Dalam sebulan, 
perempuan 34 tahun itu bisa 
menjual 50 gram sabu-sabu. 
Omzetnya sebulan lebih dari 
Rp 10 juta.

Dalam menjalankan aksi-
nya, UY mempekerjakan AT 
sebagai kurir. AT diberi uang 
setiap kali melakukan pengi-
riman. Nominalnya beragam. 
Mulai Rp 300 ribu sampai 
Rp 500 ribu. ’’Ironis karena 
sampai melibatkan keluarga,” 
ujar Daniel.

Menurut perwira asal Nias 
itu, selama ini AT tidak mene-
mui pembeli secara langsung. 
Dia meletakkan sabu-sabu 
pesanan di tempat tertentu. 
Lokasinya sesuai perintah UY 
yang sudah janjian dengan 
pembeli. (edi/c7/ai)

EDI SUDRAJAT/JAWA POS

BERSAUDARA: UY (dua dari kanan) menjadikan AT (dua dari kiri), 
sepupunya, sebagai kurir ketika transaksi narkoba.

ba gai pompa sementara untuk 
mengatasi genangan dalam 
waktu dekat. ’’Kalau hari ini 
(ke   ma rin, Red) sudah surut, 
besok bisa masuk lagi. Semoga 
ti dak deras hujannya,’’ ha rapnya. 

Genangan akibat intensitas 
hujan tinggi dan rob juga 
terjadi di kawasan Jalan Baruk 
Utara 1. Kawasan tersebut 
ter ge nang imbas luapan anak 
sungai yang berada tepat di 
samping jalan itu. Namun, 
genangan cepat surut seiring 
dengan ber ku rangnya debit 
aliran sungai. 

Jalan protokol lain yang te-
ren dam adalah Jalan Kalirung-
kut. Kawasan tersebut terbilang 
lang ganan tergenang, terlebih 
saat intensitas hujan tinggi. 
Meski begitu, genangan di ka-
wasan itu cepat surut karena 

me miliki Rumah Pompa Kali-
rung kut yang tetap berfungsi 
saat debit air tinggi. 

Sementara itu, banjir rob 
kembali melanda sebagian 
wi layah Surabaya. BMKG Ma-
ritim Tanjung Perak mem-
prediksi fenomena tersebut 
terjadi hingga Jumat (17/6) 
dengan ketinggian air mencapai 
130–160 sentimeter dari per-
mukaan laut.  

Warga di pesisir diminta un-
tuk waspada. Sebab, pasang 
air laut yang maksimal mem-
buat air berpotensi meluber 
ke daratan. 

Prakirawan BMKG Maritim 
Tanjung Perak Adi Hermanto 
mengatakan, pada Juni fe no-
mena banjir rob telah terjadi dua 
kali. Itu disebabkan dekat nya 
jarak bulan ke bumi, ber samaan 
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SURABAYA – Masa pandemi Covid-19 
yang sudah melandai ini bisa menjadi 
ajang berkumpul teman hingga sahabat 
yang lama tidak berjumpa. Salah satunya 
lewat menggelar pesta ulang tahun. 
Benny Gunawan, salah seorang pe-
ngu saha di Surabaya, menggelar pesta 
perayaan ulang tahunnya dalam momen 
ini Jumat (10/6).

Perayaan hari lahir ke-46 itu dibuat 
Ben Gun, sapaan akrab Benny 
Gunawan, dengan konsep lunch 
party. Perayaan ulang tahunnya 
memang digelar siang hari saat 
makan siang berlangsung di Hype 
Kitchen & Bar. Diiringi live music, 
para tamu secara bertahap datang 
satu per satu ke pestanya.

Tamu-tamu yang hadir berasal 
dari kalangan influencer Surabaya 
hingga sosialita Surabaya dan 

Jakarta. Mereka merupakan teman-
teman terdekat Ben Gun. Misalnya, 
Natalia Cecilia Tanudjaja yang 
datang dari Jakarta. Kehadirannya 
siang itu memang bertujuan untuk 
menyelamati Ben Gun secara 
langsung atas ulang tahunnya.

”Selain itu, seneng bisa kumpul-
kumpul lagi sama temen-temen. Tentu 
dengan prokes yang tetap dijalankan,” 
terangnya saat ditemui di sela acara. 
Natalia juga mengungkapkan bahwa 
pesta tersebut adalah pesta kali pertama 
yang didatangi selama pandemi ini. 
Dua tahun lamanya tidak di per bo-
leh kan perhelatan pesta, akhirnya 
dia bisa bertemu dan berkumpul lagi 
dengan teman-temannya.

Sementara itu, Ben Gun meng-
ung kapkan bahwa setiap pesta ulang 
tahun dirinya pasti meng ha dir kan 

tema tertentu. Kali ini kembali ke 
tema klasik, tapi tetap elegan. Yakni, 
monokrom dengan warna hitam-
putih. ”Kita tahu bahwa dua warna 
itu adalah warna-warna yang tak 
termakan zaman. Jadi, bisa cocok 
untuk acara apa saja. Terlebih hitam 
dan putih itu simpel, tapi elegan. 
Konsep simpel itu kini juga semakin 
diminati,” terangnya.

Lewat pesta ulang tahunnya itu, 
pria yang merupakan kepala The 
Penthouse Surabaya Management 
tersebut berharap tidak hanya 
kebaikan untuk dirinya sendiri. Tapi 
juga untuk keadaan saat ini. ”Saya 
berharap keadaan bisa semakin baik 
ke depan,” ujarnya. Dengan begitu, 
untuk bertemu satu sama lain pun 
tidak ada kendala seperti saat Covid-19 
merebak. (ama/c19/tia)

SURABAYA – Lagu Juwita yang pernah dinyanyikan 
oleh Chrisye menjadi inspirasi bagi desainer Riris Ghofir 
dalam berkarya. Menurut dia, Juwita menggambarkan 
sosok perempuan Indonesia yang penuh keanggunan 
dan berkeinginan kuat. Maka, dia pun mengemas arti 
keanggunan tersebut dengan balutan busana Juwita 
Series yang sekaligus menjadi salah satu koleksi terbarunya. 

’’Total ada delapan looks gaun semiformal yang cantik 
dan elegan dengan kombinasi warna-warna flawless, yaitu 
olive dan sage,’’ ujarnya kepada Jawa Pos kemarin (13/6). 

Dominasi warna bernuansa hijau itu dipilih karena 
dianggap masih mewakili selera dan tren warna fashion 
tahun ini. Terutama untuk warna gamis atau baju 
perempuan muslimah. 

Delapan looks Juwita Series pun terdiri atas tujuh dress 
dan satu setelan celana. Riris menggunakan bahan yang 
ringan seperti tile, organza, dan armani silk. Sehingga tetap 
chic sekaligus nyaman dikenakan di tengah aktivitas yang 
padat. Semua koleksi itu juga dipercantik dengan detail 
payet dan bordir bermotif tenun Sumba. Tambahan wastra 
Nusantara itu dipilihnya agar timbul kesan etnik yang unik. 

’’Aksen berupa payet dan bordir itu juga sekaligus menjadi 
ciri khas dari hampir setiap karya yang saya buat. Dan 
koleksi Juwita ini terutama sangat cocok untuk evening 
looks yang anggun dan elegan,’’ imbuh perempuan yang 
juga anggota Asosiasi Perancang Pengusaha Mode 
Indonesia (APPMI) Jatim itu. Maka, ciri khas atau pakem 
itu tetap dia tampakkan dalam Juwita Series. 

Riris berharap koleksinya tersebut mampu me repre-
sen ta sikan sosok perempuan milenial masa kini. Perempuan 
multiperan yang mampu berkiprah sekaligus mencatatkan 
prestasi di berbagai ranah publik. Perempuan yang berani 
mengaktualisasikan diri lewat passion yang dikerjakan 
dengan sepenuh hati. (hay/c17/tia)

Representasikan 
Sosok Perempuan 
Indonesia Melalui 
Koleksi Juwita

RIANA SETIAWAN/JAWA POS

SANG DESAINER: Riris Ghofir (tengah) 
melambaikan tangan setelah semua model 
tampil memperagakan kreasinya.

Kembali Gelar Pesta saat Pandemi Melandai

RIANA SETIAWAN/JAWA POS

SANG DESAINER Ri i Gh fi (t h)

RIANA SETIAWAN/JAWA POS

SERIES: Model mengenakan busana karya desainer 
Riris Ghofir saat tampil di Jawa Pos Beauty Fest 
2022 di Pakuwon Mall beberapa waktu lalu.

ALFIAN RIZAL/JAWA POS

FLASHBACK: Bayu Prasetia dan Anggi Panca sedang melihat karya dengan wujud kue mari dalam pameran tunggal Inersia Mari karya Suvi Wahyudianto di C2O Library & Collabtive pada Kamis (9/6).

PERA
YAAN

FASH
ION

Bertahan di Ingatan meski 
Jatuh atau Melempem 

SURABAYA – Biskuit mari punya cerita 
tersendiri bagi seniman Suvi Wahyu-
di anto. Yakni, sebagai pertanda ke pu-
langan sang bapak dari kantor. Saat 
biskuit tersebut sudah berada di atas 
meja, artinya bapaknya sudah pulang 
ke rumah. Biskuit yang sebenarnya 
ada lah jajanan teman bekerja tersebut 
pun boleh jadi milik anak-anaknya.

Kenangan yang sepertinya sepele 
itu ternyata masih sangat hidup 
dalam diri seniman asal Bangkalan, 
Madura, tersebut. Hingga usianya 

kini sudah berada di kepala tiga 
sekalipun. Dari situ, lewat biskuit 
mari pun, Suvi menghadirkan sebuah 
”wisata” kenangan dalam bentuk 
pameran Inersia Mari.

Begitu memasuki ruang pamer 
di C2O Library & Collabtive, 
biskuit-biskuit mari dengan 
berbagai susunan siap 
me nyam bu t siapa saja 
yang hadir. Semua biskuit 
itu pun dibuat sendiri oleh 
Suvi. Semua biskuit itu juga 
boleh disentuh, bahkan dimakan 
sepuasnya. Dia menjelaskan bahwa 
membuat pameran dengan bentuk 
makanan juga menjadi bentuk seni rupa 

yang lain.
”Karya seni rupa kan konsepnya punya 

ide dan gagasan, lalu divisualkan jadi 
benda. Bisa jadi patung ataupun lukisan 

yang bertahan ratusan tahun 
atau kekal,” terangnya saat 

ditemui pada hari 
pertama pamerannya 

Kamis (9/6). Dalam seni 
kontemporer pun, bentuk 
karya berupa ma ka na n dan 

cara meresponsnya juga bisa 
menjadi sebuah cara memvisualkan 

ide serta gagasan seni tersebut.
Di sini, meski biskuit tersebut akan 

habis dimakan ataupun melempem, 
bahkan jatuh-jatuh di lantai, tetap saja 

visual tersebut bisa bertahan bertahun-
tahun ataupun sampai kekal. ”Ber ta-
han ny a itu lewat ingatan. Bagaimana 
kenangan terbentuk dengan biskuit ini 
yang akhirnya jadi ingatan,” terangnya.

Hal itulah yang ingin disampaikannya 
dalam pameran yang berlangsung 
hingga Sabtu (11/6). Kenangan tiap 
orang akan berbeda-beda terhadap 
biskuit tersebut. Namun, karena punya 
cerita yang sangat mengena akan 
ikatannya dengan sang bapak, biskuit 
tersebut menjadi benda perantara 
untuk memanggil kembali kenangan-
kenangan yang sangat di rin du ka nnya. 
Terutama dengan salah seorang yang 
sangat dicintainya. (ama/c19/tia)

Memanggil Kenangan Bapak 
lewat Biskuit Mari

PAME
RAN

BIRTHDAY 
BOY: Ben Gun 

(tengah) bersama 
sebagian 
rekannya 

yang datang 
menghadiri 

perayaan ulang 
tahun ke-46 

berfoto di Hype 
Kitchen & Bar.

MARIYAMA DINA/JAWA POS
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